
C o n  nueva

X O T £
IV CSHTf ÑAMO'

CUADERNOS MANCHEGOS en internet: 
http://www.cuadernosmanchegos.com

Del 30 de Junio al 14 de Julio de 2005 - Num. 595 DIRECTOR: Francisco Rosado López - Precio: 1 euro.

Las Cortes aprueban 
la Ley de Voluntades 
Anticipadas

Barreda está convencido que si no hubiera mediado la campaña contra el trasvase, se le hubiera dado
a Murcia todo lo que solicitaba

El último trasvase reabre la ‘guerra del 
agua’ entre Castilla-La Mancha y Murcia

Entregados los 
premios “Gran 
Selección 2005”
La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, presidió en 
Cuenca la entrega de los pre
mios Gran Selección de Alimen
tos, que distinguen a los mejo
res vinos, quesos manchegos, 
aceites de oliva, mieles y aza
franes de nuestra región

(Pag. 38)

Celebrado el debate 
sobre el Estado del 
Municipio

(Pag. 9)

204 millones para
infraestructuras
sanitarias

(Pag. 13)

Próxima construcción 
del Centro Joven

(Pag. 25)

El Consejo de M inistros, reunido el vier
nes 1 de ju lio  en M érida (Badajoz), autori
zó un trasvase de 82 hectóm etros cúbicos 
de agua procedentes de los em balses de

cabecera del Tajo con destino a la Cuen
ca del Segura para el período de ju lio  a 
septiembre. Este com unicado, transm itido 
a la  opinión pública por la vicepresidenta

M aría Teresa Fernández de la Vega, ha 
desatado una auténtica guerra  del agua 
entre nuestra C om unidad A utónom a y la 
de M urcia (Editoria l y pag. 4 y 5)

Presentado el primer 
Informe del 
Observatorio de la 
Sostenibilidad
SAR el Príncipe Felipe presidió 
en el Palacio Ducal de Pastrana 
la presentación del primer In
forme del Observatorio de la
Sostenibilidad de España, un 
organismo que nace con el ob
jetivo de generar información 
que nos permita un desarrollo 
más sostenible.

(Pag. 30)

Miles de
agricultores piden 
un cambio en la 
política del agua

Miles de agricultores, -más de 
20.000, según los organizadores, 
y unos 7.000, según la Policía-, se 
manifestaron el viernes por las 
calles de Ciudad Real, hasta llegar 
ante la sede de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (GHG), 
reclamando un giro radical en la 
política hidráulica en lo que afec
ta a Castilla-La Mancha. Bajo el 
lema “Agua, la necesitamos. Ni 
cierre de pozos, ni sanciones”, los 
manifestantes también pidieron 
que la Confederación no cierre los 
pozos alegales del Acuífero 23 y 
la aprobación, entre otras medi
das, del Plan Especial del Alto 
Guadiana.

(Pag. 39)

por sus cuatro 
costados, y el 
Festiva!
Internacional, fiel 
a su cita, llena 
los espacios y las 
calles dé Id
ciudad encajera.

dirección y
nuevos proye 
llega un Fest 
que tiene cd
objetivo "implica 
a toda la gente". 
El presidente 
regional, José 
María Barreda, 
fue el encargado 
de inaugurar esta 
XXVíll edición 
con la entrega 
del premio Corra! 
de Comedias de 
Almagro al 
dramaturgo 
Michel Piccofi, 
que leyó diversos 
pasajes de El 
Quijote.

Castilla-La Mancha contará con más 
de 170 kilómetros de nuevas autovías
Durante los últimos 15 meses, los 
castellano-manchegos hemos 
asistido a tres cortes de cintas real
mente transcendentales en lo que 
a . infraestructuras viarias se refie
re. En octubre del pasado año, 
Magdalena Álvarez y José María 
Barreda, inauguraban el primer tra
mo de la Autovía de Castilla-La 
Mancha, entre Abia de la Obispa
lía y Cuenca. La pasada semana, 
el presidente del Ejecutivo regio
nal, abría el segundo tramo, de
jando conectados los municipios 
de Abia de la Obispalía y Horcaja- 
da de la Torre. 37.2 kilómetros aue

aproximan a Cuenca con Taran- 
cón. También los pasados días, 
Barreda, con seis meses de ade
lanto, inauguró el primer tramo de 
la Autovía de los Viñedos, entre 
Mora y Consuegra. La misma Au
tovía se ampliará este mes de julio 
con el tramo Mora-Toledo (Bur- 
guillos), y antes de que finalice 
2005 quedará abierta en su totali
dad con el tramo Consuegra-To- 
melloso (74,6 kilómetros). En total 
2005 finalizará con unos 170 kiló
metros más de autovía abiertos al 
tráfico en la región.

(Pag. 6 y 7)
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Cartuchos de tinta y 
toner reciclados

Ávda Don Antonio Huertas, 11 - M :  926 50 19 09 
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La nueva 
Ley de Vo- 
1 u n t a d e s 
A n t i c i p a 
das de Cas- 
t i 11 a - L a 
M a n c h a ,  
a p r o b a d a  
en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, supondrá reforzar la 
autonomía del paciente y su pa
pel central en la sanidad públi
ca de la región.

(Pag. 8)
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VENTANA P L A Z . ;
“Podemos evitar que la 
tierra se muera de sed”

ROSARIO ARÉVALO o
-1 17 de junio celebramos el Día Mun 

■ . dial de Lucha contra la Desertización 
y la Sequía, una fecha en la que recorda
mos la Convención de las Naciones Uni
das aprobada en 1996 con el objetivo de 
sensibilizar a la opinión pública sobre la 
necesidad de cooperar para luchar contra 
este proceso que afecta a 110 países de 
todo el mundo.

Este mensaje cobra este año más sen
tido si cabe, ya que vivimos la sequía más 
intensa de los últimos 60 años. La 
desertización avanza en España. Algunos 
científicos dicen que las sequías son cícli
cas y no se pueden achacar sólo al cam
bio climático, pero lo cierto es que la tem
peratura del planeta aumenta, los polos se 
derriten y el nivel de los océanos aumen
ta.

Las causas de la desertización son mu
chas, algunas naturales y otras conse
cuencia de la desafortunada intervención 
humana, debido al uso indebido de la tie
rra, la tala masiva de árboles, las malas 
prácticas agrícolas y los incendios, la gran 
lacra de nuestros bosques.

En la actualidad, más de 1.100 millones 
de personas no tienen acceso al agua po
table y cerca de 2.400 millones no dispo
nen de saneamiento adecuado. El consu
mo de agua, en los últimos cien años, se 
ha multiplicado por seis. Si todo sigue 
como hasta añora, en menos de. 25 años, 
dos de cada tres personas tendrán dificul
tades para acceder al. agua, \  “Yzf/l/'C

Son datos significativos con los que 
quiero hacer una llamada a la reflexión so
bre el uso que hacemos del agua, en aras a 
fomentar un uso racional y el máximo aho-' 
rro de este escaso recurso.

La lucha contra la desertización es una 
de las prioridades de la conservación de 
la naturaleza en nuestra comunidad autó
noma y desde el Gobierno regional se vie
nen realizando importantes esfuerzos 
como el acuerdo del agua alcanzado por 
nuestro presidente José María Barreda, la 
reforestación de tierras o la lucha contra 
los incendios forestales.

Otro de nuestros objetivos es la con
servación de nuestros bosques y para ello 
vamos a aprobar la Ley de Montes de Cas
tilla-La Mancha y seguir avanzando en la 
promoción de una conciencia colectiva 
para el manejo sostenible de nuestros eco
sistemas forestales.

Los bosques producen y enriquecen 
el suelo, lo protegen contra la erosión, 
aportan oxígeno, fijan el C02 atmosférico 
y purifican el aire, regulan el clima, filtran 
el agua y atraen la lluvia. Sin agua no hay 
árboles, pero sin árboles tampoco hay 
agua.

Es un compromiso compartido con el 
Gobierno de España que ha ultimado un 
plan contra la sequía que contempla im
portantes medidas para garantizar el abas
tecimiento de agua en el presente año hi
drológico.

En esta tarea es fundamental que to
dos vayamos unidos y ahora más que 
nunca se espera de nosotros un mayor 
respeto hacia el medio ambiente que nos 
permita aprovechar sus recursos sin aca
bar con ellos. Estoy segura, que entre to
dos podemos evitar que la tierra se muera 
de sed.

{*) Consejera de Medio Ambiente,

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A !

Carmen Riolobos, portavoz del PP 
castellano-manchego

AGUA PAMA BEBER 
YPARA ESCONDER

:Rácennos días,da .portavoz del Par-.
. .tidopópute
■ ■Cármeii. Moiolsos,,fomentando, la 
/ intención del Ejecutivo regional dé 

presentar Ún; estudio /realizado /por 
s láUniyefsidad de Castilla-La Man-: 
reirá:sobrédos. regadíos/en/Murcia/ 
/añtéláC pijü^
. Trasvase,: reíteró/la posición deíea-Z. 
dida por erpresidehteide los ‘popu
lares’ . castellanü-nianchégos, José 
Manuel Molina, que defiende el

humano. Sin embargo, unos días des
pués, cuando se presentó el estudio 
en las Cortes de Castilla-La Man
cha, sus compañeros de partido no 
apoyaron el estudio que venía a de
cir que Murcia no reconoce unas 
70.000 hectáreas regadas.

¿No la habrán llamado de arri- : 
bal

José Molina, portavoz del Grupo 
Parlamentario Socialista

AHÍ LO PONE, EN EL . 
BOE

El portavoz de] GmpoiPárlamepta--;, 
rio/Popular, -.César Gómez líéiía-, 

,yásrmostró los pasados.días, sú de-, 
seo dciconocer lé l fámosopcuefdp’l : 
riel aguafimradapof 
: Medí o /. Ambiente, . /Cristina! 
Narfqtaa y el presidente regíoriálp,:

..IpseMárfcBai'reda, iAqhe Aséis 
:í‘HisíórióbL7ÍrpiuzóÍT'feaAápüéésrí 
tar..,“réc.ogido en algún, sitio”, o :ál 
menos “que lo cuelguen en Internet”

José Molina, portavoz del Gra-

pues “que se lean el BOE", donde 
se publica la Ley del AGUA y don
de se establece que la prioridad de la 
cuenca cedente será la de Castilla- 
La Mancha, ademas de las adjudica
ciones que se están realizando.

Así da gusto, preguntas y al día 
siguiente te contestan: Ahí lo pone, 
en el BOE.

:. *; onio Cañizares, arzobispo de 
Toledo: .. . '

PARALLOVERNO
ESTÁ

: El .arzobispo .de Toledo, ■ Antonio . 
Cañizares, ha pedido a los párro
cos que en todásTás tmsa|,qne. se . 

/ qélébreii en la diócesis se recen para : 
.pedir aDiós/qúe llueva./Según dijo / 
el prelado toledano, “se ha pedido 
que en todas las misas se ore inter
cediendo para que Dios envíe la llu
via". aunque "probablemente" haya 
que pensar en realizar rogativas.

/ No es por 'fastidiar ,áLarzópisé 
po, pero según contó el poeta Félix

miento por habérsele concedido la 
Medalla de Oro de Castilla-La Man
cha, ya en tiempos inmemoriales un
/cuta párroeo de: Tomellosói/ Elíseo: 
Ramírez, tuvo que salir al paso de 
una demanda similar con aquello de 
“si hay que r ~~~ ' - -•

mrmtpem-pa 
rito: está .. :

Paz López,, consejera, ; v ./■ .ero ¡o 
Cultura

i. .ó m a n c h

i t í  " T c A N O p 3 1 ¡ ¡ ¡ ¡
; La-consejera i . s ■
recibió epGeíufe el premio “Man- . 
.chegá del año” qaeóíorgáláGáll|¡¡|i 
Castilla-La Mancha .eri/est 
dad. E l. acto ..tuyo. lugar di j o i : > o
fiistade clmsütgdéMsz’tct .....o
culturales que anualmente 
esta asociación que agrupa a má: 
2.5ÜÜ casrelíano-manchegos resic 
tes en este municipio naadrileñ 
que. además, tiene cc 
Pedio Castro nacido en

A  dédffa/§l¡J
ma, la consejera, en su 
referencia a la celebración de 
leñarlo de la publicación de El Qui
jote e hizo suyasTas'palt 
presidente Barreda, cuanc 
que este año “celebramos mi libros 
una tierra. Casulla-La Maneha’Ca 

Je //:/
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L A V E R B E N A ANGELAGUASNUEVO

Tj.,7 es que al final se ha impuesto la ley del más 
Jl. fuerte o, más precisamente, la del más violen

to. En el asunto del cierre de los pozos ilegales (sí, 
sí, ilegales) ASAJA ha conseguido atraerse a las 
demás organizaciones agrarias a su terreno, a pesar 
de la trayectoria menos amenazadora y más responsable de éstas últimas hacia 
la sostenibilidad de la agricultura y. del medio ambiente. Podríamos decir que el 
tiburón ha conseguido llevarse a los gatos al agua.
Para una vez que una Administración se planta y adopta una postura valiente 
hacia la conservación de nuestros acuíferos, todos los agricultores (o al menos 
sus organizaciones) se unen en su contrapon el triste e incoherente apoyo del 
Gobierno regional. El argumento de que no tiene sentido el cierre de los pozos 
en un año de hielos y sequía no se sostiene: es más que probable que en un año 
de sequía más se esquilmarán los acuíferos hasta límites quizás irrecuperables. 
Tras la manifestación, los grandes empresarios se conformarán con una com
pensación de rentas por no regar (por esto se pide también la consecución del 
Plan Especial del Alto Guadiana) y la importancia del suministro de produc
tos agrícolas a los mercados pasará a un plano marginal. Seremos el común de 
la clase trabajadora quienes suframos la carestía mediante los altos precios, y 
en concreto los agricultores pequeños podrán regar gracias a que el gobierno

paga a los grandes por no hacerlo, como antaño. Tí 
el problema seguirá sin solucionarse, aunque ya* 
nadie se manifieste.
L@s trabajadoras estaríamos dispuest@s a afronq 
tar altos precios o ausencia de productos solamen

te si sabemos que todos, y no solo los grandes potentados, nos beneficiamos: 
de ello a largo plazo, hacia un objetivo de sostenibilidad.
¿Y qué hace nuestro gobierno regional? Espía a la comunidad murciana para: 
ver cómo utiliza el agua del trasvase para regar, para actuales y futuros cam
pos de golf y macrourbanizaciones aledañas. Y luego vendrán los murcianos,- 
con su pequeña parte de razón, a espiar como desangramos los acuíferos para: 
el riego y cómo utilizaremos la futura tubería de la llanura manchega para el: 
Reino de Don Quijote en Ciudad Real, y para los campos de golf de las 
Pachecas en Argamasilla de Alba, con la excusa de poder beber en Ciudad Real 
y alrededores y sostener las Tablas de Daimiel.
Un poquito de coherencia, por favor. Prediquemos con el ejemplo. No se: 
puede estar en contra del trasvase Tajo-Segura y, a la vez, a favor de mantener 
abiertos miles de pozos que desangran los acuíferos de todos, o no usarlos, 
pero sin cerrarlos, a cambio de dineros de todos. NO ME ESPEREN EN LA: 
MANIFESTACIÓN.

El tiburón se lleva
los gatos al agua
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ios 45 años y alcanza su nivel más bajo 
después de ios 65.

Por comunidades. El País Vasco
encabeza la clasificación délos lecto- 
■ res ffecueatenetí iEg?áñay©o» ̂ nn 59... 
por ciento de habitantes que confiesan

drid, La Rioja, Cantabria, Castilla y 
León, Galicia, Navarra, Canarias y 
Cataluña.

Y es el año del IV Centenario.

4? 4P■■mm- M iiW iW ia ii— w

LA ENCUESTA
Casi la mitad de los castelíano-manchegos aún no conocen el 
Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro

porcentaje de castellano-manehegos que han 
tenido la oportunidad de asistir al Festival 
De un iota! de 365 participantes en ia sn-

| M | l K ® i Í S i l i B R f i | i B i Í s 8 ^ ¡
211 internautas, declaran haber asistido 
alguna vez a ias representaciones en la 
ciudad de Almagro. Por contra otros 154

EL P U N T O

forma continuada.
participantes, el 42,2% aseguran no co
nocer el Festiva!, Aunque en esta ocasión, 
los dos grupos están próximos no nos 
cabe ia menor duda de que ei porcentaje 
acabará inclinándose a la asistencia.

■  E D I T O R I A L *
La “guerra” del agua

El pasado viernes día primero de julio, e! Consejo 
de Ministros decidió autorizar un trasvase de agua 
desde ia cabecera del Tajo hasta el Segura de 82 
Hm3. Como no podía ser de otra forma, ni en nues
tra Comunidad ni en ia murciana ha sido acogida 
la decisión con complacencia. En Murcia, donde 
pedían casi ei doble del caudal autorizado, aducen 
que se perderán buena parte de los árboles fruta
les. Desde Castilla-La Mancha, en la que sólo se 
aceptaba un trasvase para abastecimiento, se adu
ce que, dada la grave sequía que padecemos, se 
pone, en riesgo el abastecimiento de Castilla-La 
Mancha y  Levante si continúa la situación actual. 
Dicho lo anterior, hay que dejar constancia de que 
la unidad política y sindical en nuestra Comunidad 
alcanzada en esta ocasión, así como la agilidad y 
reflejos del Ejecutivo, han hecho posible que no 
tengamos que compadecemos como ya ocurrió en 
ei año 1995, en otra ocasión sim ilar tanto climato
lógica como política.
Ahora -el jueves está convocado un Pleno extraor
dinario de las Cortes regionales-, sigue siendo 
igual de necesario que antes conservar la unidad, 
dejando a un lado “batallas ” políticas internas que 
nadie entendería, ya que la política de desgaste a 
la que tiene derecho la oposición no tiene por qué 
extenderse a la sociedad.
: Por otro lado, plantear como solución ia prolifera
c ió n  de los trasvases, como parece ser que insiste 
la oposición, sería en este caso otra fuente de con
flictos como ei que nos ocupa dada la generaliza
ción de la sequía. Más bien todos deberíamos pen- 

,....:.. : sar en la racionalización
del consumo, el 

a p r o  we- : 
chamien- 
to de las 
a g u a s  
r e s i  - 
duales, 
la m o
d e rn i

zación de 
las conduc

ciones y  rega
díos y, también, el 

aprovecham iento  de las 
plantas desaiinizadoras.

“Advertid, hermano Sancho, que esta 
aventura y  las a esta semejantes no 
son aventuras de ínsulas, sino de

encrucijadas; en las cuales no se saca
otra cosa que sacar rotada 

cabeza..:

■f

J

i V Í r t f|M /y
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R O B E R T O  S A B R iD O (?

y a celebración anual de esta efeméride es siempre una opor 
. :.. ttunidad única para unir esfuerzos a fin de lograr una ma
yor conciencia y sensibilización social contra el consumo de 
drogas y promover la adopción de medidas preventivas. Este 
año, en Castilla-La Mancha, acaba la vigencia del Plan Regio
nal de Drogas y hemos empezado a preparar el próximo hasta 
2010, con el reto de que pueda dar respuesta, como han hecho 
los anteriores, a los retos, muchos de ellos viejos y otros, 
posiblemente nuevos, que sobre este problema deberemos 
afrontar antes de entrar en la segunda década del siglo XXI.

La sociedad se enfrenta a un fenómeno complejo y cam
biante, donde el consumo de drogas ilegales (heroína, cocaí
na, derivados del cannabis o de síntesis) se entrecruza con la 
adicción a las denominadas legales, como es el alcohol o de
terminados medicamentos.

Desde el Gobierno de Castilla-La Mancha estamos traba
jando, a través del Observatorio Regional de Drogas, en la

Día Internacional contra el 
Tráfico de Drogas

elaboración de encuestas y estudios de investigación para 
analizar el fenómeno de las drogas y el cambio en los patrones 
del consumo, con especial incidencia entre los más jóvenes.

Estos trabajos, junto con la primera encuesta estrictamen
te, regional sobre consumo de drogas en Castilla-La Mancha, 
cuyos resultados daremos a conocer este año, pretenden ofre
cer una visión lo más real posible de este fenómeno para mejo
rar, a través del nuevo Plan Regional de Drogas, las actuacio
nes preventivas que tenemos en marcha, como son los pro
gramas «Comunidad, Escuela de Salud» y «Alcazul», en cola
boración con ayuntamientos y centros de enseñanza de la 
región, o los planes municipales de drogas, y los tratamientos

de deshabituación o de reducción de daños que se llevan a 
cabo en los equipos de atención al drogodependiente y en las 
comunidades terapéuticas de la región.

. Un trabajo en el que no sólo estará el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, sino que tendremos la colaboración inestimable 
de otras administraciones públicas, organizaciones no guber- 

' namentales y asociaciones de familiares de drogodependientes, 
porque queremos abordar este fenómeno con medidas enca
minadas a prevenir el consumo de drogas entre los niños y los 
jóvenes, ofrecer una atención asistencial y residencial ade
cuada, promover la reinserción social y laboral de los 
drogodependientes y fomentar la investigación en este área.

Esa es nuestra meta, ése es nuestro compromiso y estoy 
seguro, de que serán también la meta y el compromiso de 
todos los castellano-manchegos en la lucha contra el consu
mo de drogas.

w Consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha.
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El Consejo de Ministros autoriza un trasvase de 82 Hm3 a Murcia, casi la mitad de lo que pietendía

B arreda está convencido que si no hubiera
m ediado la  cam paña contra el trasvase, se le  
hubiera dado a M urcia todo lo que solicitaba
El Consejo de M inistros, reunido el viernes 
1 de ju lio  en M érida (Badajoz), autorizó un 
trasvase de 82 hectómetros cúbicos de agua 
procedentes de los em balses de cabecera 
del Tajo con destino a la  Cuenca del Segura 
para el período de ju lio  a septiembre. De 
este volumen, 39 hectóm etros cúbicos se 
destinarán a abastecim iento y los 43 res
tantes a regadíos.

Este com unicado, transm itido a la opinión 
pública por la  vicepresidenta M aría Teresa 
Fernández de la Vega, ha desatado una au
téntica guerra del agua entre nuestra C o
munidad Autónoma y la de Murcia, así como 
encontradas interpretaciones entre los po
pulares de las dos Comunidades.
El martes, con casi toda seguridad, el Sindi
cato de Regantes de la Región de M urcia

anunciará movilizaciones y, ya el pasado do
m ingo, se conoció la solicitud de una entre
vista con Rodríguez Zapatero del presiden
te de M urcia.
Igualm ente, a petición del presidente B a
rreda, la M esa de las Cortes de Castilla-La 
M ancha ha convocado un Pleno Extraordi
nario para que se posicione la Cám ara so
bre el trasvase autorizado.

IfiÉf • ••-'
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Los presidentes de Castilla-La Mancha. José María Barreda, y  Murcia, 
Ramón Luis VaIcárcei, durante ei encueniro que mantuvieron en el

año 2004.

El lunes, cuando ya se conoce la 
opinión que el trasvase autorizado 
por el Consejo Ministros ha gene
rado en Murcia y en el PP castella- 
no-manchego, muy seguro por ir 
del brazo de las organizaciones 
agrarias y por haber conseguido la 
iniciativa en este asunto, el presi
dente Barreda ha manifestado que 
“estamos en una guerra que será 
larga y que Castilla-La Mancha va 
a ganar inexorablemente” porque 
“tenemos la razón, nos amparan los 
datos, los hechos objetivos, esta
mos cargados de legitimidad y el 
tiempo juega a nuestro favor”.

A preguntas de los medios, José 
María Barreda advirtió que "todo 
juega a nuestro favor y por eso no 
dudo en absoluto de la victoria fi
nal”, y reconoció que “habrá bata
llas y escaramuzas antes de que 
concluya la guerra, sin duda algu
na”.

Dijo estar convencido de que 
eso es algo que ha percibido tanto 
el Gobierno de Murcia y la socie
dad murciana “y es lo que les tiene 
nerviosos”, es como la opinión 
pública de toda España y el con
junto de los españoles han empe
zado a conocer y comprender las 
razones de Castilla-La Mancha “y 
a damos la razón”.

Al respecto, el presidente regio
nal añadió que si esta Comunidad 
Autónoma no hubiera emprendido 
la campaña que inició hace apenas 
unos meses “en el trasvase del otro 
día las cosas hubiesen sido dife
rentes” y se hubiese dado a Mur
cia todo lo que solicitaba “como 
siempre hicieron a cambio de nada 
para Castilla-La Mancha”.

No obstante, Barreda señaló 
que han trasvasado “más dé lo que 
nosotros hubiésemos deseado” 
pero “mucho menos de lo que soli
citaba Murcia” y declaró que esto 
es sólo “un acto más de toda una 
serie de acontecimientos que con
cluirán con el éxito de las preten
siones de Castilla-La Mancha”.

Interesa poco lo que haga o diga
Murcia

De otro lado el, presidente ase
veró que lo que “haga o diga, deje

de hacer o deje de decir el Gobier
no de Murcia me interesa relativa
mente poco” y añadió que en Mur
cia deben “tomar en serio de una 
vez y para siempre” que el desarro
llo sostenible de aquella Comuni
dad Autónoma no puede depender 
de un recurso que es escaso, que 
está lejos de Murcia “y sobre el cual 
nosotros tenemos prioridad’ ’.

En este sentido, y sobre la re: 
unión solicitada por el presidente 
de la Región de Murcia, Ramón 
Luis Valcárcel, con el presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez Za
patero, Barreda indicó.que el he
cho de que la haya pedido es “lógi
co y legítimo” porque “hablando 
se suele entender la gente”.

Recordó que él ya estuvo con 
el responsable del Gobierno cen
tral hace poco tiempo para abordar 
esta cuestión, y con todos los mi
nistros y las ministras de Agricul
tura y Medio Ambiente, Elena Es

pinosa y Cristina Narbona, respec
tivamente, “y seguiré haciéndolo”, 
precisó.

Finalmente,*tras destacar que 
todo lo que dicen las leyes “juega 
a favor de Castilla-La Mancha”, 
precisó, a preguntas de los medios, 
que el ministro de Defensa, José 
Bono, tiene “meridianamente claro” 
lo que opina de este asunto por
que, como ha dicho alguna vez, “ha 
cambiado de gorro pero no de ca
beza”. En todo caso, Bono no 
asisitió al Consejo de Ministros del 
pasado viernes cuando se decidió 
este trasvase, ya que estaba de viaje 
oficial en Portugal. ■ ,

El Gobierno murciano califica 
la medida de ‘‘ataque frontal” a 
la Región

Desde Murcia, la primera voz 
oficial en manifestarse sobre el tras
vase fue la del portavoz del Gobier
no, Femando de la Cierva, quien

consideró “absolutamente decep
cionante e insolidaría” la decisión 
del Consejo de Ministros de auto
rizar un trasvase de tan sólo “un 
tercio de lo reclamado”, y aseguró 
que supone un “ataque frontal” a 
la Región.

Femando de la Cierva subrayó 
que el Ejecutivo que preside Ra
món Luis Valcárcel adoptará “las 
medidas que estén en su mano, de 
carácter político, económico y le
gal” para defender los intereses de 
los regantes murcianos. De la Cier
va comprometió la presencia del 
Gobierno murciano en movilizacio
nes que pudieran celebrarse con
tra esta decisión, "siempre que las 
■convoque la  sociedad”.

Asimismo, afirmó que el Con
sejo de Ministros puso de manifies
to el viernes que “estamos ante u n , 
Gobierno débil, sometido a presio
nes y coacciones y, lo que es peor, 
que acepta estas presiones” , en 
referencia a la estrategia desarro
llada en las últimas semanas por la 
Junta de Castilla-La Mancha con
tra el envío de 120 hectómetros cú- 

. bicos.

Valcárcel acusa a la oposición 
socialista murciana de “escaso 
peso específico”
El presidente de la Comunidad Au
tónoma de Murcia, Ramón Luis Val- 
cárcel, asegurada el sábado que la 
decisión del Consejo de Ministros 
de enviar 82 hectómetros cúbicos 
ha sido “insolidaria, desafortuna
da, y la más sectaria que se ha adop
tado nunca contra la Región. No 
ha habido una respuesta a la peti
ción de los regantes, que pedían 
120 hectómetros cúbicos, una can
tidad que estaba justificada”.

El jefe del Ejecutivo murciano 
añadía que la decisión tomada “ha 
mermado la confianza en la objeti
vidad y en el rigor que el Gobierno 
murciano había puesto en el Con
sejo de Ministros”, considerando 
“lamentable que en democracia 
gane la manipulación a la lealtad 
institucional” en referencia a los he
licópteros espía y al informe “pla
gado de errores y confusión” que 
realizó la Junta de Castilla-La Man

8 |

cha.
Valcárcel adviertía ue que xa 

aportación de Murcia al Producto 
Interior Bruto nacional en materia 
hortofrutícola "se va a ver muy 
afectada por la decisión que ha 
adoptado el gobierno de Rodríguez 
Zapatero”.

El presidente de Murcia tam
bién se refirió al secretario del 
PSRM-PSOE, Pedro Saura, consi
derando que “ha quedado en evi
dencia el escaso peso especifico 
que tiene su formación política y 
las graves contradicciones que tie
ne Saura en su discurso” .

E l presidente del Sindicato 
Central de Regantes de Murcia 
se queja de la bebilidad del 
informe elaborado por el 
Gobiermno murciano

Francisco del Amor, presidente 
del Sindicato Central de Regantes, 
se refirió aunque no desveló a “me
didas contundentes” que piensan 
aprobar en la asamblea general con
vocada para el martes en Murcia, 
donde acudirán 80 comunidades de 
regantes y todas las organizacio
nes agrarias. Eso sí, subrayó que el 
ánimo de los agricultores “es hoy 
de exaltación, más que de desáni
mo o decepción”. Del Amor, se la
mentó de que las gestiones del Sin
dicato “no ha servido para nada; 
parecíamos frailes de un ministerio 
a otro con un informe bajo el bra
zo”, en alusión al estudio técnico 
presentado al Gobierno para avalar 
sus demandas de agua. A su juicio, 
el Consejo de Ministros “podía
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haber arriesgado más”. Instó al jefe 
del Ejecutivo castellano-manchego 
a que “venga a M urcia cuando 
quiera, para queveonozca todo 
cuanto necesite saber sobre el tas-*

vase .
De esta forma, Del Amor elo

giaba y ponía el dedo acusador en 
el dossier que a cada uno de los

, njinistros del Gobierno envió el Eje

cutivo regional en el que se avala 
que el trasvase del Tajo al Segura 
que se aprobara por parte del Con
sejo dé Ministros el día 1 d é  julio 
sólo podía ser para abastecimiento

Cuadernos 
Del 30/6 al 14/7 - 20051 Manchegos

humano.
Además, en este dossier se ha 

incluido el informe realizado por el 
Centro Regional de Estudios del 

. Agua y la Universidad de Castilla- 
La Mancha que señala la existen
cia de cerca de 70.000 hectáreas de 
regadío no reconocidas oficialmen- 
, te en Murcia y de 14.000 balsas de 
agua en la cuenca del Segura que 
permitirían hacer los riegos de sal
vamento sin necesidad de acudir al 
trasvase.

El PP de Castilla-La Mancha 
añora a Bono

Estas reacciones en Murcia 
eran muy difícil de compaginar con 
las del PP de Castilla-La Mancha, 
quien por boca de su vicesecreta
rio regional, Alejandro Ballestero, 
arrem etía contra “ese fam oso 
acuerdo histórico del agua, esos 
besos y abrazos -entre Barreda y 
Narbona-, como estaban vacíos de 
contenido y eran mentira, se están 
traduciendo en la realidad del agua 
en Castilla-La Mancha. Barreda, 
con una frivolidad impropia de un 
gobernante, intentó supuestamen
te realizar un acuerdo que calificó 
de histórico pero que no tenía nin
gún contenido”. Y así, lugo, siguió 
con el manual de la siguiente for
ma: “si en estos momentos el presi
dente de Castiíla-La Mancha si
guiera siendo José Bono, nunca se 
habría producido .este  trasvase*,, 
estoy absolutamente convencido”. 
Ballesteros remató sus declaracio
nes nada menos que adelantando 
que su partido pedirá en el Pleno 
extraordinario de las Cortes regio
nales la reprobación del Gobierno 
de José Luis Rodríguez Zapatero 
por haber permitido el trasvase.

REACCIONES A L  TRAS VASE
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El coordina
dor de! grupo 
de pariamen- 
¡arioí; socia
listas de Cas
tilla-La Man
cha, Alejandro

!ó los pasa-dos 
días que gran 
parte del conflicto actual que se está 
tlando por d  trasvase del agua riel 
Tajo al Segura viene molí vado por la 
política de agutí que mantuvo el ante
rior gobierno del PP, que “lejos de ser 
previsor y ahorrar agua durante los 
años en los que ha llovido, llevó una 
política alocada de trasvases’'.

Según Alonso, la situación en la 
que nos encontramos actualmente 
está demostrando que la política tras- 
\asista que practicó el Gobierno de! 
PP. “era un auténtico suicidio”. “No 
se pueden trasvasar 600 beclómeiros 
cúbicos anuales como vino haciendo 
el Gobierno del señor A/tiar. porque, 
ahora, ruando ha llegado el primer

año seco, Ja situación se ha converti
do en preagónica”, apuntaba el dipu
tado socialista.

Para el parlamentario caslellano- 
ntanchcgo, lo que deberían haber he
cho los responsables del anterior eje
cutivo es haber ahorrado agua duran
te los años que lia llovido para luego 
disponer de eila durante los años se
cos, “el Gobierno del PP agotó las 
existencias trasvasando al límite año 
tras año durante ios años de abun
dancia de precipitaciones, sin guar
dar nada y ahora ocurre lo que ocu-

La ministra de Agricultura
asegura que no hay disgusto

La ministra de 
Agricultura,
Elena Espino
sa. se refirió al 
acuerdo del 
Consejo de 
M i n i s L r o s 
a s e g u r n d o 
que "hemos 
tratado de ser 
lo más justos” en relación a la e;mñ-

rio Tn>o ai Secura.

Elena Espinosa afirmó que “siem
pre es difícil contentar a dos comuni
dades autónomas o dos zonas con
cretas de España en una situación di
fícil como es esta, con ia época de 
sequía por la que estamos alravesan-

La ministra reiteró que. aunque 
“no hay un disgusto exagerado, tam
poco hay plena satisfacción y mu
chas veces estas medidas parecen que 
son las acertadas”.

el año más seco que hayaalos 

“La decisión

|cohíSjvÍjgó|:S 
tesis que da 

isfigiSÍl|í|Íée 
probabilida
des de que el 
año que viene 
no se pudiera 
garantizar el 
consumo de agua potable si el Con
sejo de Ministros hubiera autorizado 
un desembalse mayor que el aproba
do. Hay que tener en cuenta que es
tamos en el año más seco que haya
mos piulido conocer, dado que las

aportaciones a la cabecera del Tajo 
por lluvias han sido únicamente de 
360 Htn3, cuando la media venía sien
do de 804 Irlm3. En una -situación 
penosa”.

decisión de! Conseja de 
Ministros es “desmedida, 
excesiva e irresponsable’

El conse
jero de Presi
dencia, Máxi- 

iH llB lB illlill 
Cano, nada 
más conocer
se la decisión 
adoptada por 
el Consejo tic 
Ministros la 
calificó de “desmedida, excesiva e 
irresponsable” y sólo puede conten
tar a unos cuantos regantes de Mur
cia. mientras que debe preocupar a 
unos tres millones de españoles de 
Alicante, Almería, Murcia y Casti
lla-La Mancha yaque pone en riesgo- 
la posibilidad de futuras derivacio
nes para abastecimiento, sobre todo 
teniendo en cuerna "la situación de 
los embalses de cabecera de i Tajo es

U
María Te

resa  F er
nández de 
la Vega, 
d e c l a r ó  
d e s p u é s  
del Conse
jo  de M i
n i s t r o s  
que esta decisión ha tenido en 
cuenta la situación excepcional 
registrada en la cabecera del 
Tajo, donde las aportaciones 
netas de este año hidrológico 
no superarán los 360 hectóme- 

' tros cúbicos, la cifra más baja 
del periodo 1912-2004.

El nivel actual de los embal
ses se sitúa en 511 hectómetros 
cúbicos, lo que exige “la máxi
ma prudencia para no compro
meter ahora recursos imprescin
dibles para el próximo año”, dijo 
De la Vega. Además, aseguró 
que elEjecutivo ha tenido tam
bién  en consideración  la 
“gravísim a” situación cié la 
Cuenca del Segura, cuyos re
cursos propios han descendi
do al 10 por ciento, “poniendo 
en peligro las cosechas de este 
año y la supervivencia de dos 
cultivos leñosos”.

El Gobierno ha pedido a las 
fuerzas políticas en Castilla-La 
Mancha, Murcia, Comunidad 
Valenciana y Almería la “máxi-: 
ma responsabilidad” ante la 
“delicada” situación provoca
da por la “drástica” reducción 
de las lluvias en la cabecera del 
Tajo, al inicio, de este periodo 
efe sequía. . * -

. Al mismo tiempo, el Gobier
no ha aprobado dos obras de 
compensación en Castilla-La 
Mancha, una en el canal de Al
bacete, en una superficie de 
6.744 hectáreas afectada del 
Plan Nacional de Regadíos, que 
va a beneficiar a 800 regantes, 
y unas infraestructuras para 
sustitución de bombeos en La 
Mancha oriental, de unas 14.000 
hectáreas.

Finalmente, De la Vega ma
nifestó que España se encuen
tra en un momento hidrológico 
“especialmente difícil” desde el 
mes de enero, por lo que el Go
bierno está actuando para pre
venir los efectos negativos de 
“uno de los años más secos de 
la historia reciente”.

Además, el Ejecutivo cen
tral exonera a los regantes afec
tados del pago de las tarifas de 
agua y ha acelerado las actua
ciones en Murcia y la Comuni
dad Valenciana. También ha 
puesto «especial» atención en 
Castilla-La Mancha, con la que 
hay un compromiso de 2.000 
millones de euros de inversión 
a lo largo de la legislatura ade
más de abordar obras de urgen
cia por primera vez en la comu
nidad, concluyó la vicepresi
denta.
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Castilla-La M ancha contará al finalizar el alio
con m ás de 170 kilóm etros de nuevas autovías

OLITICA/6
/  Cuadernos

' Del 30/6 al 14/7 - 2005 /  Manchegos

D urante los últim os 15 meses de sintonía 
socialista en las dos Adm inistraciones, re
gional y nacional, los castellano-manchegos 
hemos asistido a tres cortes de cintas real
m ente transcendentales en lo que a infra
estructuras v iadas se refiere. En octubre 
del pasado año, M agdalena Á lvarez y José 
M aría Barreda, inauguraban el prim er tra
mo de la  Autovía de Castilla-La M ancha, 
que discurre entre Abia de la O bispalía y 
Cuenca, concretam ente 21,2 kilómetros. La 
pasada semana, el presidente del E jecutivo 
castellano-m anchego, abría el segundo tra
m o de otro.s 16 kilóm etros, dejando conec

tados los municipios de Abia de la Obispalía 
y Horcajada de la Torre. 37,2 kilómetros que 
aproxim an a Cuenca con Tarancón.

También los pasados días, Barreda, con 
seis meses de adelanto, inauguró el prim er 
tram o de la A utovía de los Viñedos, 25,4 
k ilóm etros entre M ora y Consuegra. La 
m ism a Autovía se ampliará este mes de ju 
lio con el tram o M ora-Toledo (Burguillos), 
y antes de que finalice 2005 quedará abier
ta en su totalidad con el tramo Consuegra- 
Tomelloso (74,6 kilómetros). En total 2004 
finalizará con unos 170 kilóm etros más de 
autovía abiertos al tráfico en la región

Por otro lado, el tram o de la autovía Ex- 
trem adura-Levante entre Daimiel a M an
zanares, se abrirá al tráfico en el último tri
m estre del año, adelantándose a los plazos 
previstos, que preveían la finalización de la 
obra en marzo de 2006. Otro tanto ocurrirá 
en las próximas semanas con el tram o de 
esta autovía entre A rgam asilla de A lba y 
Tomelloso. Se da la circunstancia de que 
los pasos a distinto nivel de este tram o de 
“V ía R áp ida” (varian te  A rgam asilla  de 
Alba-Tom elloso) fueron diseñados por el 
que fue m inistro de Obras Públicas, José 
Borrell.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, puso los 
pasados días en servicio el tramo 
de la Autovía de Castilla-La Man
cha (A-4G) que une Horcajada de la 
Torre con Abia de la Obispalía y 
que ha supuesto un coste de cons-. 
tracción superior a los 38.753.000 
euros. El tramo, discurre por los 
municipios de Horcajada, Naharros 
y Villar del Horno, y tiene una lon
gitud de 16 kilómetros.

El pasado día 29 de octubre de 
2004, junto a la ministra de Fomen
to, Magdalena' Álvarez, inaugura
ron el primer tramo de esta autovía, 
entre Abia de Ui Obispalía y Cuen
ca, de 21,2 kilómetros. En total, esta 
•autovíaya cuenta con 37,1 Mióme-' 
tros.

Este tramo, como queda dicho, 
forma parte de la A-40, que une la 
autovía A-5 con la A-3 y con Cuen
ca, con una longitud total de 219 
kilómetros que discurren por las 
provincias de Toledo y Cuenca, 
constituyendo un eje transversal 
para nuestra Comunidad Autóno
ma, que proseguirá desde Cuenca 
hasta Teruel, por el este, y desde 
Maqueda hasta Ávila, por el oeste.

Una vez cortada la cinta inau
gural, Barreda aseguró que la pues
ta en servicio de este nuevo tramo

“A l ciudadano no le 
preocupa quien hace 

las cosas, sino que 
estas se hagan”

B arreda ha venido repitiendo 
en los últimos días que en el 

capítulo de infraestructuras el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 

y el de España suscribirán un 
importante convenio, que se 

materializará en breves fechas 
con la ministra de Fomento, 

Magdalena Álvarez.
“El Ministerio ha 

comprendido que el mandato 
constitucional obliga a todas las 
v : : : administraciones a su

coordinación y entendimiento, 
pues al ciudadano no le 

preocupa quién hace las cosas, 
sino que éstas se hagan lo antes 

posible y en buenas 
condiciones”, manifestó.

de la-A-40 es la consecuencia de 
que “en el Gobierno de Castilla-La 
M ancha, nos hemos im puesto 
como prioridad la mejora de nues
tras infraestructuras básicas, que, 
en colaboración con-el Gobierno de 
España, nos servirán para conse

guir el pleno progreso y desarro
llo”, ya que “cuando Castilla-La 
Mancha inició su andadura no ha
bía ni un solo kilómetro de autovía 
y en breve contaremos con más de 
2.700”. .

Por otra parte, el jefe del Ejecu

tivo castellano-manchego mostró 
su satisfacción por el hecho de que 
las rentas posicionaies de Cuenca 
y Tarancón mejorarán sustancial
mente cuando concluyan las auto
vías que se están ejecutando o que 
se encuentran en fase de proyecto. 
Cuando así ocurra, se podrá ir de 
Tarancón a Guadalajara sin pasar 
por Madrid. Además, se registrará 
un notable desarrollo industrial y 
crecimiento económico en la zona.

Autovía de los Viñedos
Unos días después, el propio 

Barreda inauguraba el primer tramo 
de la Autovía dé los Viñedos, que 
cóMuiiica las poblaciones toleda
nas de Mora y Consuegra a lo lar
go de 25,4 kilómetros de asfalto, lo 
que ha supuesto una inversión de 
58.596.250 euros, lo que supone una 
media de 2,3 millones de euros por 
kilómetro.

El trazado que se pone ahora 
en servicio está integrado en el pri
mer tramo de la Autovía entre Tole
do y Consuegra que, además, co
necta los municipios de Burguillos, 
Nambroca, Almonacid de Toledo, 
Mascaraque y Mora para sumar un 
total de 52,4 kilómetros, que-esta- 
rán abiertos al tráfico en las próxi
mas semanas, cuando se inaugure

el trazado Burguíllos-Mora. .
El segundo trámo de: la Auto

vía, catalogada como la o]a;¡ a: 
mayor envergadura en mate ¡ i; te 
carreteras de la historia <¡¡ :¡ >. a 
munidad Autónoma, unirá Ci a ■ ■ i lo
gra con Tomelloso,74,6 Idlói i h.-i n k 
de longitud, de manera que n  ira 
yecto Toledo-Tomelloso de 1 
lómetros que ahora se realiza en 105 r: 

.minutos se podrá recorrer ñor ir. 
Autovía en unos 60 minutos dea. 
media. :

Además, catalogada como las 
primera gran apuesta de verte ora
ción regional, esta infraestructura 
viaria permitirá la conexión o e o- 
ledo con Albacete y la  zona oa : > v- 
vaníe enlazando con la A-43 de§

La consejera d* . ■ ■ - ■ : . ■ ■■ •
ante el Plan Es ‘ . . ■ ■ . .
La consejera de Obras Publicas, María Encina Álvarez, asistió 
a la última Comisión General de Comunidades Autónomas 
del Senado para debatir y analizar las alegaciones al Pian 
Estratégico de Infraestructuras de Transporte (PEÍT i, y adap
tar a la región las actuaciones que el Gobierno central plani
fica. El PEIT impulsará la compcdíividad y el desarrollo eco
nómico de Castilla-La Mancha

La consejera ha valorado el buen clima y coordinación 
existente entre el Gobierno central con Castilla-La Mancha, 
con el objetivo de convertir “a nuestra región en el centro 
económico y de comunicaciones de España”.

Red de carreteras
Dentro de la red de carreteras, la consejera analizó la 

conexión exterior de Castilla-La Mancha por carretera, con 
el resto del territorio nacional e internacional. Así, entre los
proyectos de la Red de Carreteras del Estado de gran capa

cidad que discurren por nuestro territorio regional, en total 
1.131, 3 kilómetros de autopistas y autovías, la consejera 
mencionó la Autovía A-32, Linares -  Albacete; la Autopis
ta AP-36, Ocaña -~ La Roda; la Autovía A-40. Maqueda -  
Toledo -  Cuenca -  Teruel; ia Autovía A-41, Ciudad Real -  
Piiertollano; la Autopista AP-41, Madrid -  Toledo -  Ciudad 
Real; la Autopista AP-41, Puerto!laño -  Córdoba; la Auto
vía A-43, Metida -  Ciudad Real -  Atalaya del Cañavate.

Alvarez señaló también que estos proyectos se agru
pan en estos grandes ejes; la Autovía Mérida -  Ciudad Real 
— Atalaya riel Cañavate, A-43; Conexión Piiertollano — Ciu
dad Rea! -  Atalaya del Cañavate y Conexión Atalaya de! 
-Cañavate -  Motiila •- Cuenca; la A-40, denominada Auto
vía de Castilla La Mancha, y Autovía Cuenca -Teruel, Avi
la- Maqueda.- Toiedo-Cuenca-Teruei; el eje que constituirá' 
la AP-41 en sus dos tramos; Macírid-Tbledo y Toiedo-Ciu- 
dad Rcal-Puertollano-Córdoba; Ocaña-La Roda por el co

rredor de la actual N-301, Autopista AP-36; La Autovía AL 
bacete- LPiaén, A-32. Esta última actuación, que tiene corno 
funcionalidad principal establecer un itinerario alternativo 
entre Andalucía Oriental y Levante, por la ciudad de Alba
cete, será impulsada por los dos Gobiernos.

En este sentido. Alvarez destacó que “es un hecho que 
independientemente de los presupuestos ordinarios para 
2005, se ha aprobado en los Presupuestos Generales del 
Estado, uno extraordinario con una anualidad para el año 
2005 de 42,7 millones de euros para Castilla-La Mancha y. 
que al mismo tiempo lia permitido la licitación para Ja cons
trucción de Kjü kilómetros de autovías en dos grandes ejes 
como la Autovía de Castilla-La Mancha y la autovía Extre
madura-Levante en los últimos 12 meses” .

De esta forma, completando u estos grandes ejes viarios, 
el Gobierno de Castilla-La Mancha está promoviendo y co
ordinando con el Gobierno central otras acruacion.es que
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Estado en la ciudad de Tomelloso.
En el tramo de la autovía caste- 

llano-manchega que el presidente 
Barreda inauguraba junto a la con
sejera de Obras Públicas, María 
EncimÁlvarez; la delegada del Go
bierno en la  Comunidad, Carmen 

■ Valmorisco; el presidentédel Con
sejo Regional de Cámaras de Co
mercio, Femando Jerez; el presi
dente de CECÁM, Jesús Bárcenas; 
alcaldes de los municipios benefi
ciados por la Autovía y otras auto
ridades, se han realizado, entre 
otras obras, 8 pasos superiores y 4 
inferiores, 32 obras de drenaje o 
2.450.000 metros cúbicos de exca
vación. Además, aechan trasplan
tado 1.000 olivos y se han planta-

En las fotografías superiores, el presidente José María Barreda, durantes 
la inauguración éei irarno Horcajada de ¡a Torre-Abia de ia Obispalía de 
ía A-43, y  ei tramo Mora-Consuegra de la Autovía de los Viñedos.

do otras 40.000 especies.
Barreda también valoró que la 

empresa concesionaria de las obras, 
“A um ancha” , _ , . . . .
haya consegui
do acortar los .La, a iltO ’i

¡plazos, ya que el , ■
tram o M ora- ■ V JltC líO L < 
Consuegra ha „ * ,,,,
sido inaugura- v t ' ' í‘v  xa
do seis meses íityqpsífp ñí¿ •
antes de lo
previsto.“Hemos IIJglO ílílL  \
conseguido ga
nar tiem po al CiMiííAlülf
tiempo, por ello A í u
felicito a la em- 
p resa  y a los a »  T
tra b a ja d o re s
que lo han he- 611 ia  C!
cho posib le ,
que a su vez me ÍUiü.CilÜSO
han ind icado  , ..j ¡7 ..,,.,
que traslade su
agradecimiento 7-tií?‘6  R x í r e
a la Consejería
de Obras Públi- C .ioillllilld .ac
cas por la agili
dad y diligencia con la que ha sol
ventado todos los trámites buro
cráticos”, concluyó.

El tramo de la A-43 Daimiel 
Manzanares se abrirá el último - 
trimestre del año

Por otro lado, el tramo de la au
tovía A-43 (Extremádura-Levante), 
de Daimiel a Manzanares, se abrirá 
al tráfico en el último trimestre del 
año, adelantándose a los plazos pre
vistos, que preveían la finalización 
de la obra en marzo de 2006. Así lo 
anunció la delegada del Gobierno 
eñ. Castilla-La' Mancha durante su- 
estancia en : Manzanares con oca
sión de la firma de dos convenios 
con SEPES por parte de la ministra 
de la Vivienda. Carmen Valmorisco 
señaló así mismo que las obras de 
otros tramos que rodean Manzana
res están muy avanzadas.

El tramo Daimiel-Manzanares, 
de 17,1 kilómetros de longitud y con 
un coste de 35 millones de euros, 
está próximo a entrar en funciona
miento. Las obras, con un plazo de

ejecución de 34 meses, comenza
ron en mayo de 2003. El tramo en 
ejecución tiene una longitud de 17 

, ..kilómetros des
de el p.k. 346 de 

13. CÍ6  ÍOS la N-430 hasta
su enlace con la 

:&wílOg&Uít Autovía del Sur
: „ en Manzanares.
' * * ‘v * u  ‘ * La empresa en-
e r f o b r a t 'i ó n  cargada de la

obra es
erm ita! Ja “Necso”.

También ca
l e  íU ítiOO minan a buen

,  6 -, ritmo otros tra-
mos de la auto- 
vía que afectan 
a Manzanares. 

ICÍÍItl (10  El Consejo de
Ministros auto- 

;CM ia  r t - 4 j  rizó afínales de
, ma yo la licita- 
w l “ li *"*'' ción del tramo

n a d a r a  v í a  M a n z a n a r e s
N oreste-M an- 

V¿l Id  lí C1C! 1M  zanares Este (la
variante de la 

población de esta autovía), con una 
longitud de 3,6 kilómetros que dis
curren por los términos de Manza
nares y Membrilla, y que ha sido 
presupuestado en más de 21 millo
nes de euros.

Tambjén está en avanzado es
tado de tramitación el tramo que 
dará continuidad hacía Tomelloso 

«va esta:autovía y:>que discurrirá desf
ilé Manzanares-Herrera de la Man
cha, licitado a finales de 2003. La 
longitud total del tramo es de 10,5 
kilómetros y la inversión prevista 

. en él es de casi 22 millones de euros. 
La empresa: encargada de ejecutar 

.. las obras es “Sacyr” enun plazo dex 
;24 meses, v L .L  v.xJTx- a.JaL

Igualmente, en lo que se refiere 
a esta misma autovía, ya están lid - 
tados los tramos de Herrera de La 
Mancha-Argamasilla de Alba, y 
Tomelloso-límite de provincia.

También hay que destacar que 
la variante de Argamasilla de Alba- 
Tomelloso, hasta su conexión con 
la Autovía de los Viñedos, será in
augurada en las próximas semanas.

ícuderán a! logro «del objetivo común que Isa sido proyecta
do por ambas administraciones y que no es otro que ia 
consecución de una verdadera red rn.al.lada y estructurada, 
sirviente a los intereses de ambas administraciones y por 
tanio Ü. la totalidad de los ciudadanos de la región y de ía 
totalidad del país.

Todas estas actuaciones, serán coordinadas con el res
to de proyectos que lleva a cabo ía junta do Comunidades 
de Castilla La Mancha, en especia! con aquellos que con
forman el Plan Regional de Autovías, promovidas por el 
Gobierno autonómico. Contenidos en este Plan, entre otros,

mentarlos y coordinados con las vías de titularidad nacio
nal: la Autovía de Ja Alcarria; la Autovía de La Sagra; la 
Autovía Calatrava-Monliel y la Autovía de los Viñedos,

Sistetna ferroviario
Dentro de la estructura propuesta por el PEÍT, la conse

jera destacó !as actuaciones en corredores de altas presta
ciones (dados los proyectos que transcurren por nuestra
comunidad autónoma), el plan de mantenimiento de la red

Alvarez señaló, que respecto ai transporte de mercan
cías “pretendemos aprovechar el impulso que desde eí PEIT 
se va a otorgar a este tipo de transporte, para defender la 
interoperabüidad, sobre todo en cuanto a las'conexiones 
con terminales de centros iogísticos o ciudades del trans-

igualmente, dentro de la línea Madrid Jaén, el Ministe
rio de Fomento se ha comprometido a través de los Presu
puestos Generales del Estado de 2005 (PGE), ala realización 
de nn estudio de viabilidad para que el tramo de esta línea 
entre Alcázar de San Juan y Manzanares pase por Tomello
so - Argamasilla de Alba.

Sobre e! transporte aéreo, la consejera destacó que “la 
integración progresiva con los demás medios de transpor
te, ia mejora progresiva del rendimiento ambiental y el im
pulso a la participación son objetivos que compartimos con 
la Administración dei Estado”.

Por otro lado, sobre eí transporte intermodal de mercan
cías, María Encina Áivarez puntualizó que es un punto es

tratégico en los planes a corto y medio plazo del Gobierno 
regional, que considera una buena oportunidad de instala
ción, en nuestros corredores, de plataformas logísticas y 
centros de transporte.

Los nodos de transporte se configuran como áreas de

de infraestructuras y actividades de carácter económico y 
al impacto de estas áreas en la generación de empleo, inver
siones. aumento de ía productividad o diversificado» del 
tejido económico.

Por último, Alvarez concluyó que desde el Gobierno de

marcha dei Pian Estratégico de infraestructuras y Trans
portes y ofrecemos nuestra colaboración para participaren 
el diseño de las políticas e iniciativas en infraestructuras 
que redunden tanto en la potenciación de las comunicacio-

peas, ya que somos plenamente conscientes de que eí cre
cimiento de Castilla La Mancha pasa inexcusablemente por 
el desarrollo ordenado y coordinado de sus jnfraestructu-
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Las Cortes aprobaron una Ley que según el consejero está encaminada a dar 
mayor capacidad de decisión a los ciudadanos en el ámbito de la sanidad

La Ley de Voluntades Anticipadas 
reforzará la autonomía del paciente
La nueva Ley de Voluntades A nticipadas de 
Castilla-La M ancha, aprobada en las Cortes de 
Castilla-La M ancha, supondrá reforzar la auto
nom ía del paciente y su papel central en la sani

dad pública de la región. Así, lo aseguró el con
sejero de Sanidad, Roberto Sabrido, durante su 
intervención inicial en el debate y votación de 
esta norm a legislativa.

■

1
■ Y ' ;Y - FoSó: Alvaro Ruiz

El titular regional de Sanidady Roberto Sabrido, durante su intervemióm  
ante el Pleno de las Cortes en el que se aprobó tai bey :éeMokmtade$:,s 
Anticipadas de Castilla-La Mancha.

“Este proyecto de ley que se so
mete hoy a debate y votación en 
esta Cámara no es una medida ais
lada sino que forma parte, de un 
conjunto de medidas orientadas a 
dar mayor capacidad decisoria a 
los ciudadanos en el ámbito de la 
sanidad, que lleva a cabo el Go
bierno de Castilla-La Mancha des
de que asumió las competencias 
sanitarias hace tres años y medio”, 
manifestó Sabrido.

“La declaración de voluntades 
anticipadas surge como respues
ta a una nueva dinámica en la aten
ción sanitaria, donde el eje es el 
paciente, convirtiéndose en el pro
tagonista principal de la cadena 
asistencial” , explicó Sabrido, 
quien añadió que la ley no ampara 
ni justifica la eutanasia, “ya que el 
objetivo de la norma es poder te
ner una vida digna hasta el final y 
esto no supone ayudar a nadie 
morir, sino garantizar una vida dig-

En la ley se regula el derecho 
de cada persona para dejar por es
crito en un documento, con las 
garantías jurídicas suficientes, 
sus instrucciones sobre el cuida
do y el tratamiento que desea re
cibir o no en aquellas situaciones 
de enfermedad irreversible en la 
que se vea incapacitado para ma
nifestar su voluntad al equipo sa
nitario que le atiende o a sus fami
liares, siempre que esas instruc

ciones no contravengan el orde
namiento jurídico o la buena prác
tica médica.

El consejero explicó que el 
Consejo de Gobierno aprobará en 
un plazo máximó de seis meses la 
organización y el funcionamiento 
del Registro de Voluntades Anti
cipadas de Castilla-La Mancha, 
que será el encargado de la custo
dia de las declaraciones de volun
tades anticipadas emitidas en Cas
tilla-La Mancha o por residentes 
de esta comunidad autónoma.

La inscripción en el registro no 
será obligatoria, sino que el docu
mento será igualmente válido, 
siempre que esté formalizado de

acuerdo con lo previsto por la ley.
Según la le}', el documento 

puede ser modificado, sustituido 
o revocado en cualquier momen
to, siempre que se cúmplanlos re
quisitos exigidos para su formali- 
zación. Así, el último documento 
otorgado será el válido.

. Por último, el consejero de Sa
nidad resaltó que la ley también 
permite a la persona que lo suscri
ba a establecer el destino, una vez 
fallecida, de su cuerpo y de sus 
órganos, “lo cual agilizará mucho 
las donaciones, un hecho muy im
portante para que Castilla-La 
Mancha continúe avanzando en 
este campo”.

El Consejo de Gobierno aprueba la construcción de 
50 VPO en diversas localidades de la región
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Manchaba aprobado, a pro
puesta de la Consejería de Vivien
da y Urbanismo, la construcción 
de un total de 50 viviendas de pro
tección oficial en los municipios 
de Garciotún (Toledo), Beteta 
(Cuenca), Yunquera de Henares 
(Guadalajara) y Cardenete (Cuen
ca).

En el área de Educación y Cien
cia, se ha autorizado un gasto cer
cano a los cuatro millones de euros 
parala construcción del Colegio 
que sustituirá y ampliará las ac
tuales instalaciones del Colegio 
Público “Ferroviario” de Ciudad 
Real.

El nuevo centro contará con 
seis unidades de Infantil y doce

de Primaria, aula de música, biblio
teca y dos salas de usos múltiples, 
gimnasio, pistas polideportivas y 
pabellón cubierto.

Por otro lado, en materia de In
dustria y Tecnología, el Consejo 
de Gobierno castellano-manchego 
ha dado el visto bueno ai Decreto 
de Ordenación de las Empresas de 
Turismo Activo de Castilla-La 
Mancha.

Dicha normativa tiene como fi
nalidad regular una actividad tu
rística de importancia creciente, re
lacionada con la  práctica de de
portes extremos y de aventura o 
al abe libre, en donde las necesi
dades de ordenación surgen de la 
peligrosidad intrínseca que su 
desarrollo comporta, debiéndose

garantizar la seguridad e integri
dad de los usuarios y la respon
sabilidad y buenas prácticas de 
los empresarios.

A iniciativa de la Consejería de 
Obras Públicas, se ha dado luz 
verde a una inversión superior a
1.600.000 euros en materia de 
obras hidráulicas para la mejora del 
abastecim iento  a H uete y 
Valdemoro del Rey, en la provin
cia de Cuenca,

Por ultimó, á propuesta de la 
Consej ería de Economía y Hacien
da se ha aprobado el Decreto por 
el que se cesa a D. Lorenzo López 
Jiménez como consejero del Con
sejo Económico y Social (CES) y 
se nombra en su sustitución a D. 
Joaquín Laguía Gutiérrez.

Gil considera positivo el nuevo 
Plan Nacional de Vivienda
El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, ha ex
presado su “satisfacción” por el 
proyecto del Plan de Vivienda 
2005-2008 que el Gobierno de la 
nación lia presentado a las co
munidades autónomas y que 
recoge buena parte de las de
mandas realizadas durante los 
últimos meses por Castilla-La 
Mancha en este capítulo.

Gil, que recordó las más de 
50 alegaciones presentadas por 
su departamento y las más de 
10 reuniones personales mante
nidas con el Ministerio de Vi
vienda, se ha mostrado conven
cido de que, con el nuevo docu
mento, se eliminan las “som
bras” del borrador inicial y se 
incorporan los cambios necesa
rios para que durante los próxi
mos años “mejore claramente la 
situación de España y de Casti
lla-La Mancha” en la materia.

En este sentido, ha destaca
do “el mayor margen de manio
bra y libertad de decisión” que 
el nuevo Plan otorga a las co
munidades autónomas para “re
solver problemas diferentes con 
soluciones específicas y adap
tadas a cada región".

Así, ha destacado la decisión 
final del Ministerio de dejar en 
30 años el periodo mínimo reque
rido para la descalificación de las 
viviendas protegidas o de abrir 
a la participación de los gobier
nos regionales las operaciones 
que emprenda la sociedad pú
blica SEPES en sus respectivos 
territorios.

Asimismo, ha valorado la in
clusión en el citado documento 
de las viviendas en alquiler con 
opción a compra, que irían des
tinadas principalmente a jóvenes 
y que constituyen uno de los 
compromisos adquiridos con 
este colectivo por el presidente 
José María Barreda, al igual que 
la apuesta decidida que se reali
za a favor del arrendamiento, me
diante más ayudas a los propie
tarios, a los inquilinos y a los 
constructores que levanten vi
viendas para esa finalidad.

Como único escollo, ha se
ñalado la creación de casas pro
tegidas de menos de 40 metros 
cuadrados para jóvenes, que, en 
su opinión, “no tiene encaje al
guno en la legislación de Casti
lla-La Mancha y que el Ministe
rio debe reconsiderar”.

Presentado el Informe de la Ley
de Prevención de Malos Tratos

El consejero de Relaciones Ins
titucionales, Emiliano García- 
Page, acompañado por la direc
tora del Instituto de la Mujer, 
María Isabel Moya, presentó en 
Toledo el Informe de la Ley de 
Prevención de Malos Tratos co
rrespondiente a 2004, que reco
ge datos del Consejo General del 
Poder Judicial que acreditan que 
Castilla-La Mancha es, un año 
más, la segunda región en la que 
menos denuncias por malos tra
tos se retiran.

García-Page aseguró que 
“podemos estar muy orgullosos 
de que las mujeres de la región 
que deciden dar este paso se en
cuentran atendidas de manera 
integral", y explicó que la media

de denuncias retiradas en 2004 
fue del 8,32% (en 2003 fue del 
9,06%), una cifra que se encuen
tra por debajo de la media na
cional, que asciende al 9,35%.

Durante 2004 se recogieron 
3.198 denuncias por malos tra
tos en Castilla-La Mancha, sien
do el número de personas aten
didas en los recursos de acogi
miento, 464 mujeres (un 27% 
más que en 2003) y 587 hijas e 
hijos (lo que supone un incre
mento del 42%).

En cuanto a las medidas 
cautelares penales, en 2004 se 
solicitaron un total de 345 y se 
acordaron 1.177 órdenes de pro
tección, cifra que supone el 89% 
de las que se pidieron.
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La DE eige Albacete para poner en 
marcha el programa ^Urbanías9

LB A C ETE 9
Para el alcalde, esta transformación ha sido posible gracias a la implicación 
de los ciudadanos y un nuevo modelo de gestión, basado en la participación

El Debate sobre el Estado del Municipio 
destacó la transformación de la dudad <
El Ayuntamiento de A lbacete acogió la celebra
ción del prim er debate sobre el Estado del M u
nicipio, un debate que sirvió al alcalde, M anuel 
Pérez C astell, para hacer un repaso ante los

grupos políticos m unicipales de los logros con
seguidos durante los seis años que ocupa com o 
regidor m unicipal, y que han perm itido la  trans
form ación de la  ciudad.

Los objetivos de cara al desarrollo futuro de la ciudad pasan por hacer 
un Albacete comprometido con el desarrollo sosten ¡ble, el medio 
ambiente, y  en el que todos los ciudadanos se sientan protagonistas.

Cuadernos
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La ciudad de Albacete ha sido 
elegida por la Unión Europea 
¡jara poner en marcha el progra
ma “Urbamtas”, que tiene como 
objetivo la elaboración de pro
yectos de futuro, que se ejecu
tarán durante el período 2007- 
2013, con la finalidad de evitar 
las rupturas urbanas y sus con
secuencias físicas, económicas 
y sociales para sus habitantes.

Según el alcalde albaceteño, 
Manuel Pérez Castell, este pro
yecto “encaja perfectamente 
con el que viene aplicando el 
equipo de Gobierno en la ciu
dad”, que debe “crecer sin rom
perse, como lo está haciendo, 
con el fin de evitar que se pro
duzcan rupturas sociológicas

Diputación y Gobierno regional 
garantizan el abastecimiento de agua

O T P — B
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José María Barreda, junto con el presidente de la Diputación. 

María Encina Alvarez. durante la firma dei convenio.

En este sentido, Pérez Castell des
tacó “el nuevo despertar” que ha 
experimentado en este tiempo Al
bacete, en el que la implicación de 
todos los ciudadanos y un nuevo 
modelo de gestión municipal ba
sado en la participación han sido 
aspectos claves para lograr “este 
nuevo Albacete que todos esta
mos haciendo juntos desde 1999”.

El alcalde hizo un repaso de 
los logros alcanzados desde que 
accedió a la Alcaldía, destacando 
la puesta en marcha del Foro de la 
Participación y el Consejo de Pre
supuestos Participativos, el dere
cho a beber aguas superficiales 
del fúcar, la transformación de la 
Circunvalación, la Facultad de 
Medicina, el Palacio de Congre
sos, el Centro Europeo de Empre
sas e Innovación, el Aeropuerto, 
la construcción de más de 2.000 
nuevas plazas de apareamiento, el 
Plan de Revitalización del Comer
cio. la construcción de viviendas 
sociales, o la recuperación de es
pacios emblemáticos de la ciudad 
como el Teatro Circo, los Depósi
tos dei Sol, ía Fábrica de Harinas, 
la Casa Peronao la Pulgosa.

Tras analizar la situación ac
tual de la ciudad, Pérez Castell afir
mó que ahora toca trabajar para 
“consolidar nuestro desarrollo 
para el futuro, para lo cual conta
mos con una herramienta básica 
como es la elaboración de un nue
vo Plan de Ordenación Municipal, 
en el que todos vamos a poder 
participar, que garantice un nue
vo Albacete configurado por el

La Delegación de Vivienda y Ur
banismo en la provincia de Alba
cete ha procedido al sorteo públi
co, ante notario, de la mitad de las 
102 viviendas protegidas que el 
Gobierno regional ha promovido 
en el Paseo de la Cuba y en la Pla
za de Miguel Ángel Blanco de esta 
capital.

En concreto, se trata de 51 in
muebles de tres promociones pú
blicas distintas que debían some
terse a este mecanismo de adjudi
cación.

El resto, repartidas, también, 
entre los edificios “Galatea”, “Dul
cinea” y “La Paz”, se adjudicaron 
según el sistema de baremo du-

respeto al medio ambiente; un Al
bacete comprometido con el de
sarrollo económico sostenible, 
con calidad en sus servicios. Un 
Albacete con empleo y vivienda 
accesible para todos aquellos que 
lo necesitan. Un nuevo Albacete 
que es posible si, como en estos 
últimos años, lo seguimos dise
ñando juntos y participadamente, 
siendo todos protagonistas nue
vo despertar de nuestra ciudad 
que todos deseamos”.

En e l primer debate sobre el 
Estado del Municipio, se aproba
ron 14 de las 22 proposiciones 
presentadas por los diferentes 
grupos políticos, destacando, en
tre las propuestas aceptadas la 
apuesta por el un pacto sobre ti

rante la última Comisión Provin
cial de Vivienda.

- El sorteo se realizó en el edifi
cio de la antigua Fábrica de Hari
nas, sede de la Junta de Comuni
dades, realizándose 51 extraccio
nes de bolas de un único bombo, 
en el que previamente se han de
positado los números correspon
dientes a cada uno de los 2.400 
aspirantes a estas tres promocio
nes de vivienda.

Una vez cerrado el prfaceso, 
con la publicación de los nombres 
definitivos de los 102 adjudicata
rios, la Delegación Provincial de 
Vivienda y Urbanismo procederá 
a recabar la documentación nece-

nanciación local; una resolución 
de apoyo al comercio minorista; 
la presencia de Albacete en los 
órganos de gestión de las aguas 
que afectan a la ciudad; el apoyo 
al Deporte local; la elaboración de 
una nueva ordenanza sobre el rui
do, la reivindicación del Conser
vatorio Superior de Música.

En cuanto a las rechazadas se 
encuentra la petición de beneficios 
fiscales presentada por el PP, así 
como la petición de la celebración 
inmediata de una Feria de la Sa
lud, ya que en opinión del equipo 
de Gobierno, ésta es una iniciati
va que previamente ser debatida 
y consensuada con los colectivos 
que integran el Consejo Munici
pal de Discapacidad.

saria para comprobar que estos 
cumplen con todos los requisitos 
exigidos, con la intención de que 
las viviendas promovidas por el 
Gobierno regional puedan entre
garse después del verano.

La relación final de . seleccio
nados,así como la pertinente lista 
de espera, puede consultarse en 
los tablones de la Delegación de 
la Junta de Comunidades,,de las 
delegaciones provinciales de Vi
vienda y Urbanismo y Bienestar 
Social, así corno en el Ayuntamien
to de Albacete, en las oficinas de 
la empresa Urbial y en la página 
web de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

El presidente de la Diputación 
Provincial, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, y la consejera de Obras 
Públicas, María Encina Álvarez, 
han firmado, en presencia del 
presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, el con
venio de colaboración en mate
ria de obras hidráulicas para la 
mejora y renovación de las re
des de abastecimiento de casi 
medio centenar de poblaciones 
de la provincia de Albacete.

El importe del convenio as
ciende a un total de 9,5 millones 
de euros, de los que el Gobierno 
regional financiará el 70% de la 
inversión a acometer, 6.650.000 
euros, mientras que la Diputa
ción se hará cargo del 30% res
tante, 2.850.000 euros. La vigen
cia del mismo se extiende hasta 
el 30 de diciembre de 2007, pu- 
diendo prorrogarse en caso de 
acuerdo entre ambas partes.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
señalado que el Gobierno de la 
región está especialmente sen
sible ante la situación complica
da en que se encuentran los 
agricultores y los ganaderos

entre sus habitantes.
Para el Secretario General de 

la FEMP de Castilla-La Mancha, 
Eugenio Sánchez, que presentó 
conjuntamente el proyecto eu
ropeo con el alcalde, los impor
tante es que “en 2007 estemos 
preparados para solicitar y ob
tener inversiones que permitan 
superar cualquier barrera que 
pueda separar a los vecinos de 
nuestra localidad”.

Además de Albacete, en esta 
iniciativa europea, que se desa
rrollará a lo largo de 27 meses, 
participan las ciudades de Ber
lín, Chalán, Grenoble, Cosenza, 
C racovia, K osice, K ielce, 
Anderlecht, Budapest, Sliven y 
Brasov.

como consecuencia de las con
diciones meteorológicas, aña
diendo que “de ahí que el Go
bierno regional esté firmando 
convenios de colaboración con 
todas las Diputaciones para ga
rantizar el abastecimiento de 
agua en todos nuestros pue
blos”.

Barreda en su intervención 
también se refirió al informe ela
borado por el Centro Regional 
de Estudios del Agua (CREA), a 
petición de la Diputación Pro
vincial, y en el que se pone de 
manifiesto que en Murcia exis
ten más del 45% de regadíos de 
los que se reconocen legalmen
te en la cuenca del Segura, lo 
que implica, a juicio del presi
dente que “hay que acabar con 
la proliferación de regadíos ile
gales”. .

Además, Barreda reflexionó 
que precisamente este informe 
llega cuando la Región tiene que 
hacer frente a un año que en lo 
climatológico se ha caracteriza
do por fuertes heladas, escasas 
lluvias y un calor prematuro con 
graves consecuencias para los 
sectores agrícolas y ganaderos.

C errado el proceso de adjudicación de 
las 102 viviendas de protección oficial
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COMARCAS DE ALBACETE - Villarrobiedo

“Este hospital es un ejemplo de los efectos benéficos de la descentralización ’ .

La visita a las obras del Hospital centró la 
jom ada de trabajo de Barreda en Villarrobiedo
El presidente de Castilla-La M ancha, José Pedro Antonio Ruiz Santos, y los conseje- Cooperativa Vinícola y las instalaciones de 
M aría Barreda, desarrolló recientem ente ros de Sanidad y Agricultura, Roberto Sa- la empresa Polalsa, dedicada a la íabiica- 
una am plia jom ada de trabajo en Villarro- brido, y Mercedes Gómez, respectivamen- ción de depósitos y cisternas paia ttans- 
bledo, donde, acompañado por el alcalde, te, visitó las obras del futuro Hospital, la porte y almacenamiento.
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i  El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante su 
I  visita a las obras del futuro Hospiial de Villarrobiedo; y durante la 
1 inauguración de la avenida Miguel de Cervantes.

Durante su visita a las obras del 
futuro hospital, Barreda, que es
tuvo acompañado en el recorrido 
por el alcalde de Villarrobiedo, Pe
dro Antonio Ruiz Santos; el presi
dente de las Cortes Regionales, 
Femando López Carrasco; y por 
los consejeros de Sanidad y Vi
vienda y Urbanismo, Roberto Sa- 
brido y Alejandro Gil, respectiva
mente, reconoció que este centro 
hospitalario es consecuencia de 
la reivindicación, pacífica de un 
pueblo y de la autonomía política.

“La necesidad de esta instala
ción existía, pero en el comienzo 
de las reivindicaciones las com
petencias no estaban transferidas, 
tuvimos qué esperar a que la so
ciedad castellano-manchega fue
ra la responsable de tomar las de
cisiones en el ámbito de la sani
dad”, puntualizó el presidente 

,guieg,aseguró,,£TO 
un Gobierno autónomo y la cerca
nía de la Administración al admi
nistrado hacen posible una mejor 

' gestión de los recursos.
Barreda, que felicitó a la em

presa constructora del Hospital, 
destacó servicios como el heli
puerto, que tendrá comunicación 
directa con la UVI. Un Hospital 
cuya obra, al margen del mobilia
rio, supera 5.000 millones de las 
antiguas pesetas en inversión. “Es 
un esfuerzo que realiza la socie
dad deCastilla-La Mancha y con
viene yerbalizarlo para hacer pe
dagogía política del esfuerzo que 
los castellano-manchegos hace
mos en sanidad y bienestar so
cial”, indicó.

Del mismo modo el presidente 
reconoció en este Hospital un im
portante factor de, dinamización 
.para-Villarrobledo,-así .como un 
interesante promotor de puestos 
de trabajo.. ' ' - ■

El nuevo Hospital de Villarro
biedo está previsto que atienda a 
unas 70.000 personas proceden
tes de 5 municipios de la provin
cia de Albacete, 8 de la de Cuenca 
y 1 de Ciudad Real: Ossa de Mon- 
tiel, Muñera, El Bonillo, El Balles
tero, Casas de Fernando Alonso, 
Las Pedioñeras, El Provencio, Las 
Mesas, San Clemente, Casas de 
los Pinos, Alberca de Záncara, 
Casas de Raro, Santa María del 
Campo Rus, Ruidera y Villarroble- 
do, V.; v p 
' La construcción de este .nue- 

, va Hospital se iniciaba en abril de

2003 y concluirá con la apertura 
de sus 132 habitaciones individua

les, con posibilidad de uso doble 
en caso necesario, así como sus

40 locales de consultas externas, 
las 23 salas disponibles para el 
área de diagnóstico y tratamien
to, un área de diagnóstico por la 
imagen que incorporará las últimas 
tecnologías y un bloque quirúrgi
co integrado por cuatro quirófa
nos, un paritorio y una unidad de 
cirugía mayor ambulatoria.

Inauguración de la Avenida 
Miguel de Cervantes

Previamente, el responsable 
del Gobierno regional inauguró la 
Avenida Miguel de Cervantes 
ubicada en las proximidades del 
Hospital. Ha contado con presu
puesto del Ejecutivo de Castilla- 
La Mancha (un 65%), el Ayunta
miento de Villarrobiedo (15%) y la 
empresa urbanizadora (20%).

La Avenida Miguel de Cervan
tes es la vía principal que confi
gura un nuevo barrio con amplias 
zonas verdes y servicios y en el 
que se está construyendo un im
portante número de viviendas. 
Coincidiendo con el IV Centena
rio de la publicación de El Quijote, 
las cuarenta calles que compren
den esta nueva zona llevarán 
nombres de los personajes de esta 
universal obra.

El presidente de Castilla-La 
Mancha llegaba a primera hora de 
la mañana a Villarrobiedo, en cuyo 
Ayuntamiento era recibido por su 
alcalde Pedro Antonio Ruiz San
tos y representantes de la Corpo
ración municipal. Tras firmar en el 
Libro de Honor del Consistorio, 
José María Barreda mantuvo un 
encuentro con portavoces de 30 
asociaciones del municipio entre 
las que se encontraban represen
tantes de amas de casa, asocia
ciones de vecinos, de la Platafor
ma Pro-Hospital, así como colec
tivos de autoayuda.

Visita a POALSA y a la
Cooperativa Vinícola

La visita institucional del pre
sidente de Castilla-La Mancha a 
Villarrobiedo, continuó por las ins
talaciones de la empresa del gru
po, POLALSA, dedicado a la fa
bricación de depósitos y cisternas 
para el transporte y almacenamien
to de distintos productos, y a la 
cooperativa Vinícola de Villarro
biedo,. fruto de la fusión de dos 
cooperativas agrarias del munici
pio, San Antón y Nuestra Señora 
de la Caridad.

8 Díaz-Salazardeslacalaactividacicomeroipy 
el dinamismo empresarial del municipio • '
El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
destacaba el dinamismo empresarial y la cohesión social de : ' 
Villarrobiedo, razón por la que ha felicitado a sus ciudadanos, sus , 
colectivos e instituciones. Para el consejero, “Villarrobiedo ha ' 
sabido diversificar su industria y eso le hace muy atractivo a la 
hora de invertir”. ~ ■/ ■
José Manuel Díaz-Salazar realizaba estas manifestaciones en el 
Ayuntamiento de Villarrobiedo, con anterioridad al encuentro que 
mantuvo con representantes empresariales y sindicales del 
municipio, á los que les pidió que “entiendan que en Castilla-La 
Mancha y en Villarrobiedo hay que materializar la cultura 
emprendedora y apostar por una cultura en la que no haya miedo 
al fracaso”. En el marco de esta reunión también ha afirmado que 
en el siglo XXI, el siglo del conocimiento y lá innovación, hay que 

. introducir el valor añadido a la 'producción industria!; ■■
. Por su parte, el akalie de VMarróbíédój Pedro Antonio Ruiz 

Santos, agradeció el respaldo de la Consejería al municipio que se 
materializó en el año 2004 con una serie de ayudas por importe de 

y 904.000 euros, cantidad que triplica las ayudas del año anterior,
. En cuanto al comercio, 16 establecimientos de la localidad han 

recibido ayudas por importe de 27.000 euros en virtud a la-Orden 
puesta en marcha por la Consejería en enero de este año.
Ibas el encuentro con representantes - empresariales y sindicales, 
Díaz-Salazar visitóla empresa ER AutomátUzáción. ;- -

lié to r

Las obras de la 
C M -3213
entran en su 
fase final
El delegado de Obras Públicas, 
José Eduardo Martínez Vale
ro, acompañado por la alcal
desa de Liétor, Josefa More
no, visitaba recientemente la 
última fase de las obras de me
jora de la CM-3213, en el tra
mo de acceso a Liétor, que 
concluirán a principios de 
agosto.

El verano pasado la Con
sejería de Obras Públicas eje
cutó unas obras de emergen
cia en la CM-3213, en el tramo 
de nuevo acceso al municipio 
albaceteño de Liétor, debido a 
las inestabilidades sufridas en 
su momento como consecuen
cia de algunos taludes que se 
desprendieron, con el consi
guiente riesgo para los usua
rios de la vía. Quedó pendien
te un tramo de 500 metros de 
longitud, para lo cual se redac
tó un proyecto de nuevo tra
zado que actualmente se está 
ejecutando.

La Consejería de Obras Pú
blicas ha invertido en este tra
mo la cantidad de 300.000 
.euros.:' -

El delegado de Obras Pú
blicas pudo comprobar el buen 
estado de las obras, aseguran
do que estarán terminadas a 
principios del próximo mes de 
agosto.

Convocadas las 
obras de tres 
depuradoras 
de la provincia
Estas obras, cuyo presupues
to de licitación asciende a 
6.870.996,62 euros, son el re
flejo de los convenios firma
dos el pasado mes de mayo 
por Aguas de Castilla-La Man
cha y los Ayuntamientos de 
Alpera, Bonete y Chinchilla de 
Montearagón, y a través de 
los cuales el Ejecutivo auto
nómico cumple su propósito 
de ayudar financiera y técni
camente a que los municipios 
de la región cuenten con una 
eficaz red de saneamiento de 
aguas. .

Los tres acuerdos suscri
tos están encuadrados en el 
objetivo prioritario del Ejecu
tivo autonómico de que en 
2008 todas las poblaciones 
cas tellano-manchegas de más 
de quinientos habitantes dis
pongan de esta infraestructu
ra, garantizando un suministro 
de agua en cantidad y calidad 
suficiente. L ,
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COMARCAS DE ALBACETE - Hellín

La consejera de O bras Públicas 
inauguró la Ciudad del 'Transporte
La consejera de Obras Públicas inauguró, junto  
al alcalde de Hellín, D iego G arcía Caro, la  C iu
dad del Transporte de Hellín. E sta infraestruc
tura perm itirá a  este m unicipio albaceteño con
vertirse en el referente logístico del sureste es

pañol, evitando la ruptura de la cadena de sum i
nistro en los flujos de carga provenientes de los 
países del M agreb. La aportación de la Junta 
de Com unidades a este proyecto se eleva a un 
85 por ciento.

La consejera, María Encina Áivarez, junto ai alcaide, Diego García 
Caro, durante la inauguración de la Ciudad del Transporte.

Almansa

Clausurada la VI Escuela 
Taller “Castillo de A lm ansa”

La consejera explicó que los cen
tros Ciudades del Transporte son 
áreas definidas dentro de las cua
les están todas las actividades re
lativas al transporte, logística y la 
distribución de mercancías, tanto 
para tránsito nacional como inter
nacional, pudiendo intervenir va
rias empresas del sector.

La Ciudad del Transporte de 
Hellín, cuyas obras finalizaron 
recientmente, ofrece una capaci
dad para 470 camiones. Este cen
tro de transportes dispondrá de 
todo tipo de servicios para los 
transportistas.

Además, la titular de Obras 
Públicas destacó .que como dota
ción de grandes infraestructuras 
que constituye, el Centro o Ciu
dad del Transporte "representará 
en Castilla-La Mancha un polo de 
referencia de optimización del sec
tor de mejora del entorno en el que 
se encuentra -accesos, carreteras, 
cinturones de circunvalación, 
transporte- y de revaiorización en 
toda la zona de influencia territo
rial donde se asienta”.

Empresas de l sector
Al mismo tiempo, la consejera 

destacó lo que ofrecen los Cen
tros o Ciudades del Transporte a 
las empresas del sector, como ins
talaciones físicas de diseño idó
neo para, las actividades que en 
ellas se desarrollan; áreas de ma
niobra y viales de acceso con la

suficiente amplitud para la cómo
da circulación y maniobra de los 
vehículos; excelente localización 
respecto a las áreas poblaeiona- 
les e industriales, con posibilida
des de intermodalidad; capacidad 
suficiente de infraestructuras de 
telecomunicaciones, con disponi
bilidad inmediata de conexiones 
telemáticas; alto grado de vigilan
cia y seguridad de las instalacio
nes, lo que permite prescindir de 
sistemas de seguridad individua
les; prestación de servicios colec
tivos: mantenimiento, alumbrado 
externo, limpieza, etc.; disponibi
lidad de servicios complementa
rios; Talleres, repuestos, restaura

ción, gestorías, seguros, entida
des financieras; ubicación con
junta con empresas del sector, lo 
que permite la interpelación entre 
ellas.

Por todo ello, concluyó Álva- 
rez, “apoyando la Ciudad del 
Transporte nos proponemos crear 
un marco en el que se garantice 
una integración óptima de los di
ferentes modos de transporte, de 
forma que se ofrezcan servicios 
continuos que respondan- a las 
necesidades del cliente y permi
tan una utilización eficaz y renta
ble del sistema de transporte, fa
voreciendo la competencia entre 
los operadores”.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, María José López, clausu
ró la VI etapa de la Escuela Ta
ller “Castillo de Almansa”, en un 
proyecto “que mejora la imagen 
y las señas de identidad del 
municipio, fomentando el turis
mo y la cultura”.

María José López transmitió 
a los 33 jóvenes que han con
cluido sus dos años de forma
ción en esta Escuela 1 áller la im
portancia no sólo de aprender 
un oficio, sino “de hacerlo en 
un entorno tan ligado a las se
ñas de identidad de vuestro 
pueblo, a su historia y a su futu
ro como es su Castillo”.

La consejera de Trabajo y 
Empleo destacó la importancia 
de que la juventud se implique 
en estos proyectos y los identi
fique con una de los modos más 
efectivos de lograr un empleo.

al recibir una formación especí
fica en un oficio concreto, lo que 
redunda en casi un 70 por cien
to de inserción laboral.

Los 33 jóvenes han. aprendi
do los oficios de aibañilería, jar
dinería, carpintería metálica y de 
madera, electricidad y fontane
ría que han servido para acome
ter obras para mejorar la seguri
dad, accesibilidad, uso y con
servación del Castillo de Alman
sa, así como para la construc
ción de un edificio de servicios 
higiénicos, la restauración de 
espacios degradados, la insta
lación de sistemas eléctricos y 
de fontanería o Ja plantación de 
especies autóctonas, en los que 
la inversión de Trabajo y Em
pleo, a través del Servicio Públi
co de Empleo de Castilla-La 
Mancha (SEPECAM), ha ronda
do el millón de euros.

Alpera y Fuenteálamo

Barreda inauguró los IES de 
ambas localidades

M inaya

Inaugurad© el nuevaCentro de Atención ala Manda

. Mí- y ■: Foto:. Cristina,Martínez
|  Ei consejero de Bienestar Social, durante ia inauguración del centro.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, acompañado del 
delegado de la Junta en Albacete, 
Manuel González Ramos, y del 
delegado provincial de Bienestar 
Social, Juan Ramón Navarro, in
auguró oficialmente el Centro de 
Atención a la Infancia (CAI) de 
Minaya, que lleva funcionando 
desde principios de curso, con 
capacidad para 15 niños y niñas 
de entre cero y tres años, y en el 
que la Consejería ha invertido casi
40.000 euros.

Tomás Mañas aseguró que la 
creación de este tipo de centros 
“es síntoma de que crecemos y 
nos encontramos en una sociedad 
moderna”.

Por último, el consejero se re
firió al futuro Centro de Día, cu
yos terrenos visitó, explicando

que servirá para atender a las per
sonas mayores que no puedan re
cibir ios cuidados que necesitan

durante el día, facilitando, de esta 
forma, que puedan estar cerca de 
su casa y de sus familias.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró durante la inauguración 
de los Institutos de Enseñanza 
Secundaria de Alpera y Fuenteá
lamo, que “una sociedad se 
transforma de verdad cuando 
dispone de una generación de 
jóvenes bien preparados”.

En este sentido, el presiden
te manifestó, refiriéndose a los 
alumnos y alumnas que ocupan 
sus aulas, que “estos jóvenes 
serán los hombres y mujeres que 
tendrán la responsabilidad de 
dirigir la sociedad en el futuro”.

José María Barreda, que des
tacó que “un pueblo que se pre
para así, es un pueblo que tiene 
garantizado su futuro”, se refi
rió también a las competencias 
en materia de educación que la 
Región tiene transferidas, gra
cias a las cuales se están cons

truyendo centros de este tipo 
por toda la Comunidad.

El Instituto de Enseñanza 
Secundaria Número 1 de Alpera 
cuenta con ocho aulas 
polivalentes, un aula de desdo
ble, tres aulas temáticas de mú
sica, informática y plástica y vi
sual, un aula-taller de tecnolo
gía, un laboratorio de ciencias 
naturales, física y química, bi
blioteca, sala de profesores y 
departamentos didácticos.

El IES de Fuenteálamo dis
pone de 14 aulas polivalentes, 
además de salas y zonas comu
nes similares a las del citado 
centro de Alpera.

En los dos nuevos centros 
educativos, el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha realizado una 
inversión global superior a los 
5,1 millones de euros para cons
truirlos y equiparlos.
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El Gobierno regional invierte 204 millones 
en mejorar las infraestructuras sanitarias
Esta inversión en la construcción, reform a y do- consultorios locales, supone el plan de Inversión 
tación de equipam iento de 6 hospitales, 2 cen- sanitario más am bicioso desarrollado en la  p ro 
tros de especialidades, 21 centros de salud y 51 vincia de C iudad Real.

Los agentes comerciales piden que 
se reanuden las obras del Aeropuerto

Foto: Jesú s  Fuentes
La delegada provincial de Sanidad, Ángela Sanroma, (en el centro) con 
los -seis directores gerentes de Atención Primaria:y A te n c ió n )  ' : c ó 
Especializada de la provincia de CiudadrRéaiyy-éLcóordinadorxteda) 
Oficina Proyiriciaíde Prestaciones deLSÉSCÁM;: r : , :: 1 ;

Las competencias en materia sa
nitaria, transferidas a Castilla-La 
Mancha en enero de 2002, han 
supuesto un revulsivo para la pro
vincia de Ciudad Real que acumu
laba un importante déficit históri
co en materia de infraestructuras, 
equipamiento de alta tecnología y 
dotación de plantilla.

En apenas tres años y medio 
se ha conseguido invertir esa si
tuación y el Gobierno regional, a 
través del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM) y 
de la Consejería de Sanidad, ha 
acabado o tiene actualmente en 
marcha 80 actuaciones de cons
trucción y mejora de la infraestruc
tura sanitaria en esta provincia, 
para cuyas obras y equipamiento 
ha destinado 204,2 millones de 
euros.

El Plan de Mejora de Infraes
tructura Sanitaria desarrollado 
desde 2002 es el más ambicioso 
de cuantos ha conocido la provin
cia de Ciudad Real en su historia, 

. tanto por el volumen de inversión 
realizada como por el número de 
hospitales, centros de salud y con
sultorios locales beneficiados del 
mismo, según ponen de manifies
to los datos de la Consejería de 
.Sanidad. ; .

En el ámbito de la atención es
pecializada, la Consejería de Sani
dad ultima en la actualidad la cons
trucción del Hospital General de 
Ciudad Real -que abrirá sus puer
tas en el último trimestre de este 
año-, y del nuevo Hospital de To- 
melloso.

Ampliación y reforma de 
hospitales

Las obras de ampliación y re
forma de los hospitales de Alcá
zar de San Juan y de Puertollano

Una vez valoradas las solicitudes 
presentadas por el equipo técni
co de la Concejalía de Juventud y 
el Consejo Local de la Juventud, 
atendiendo a los criterios estable
cidos en las bases de dicha con
vocatoria, se repartirán 15.025 
euros entre las asociaciones que 
han presentado proyectos de ac
tividades para desarrollar entre los 
jóvenes de Ciudad Real a lo largo 
de los próximos meses.

La asociación “Rolling” ha 
sido la más beneficiada con casi
2.000 euros para un proyecto que 
engloba un curso de patinaje para

siguen los plazos previstos, mien
tras que están a punto de licitarse 
la ejecución de las obras de am
pliación y reforma de los de Val
depeñas y de Manzanares.

De igual modo, los municipios 
del área de influencia de Daimiel y 
Almadén contarán con sendos 
centros de especialidades de diag
nóstico y tratamiento, el primero 
en construcción y el segundo en 
fase de redacción del proyecto.

De los 21 nuevos centros de 
salud proyectados, cuatro han 
abierto sus puertas -Socuéllamos, 
Miguelturra, Villarrubia délos Ojos 
y Pedro Muñoz-; otros siete se 
encuentran en fase de construc
ción -Valdepeñas II, Porzuna, Pie- 
drabuena, Campo de Criptana, Ar- 
gamasilla de Alba, Daimiel II y 
Torre de Juan Abad-; y diez más 
están en diferentes momentos del 
proceso administrativo previo a 
las obras -Manzanares II, Mem-

niños, la actividad “conoce tú ciu
dad en patines” y la conmemora
ción del Quijote.

El resto de asociaciones han 
recibido una media de 450 euros, 
siendo la cantidad mínima otorga
da de 150 euros, y tan solo han 
sido denegadas dos solicitudes 
por no ajustarse a las modalida
des establecidas en las bases de 
la convocatoria y por haber sido 
presentada fuera de plazo.

Esta línea de subvenciones a 
asociaciones juveniles se conce
de anualmente, y a ellas pueden 
optar todas las que acrediten es-

brilla, Villahermosa, Alcázar de San 
Juan II, Ciudad Real III, Corral de 
Calatrava, Puertollano IV, Moral de 
Calatrava, Abenójar y Almagro-.

Por último, se han construido 
17 nuevos consultorios locales, 22 
han sido reformados y 12 más es
tán en la actualidad en este proce
so de mejora estructural.

Respecto a la inversión en 
equipamiento, los hospitales de la 
provincia han incorporado desde 
2002 tres equipos de resonancia 
magnética nuclear con destino a 
Ciudad Real, Alcázar de San Juan 
y Puertollano; una gammacámara 
y un TAC en el Complejo Hospi
talario de Ciudad Real, y dos sa
las de radiología general digital en 
el Complejo La Mancha Centro, 
además de un TAC helicoidal 
multicorte para Manzanares, un 
mamógrafo digital para Alcázar de 
San Juan y una sala de radiología 
convencional para Valdepeñas.

tar legalmente constituidas, inclui
das las de estudiantes y las sec
ciones juveniles de cualquier aso
ciación. El único requisito para 
acceder a la subvención es que 
las asociaciones de encuentren 
censadas en la Concejalía o en el 
Consejo Local dé la Juventud.

Se establecen dos modalida
des de subvención: una para gas
tos de actividades internas, y otra 
modalidad, para subvenciones a 
proyectos de actividades en cola
boración con el área municipal de 
Juventud  e In fancia  y el 
Consejoven.

El Colegio de Agentes Comer
ciales de Ciudad Real, como de
fensor de los intereses econó
micos de la provincia, tras la re
ciente visita de varios de sus 
miembros a las obras del aero
puerto, ha podido comprobar 
con preocupación la paraliza
ción de las mismas, lo que el 
colegio considera lamentable y 
muy perjudicial para el desarro
llo económico que esta impor
tante obra de infraestructura su
pone para la provincia.

Los responsables del Cole
gio de Agentes Comerciales han 
mantenido siempre, desde el ini
cio de esta importante proyec
to, que el desarrollo y la prospe
ridad para la provincia de Ciu
dad .Real viene en buena parte 
de la mano del Aeropuerto Don 
Quijote, cuya construcción se 
encuentra en este momento blo
queada, sin posibilidad alguna 
de avanzar hasta que las autori
dades competentes no decidan 
lo contrario.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, María José López, mani
festó en Ciudad Real que los ob
servatorios de empleo de todas 
las comunidades españolas de
ben coordinarse e intercambiar 
experiencias para intervenir ade
cuadamente en todo el territorio 
nacional, que forma, dijo, una 
“unidad de mercado laboral”.

López, que clausuró en el 
Centro Nacional de Referencia 
de Formación de la capital las II 
Jomadas Técnicas de la Red de 
Observatorios del Mercado de 
Trabajo, señaló que estos orga
nismos son muy importantes 
para analizar la situación del 
mercado laboral y poder detec
tar las necesidades de forma
ción que requieren las empresas.

Según la consejera, a partir 
de ahí, instrumentos como el re
cién creado Observatorio del

A través de una nota de pren
sa, el Colegio Oficial de Agen
tes Comerciales “traslada su 
demanda de desbloquear su 
construcción a las distintas ad
ministraciones públicas implica
das, para que se produzca la in
mediata concesión de todos los 
permisos necesarios para la re
anudación de los trabajos inicia
dos que se vienen desarrollan
do con éxito, según pudieron 
comprobar los agentes que vi
sitaron  rec ien tem en te  las 
obras”.

A sim ism o, señalan  que 
“nuestro deseo es que la pro
vincia pueda disponer en el más 
breve espacio de tiempo posi
ble de una infraestructura de 
tanta importancia para su desa
rrollo económico, como es el 
aeropuerto de Ciudad Real, ya 
que considera que es hora ya 
de que la provincia despegue 
para que crezca el tejido empre
sarial y las posibilidades econó
micas de sus habitantes”.

Empleo y la Formación en Casti
lla-La Mancha pueden diseñar 
itinerarios de formación para 
mejorar la empleabilidad de los 
desempleados, aumentar la pro- 

' ductividad y la calidad del em
pleo o incluso actuar como 
orientadores de las necesidades 
formativas de las empresas.

Los observatorios del mer
cado laboral están integrados 
por técnicos de los servicios 
públicos de empleo, servicios en 
cuyos consejos de administra
ción están presentes sindicatos 
y organizaciones empresariales.

Las II Jomadas Técnicas de 
la Red de Observatorios del 
Mercado de Trabajo, en las que 
han estado representadas todas 
las comunidades autónomas 
españolas, fueron inauguradas 
ayer por el secretario general del 
SEPECAM, Francisco Rueda.

El Ayuntam iento reparte 15.000 euros entre 
las asociaciones juveniles de la capital

La consejera clausuró las II Jomadas 
Técnicas de Observatorios de Empleo

........................ - .terez
La consejera de Trabajo y Empleo, María José López, acompañada 
por el director general det Sepecam, Eduardo del Valle, y  el 
delegado provincial de la Consejería; José María: Arcos
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Pleno Municipal ■ .

ES Grapo Popular presume por la situación 
económica y el Socialista ve “claroscuros”
El Pleno de la Corporación M unicipal de Tome- del nuevo pabellón polideportivo cubierto y una 
lioso correspondiente al mes de junio , aprobó m oción institucional por la que se considera im- 
adem ás de una m odificación  de créditos de prudente cualquier trasvase de agua desde el 
981.000 euros, el convenio para la construcción Tajo al Segura.

Según e! portavoz socialista, pese a destacar que entra más dinero en 
las arcas municipales, es necesario hacer falta “un chequeo del estado 
de : las infraestructuras y  realizar un plan de mejora de éstas".

Luis Garría Pérez obtiene el
Torres G rueso”

La primera parte del Pleno, discu
rrió por los cauces de la unanimi
dad, én lo que al orden del día se 
refiere, hasta que se llegó al pun
to 9 correspondiente a una modi
ficación de créditos que afecta al 
presupuesto del 2005. Se sometió 
a votación una partida de 981.000 
euros provenientes de un rema
nente de tesorería, fruto del supe
rávit alcanzado en las cuentas del 
pasado año, para la realización de 
inversiones. El grupo municipal 
socialista se abstuvo en este pun
to, argumentando la existencia de 
“claroscuros en la relación de gas
tos que se propone”.

Para Juan José Losa, la bonan
za económica por la que atraviesa 
el Ayuntamiento, fruto de la acti
vidad empresarial privada, no se 
aprovecha adecuadamente. Como 
aspectos positivos, destacó que 
llega mas dinero al Ayuntamiento. 
Sin embargo, Losa apuntó que 
hace falta “un chequeo del esta
do de las infraestructuras y reali
zar un plan de mejoras de éstas”.

Además, Losa dijo, que exis
ten batrios olvidados en un plan 
de asfalto que debería ir unido a 
mejoras en las redes de alcantari
llado y agua potable, que se sigue 
sin fomentar la participación en
tre las asociaciones y que la parti
da destinada a medios de comuni
cación debería destinarse a pro- 
mocionar la ciudad en lugar de pro- 
mocionar al equipo de Gobierno 
municipal, sin tocar la asignación 
que recibe él y el resto del grupo.

El concejal de Hacienda, Juan 
Antonio López, destacó que, aun
que las liquidaciones presupues
tarias siguen siendo año tras año 
positivas, ahora, cuando hay di
nero para repartir, modificándose 
las grandes partidas para inversio
nes en más del 50%, es cuando 
empieza a creerse la bonanza de 
las políticas económicas llevadas 
a cabo por el equipo de Gobierno.

En su segundo tumo de inter
vención, Losa dijo que aunque es 
verdad que la deuda no aumenta, 
apenas se reduce, a pesar de que 
entra mucho dinero en el Ayunta
miento por la actividad económi
ca y otros factores, entre ellos, la 
última revisión del Catastro.

Por último, Losa, reclamó unos 
presupuestos más participativos 
con transferencias directas a la 
sociedad, y una mejor distribución 
dé la partida destinada al Plan de 
Empleo Municipal.

López Montero cerró su turno 
recordando que entra dinero en el

. ' .  ' ' COMI l .  IMMIL' . i  ;,in
subir los impuestos y que la ges
tión de ios padrones es una de las 
partidas que mejor está funcio
nando. Que “todos paguemos, 
para que todos paguemos me
nos”.

Por su parte, el alcalde cerró el 
debate, añadiendo que esta modi
ficación significa la pauta que si
gue el equipo.de Gobierno en ma
teria de política 
económica ba
sada en mejorar 
los padrones, 
reducir los im
puestos y au
m entar la re- 
c a u d a c i ó n .
También apun
tó que existe 
un plan direc
tor de renova
ción de las re
des de abaste
cim iento  y 
agua, aunque con una rebaja en 
las aportaciones de la Diputación 
Provincial, que se va a construir 
un nuevo pabellón deportivo, una 
nueva residencia o que se va a 
acometer el PGOU.

Sobre las necesidades en de
terminados barrios, Cotillas dijo 
que los planes de empleo, las ac
tuaciones en colegios, zonas ver
des, el plan de necesidades urgen
tes, el pabellón y el centro joven, 
son inversiones de las que se van 
a beneficiar todos los vecinos.

Dentro de los asuntos trata
dos en el orden del día, cabe des

tacar que se aprobó por unanimi
dad incluir una cláusula para crear 
ur. ;guiixiientoaIas
obras del nuevo pabellón, cuyo 
proyecto también fue aprobado. 
También se aprobó una moción 
institucional basada en un texto 
consensuado en las Cortes y el 
Consejo Ejecutivo de la Federa
ción de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha, donde se 
considera imprudente cualquier 
trasvase de agua desde el Tajo al 

Segura que no 
sea sólo para 
g aran tizar el 
abastecimiento 
hum ano y se 
expresa la opo
sición de este 
Ayuntamiento 
a cualquier de
cisión que pon
ga en peligro el 
abastecimiento 
fu turo  > para 
consum o hu
mano y agrave 

la situación de la ya muy mala ca
lidad del agua del Tajo.

Por último, en ruegos y pre
guntas, se abordaron temas rela
cionados con la avenida de Niort, 
la publicidad institucional, con la 
propuesta para denominar el cam
po de fútbol con el nombre de 
Paco Gálvez, la finalización de las 
obras de urbanización del P-16, la 
depuradora de vinazas y con las 
obras de electrificación de la calle 
Don Víctor. El concejal socialista, 
Fidel Lozano, tras una larga expo
sición volvió a solicitar la dimisión 
de la responsable de Educación.

premio “Juan
Luis García Pérez, natural de 
Pereruela de Sayago (Zamora) y 
residente en Puertollano; maes
tro de Educación primaria y Li
cenciado en Filología Hispáni
ca por la UNED, en cuya univer
sidad ha realizado cursos de 
Doctorado, ha sido el ganador 
de la X edición del Premio Perio
dístico “Juan Torres Grueso”, 
convocado por el Ayuntamien
to de Tomelloso con motivo de 
la Fiesta de las Letras.

Luis García ha obtenido un 
premio de 605 euros y diploma 
por el artículo titulado “Técnica 
y estilo narrativos en el Quijo
te”, publicado en el diario Lanza 
el pasado 2 de abril, bajo el seu
dónimo Ginés de Pasamontes. 
Un artículo extenso sobre la más 
universal obra de Cervantes, 
que incluye un detallado análi-

La concejala de Educación, Ma
ría Teresa Novillo, realizaba un 
balance del recién concluido 
curso escolar 2004-05, en el que 
destacaba los programas y acti
vidades desrrollados, así como 
las obras realizadas que, según 
señaló, en algunos casos, “han 
sido más que trabajos de man
tenimiento, auténticas inversio
nes”.

Acompañada por el alcalde, 
Carlos Cotillas, y la concejala de 
Obras y Urbanismo, Carmen 
Casero, Novillo se refirió al aula 
matinal que se ha puesto en 
marcha este curso, la ampliación 
del comedor escolar, la convo
catoria de ayudas para material 
escolar o la creación de becas 
para estudios como los de Ba
chillerato, obligatorios, Forma
ción Profesional y el Plan de 
Garantía Social.

Se refirió también al progra
ma de cooperación territorial 
puesto en marcha de forma ex
perimental en el colegio San Isi
dro, a través de un convenio en 
el que están implicados Minis-

sís del lenguaje y los recursos 
empleados: la parodia, el diálo
go, el retrato, el humor y la iro
nía y el dinamismo.

El jurado, integrado por los 
periodistas Manuel Valero (dia
rio Lanza), Ana Isabel Romero 
(subdirectora de El Día de Ciu
dad Real) y Ana Castiblanque 
(Radio Tomelloso); el locutor de 
Onda Cero R adio, M arcos 
Gaiván y el concejal de perso
nal, Isidoro Torres, además de 
la técnico responsable del área 
de Cultura, María Victoria Bolos, 
que actuó como secretaria, de
cidió además otorgar una men
ción de honor al artículo “Invi
tación al Quijote”, cuyo autor re
sultó ser Antonio Gracia, de Ali
cante. El artículo apareció publi
cado en el diario El País el 21 de 
abril de 2004.

terio, Junta de Comunidades y 
Ayuntamiento y que se espera 
poder extender a algunos cen
tros más de Tomelloso.

Entre los proyectos para el 
próximo curso, destacó la crea
ción de una escuela de padres 
en secundaria. Ellos mismos han 
solicitado adherirse a este pro
yecto de ciudad educadora para 
el próximo curso. Un proyecto 
para el que pide la colaboración 
de la Junta.

Por último, la concejala de 
Educación se refirió a las obras 
de, mantenimiento y las inversio
nes que el Ayuntamiento está 
realizando en los colegios, como 
la adecuación de los patios in
fantiles de los colegios Almiran
te Topete y Doña Crisanta, la 
pintura del San Antonio y la co
locación de un suelo nuevo en 
el colegio Cervantes.

Asimismo, y a través del 
Departamento de Obras, se tie
ne previsto actuar en el colegio 
Félix Grande y en el Ponce de 
León, ante el proyecto de am
pliación del centro.

Las inversiones, protagonistas 
del finalizado curso escolar
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El presidente regional del PP fue recibido en el Ayuntamiento por el alcalde s

Molina dice que hará “lo mismo o más” 
por el AVE por Tometiosolque lo que ha
hecho por el Je Toledo

El presidente del PP, José Manuel Molina, junto al alcalde de 
Tomeiloso, Carlos Cotillas, y  la presidenta del PP de Ciudad Real, 
Rosa Romero, en la rueda de prensa ofrecida en e! Ayuntamiento.

El presidente regional del Partido 
Popular, José Manuel Molina, vi
sitó la pasada semana Tomeiloso. 
Tras ser recibido en ei ayuntamien
to por el alcalde y otros miembros 
del equipo de gobierno, Molina se 
desplazó a las instalaciones de la 
comunidad de regantes de Los 
Auriles y las cooperativas Santia
go Apóstol y Virgen de las Vinas. 
La visita concluyó con una comi
da de trabajo con la junta directi
va de la asociación de empresa
rios.

En el encuentro previo con los 
medios de comunicación celebra
do en el Ayuntamiento, el máximo 
responsable del PP en la región se 
mostró preocupado por ei déficit 
hidráulico que vive Castilla-La 
Mancha y que ha pedido que se 
reconozca en el Estatuto de Au
tonomía.

Molina habló también de in
fraestructuras y fue tajante. “Las 
infraestructuras--aseguró- son 
fundamentales para el crecimien
to y el desarrollo de una región y 
en Castilla-la Mancha hay un gran 
déficit también en esta materia”. 
Déficit que también pidió a Barre
da que se reconozca en el estatu

to de autonomía.
El presidente regional del Par

tido Popular, mteixpgado por este 
periódico con respecto a si haría 
los mismo por que el AVE Madrid- 
Jaén pase por Tomeiloso, dado 
que esta ciudad es una de las más 
importantes de Castilla-La Man
cha, respondió un seco “si, lo mis
mo o más... Y por el de Toledo he

hecho mucho”. Seguidamente in
dicó que Castilla-La Mancha es la 
única comunidad autónoma que 
no tiene unidas sus capitales de 
provincia por AVE ni tampoco por 
autovía. “Las infraestructuras, - 
reiteró Molina-, definen a una re
gión que apuesta por la moderni
dad diferenciándola dé las que se 
quedan ancladas en el pasado”.

También el alcalde, Carlos Co
tillas, se refirió al AVE, concedien
do que Tomeiloso ha tenido el 
apoyo del Partido Popular regio
nal e incidiendo en la necesidad 
de que sea una realidad ya.

El presidente del PP regional 
tuvo también, palabras de halago 
para el alcalde de la ciudad, al que 
definió como “ejemplo de buen 
gestor que ha hecho de Tomadlo- 
so un motor económico y desa
rrollo”.

El alcalde, aprovechó la visita 
de Molina para informarle, de pri
mera mano, de la necesidad que la 
ciudad tiene de apoyo para seguir 
creciendo y sacar adelante los pro
yectos que tiene en marcha y otros 
de futuro; entre ellos el de com
pletar el ciclo del agua en la locali
dad.

Además de la presidenta pro
vincial del PP y de varios miem
bros déla pot^praí^pn^umcip^;,; 
acompañaron'a- Molina en su'visi
ta a Tomeiloso el exdiputado na
cional Enrique Belda, los diputa
dos regionales, José Manuel Ro
dríguez Carretero y Domingo Tri
guero, así como el dirigente alba- 
ceteño, Atanasio Ballesteros.

La Comisaría de Policía contará con una superficie de 1.913 
metros cuadrados y estará situada frente al colegio Félix Grande
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La Comisaría de Policía que el Eje
cutivo central construirá en Tome- 
lloso, contará con algo más de 
1.900 metros cuadrados, y estará 
situada en una parcela situada 
entre las calles Eladio Cabañero y 
Antonio López, frente al colegio 
Félix Grande.

El alcalde de la ciudad, Carlos 
Cotillas, daba a conocer el progra
ma de necesidades de esta infra
estructura, rem itido desde la 
Subdireccíón General de Gestión 
y Recursos Humanos de la Direc
ción General de la Policía.

La Comisaría contará con só
tano, planta baja y primera, y dis
pondrá de una zona de atención 
al público, jefatura, zona de trami
tación del DNI, pasaporte y extran
jería, denuncias, sala de comuni
caciones y una zona opertiva, 
donde se ubicarían los grupos de 
seguridad ciudadana, policía judi
cial, científica, extranjeros y sala 
de comunicaciones. Igualmente, 
Cotillas destacó que está prevista 
una amplia zona de calabozos, que 
permitirá descargar el trabajo que

llega al depósito de detenidos si
tuado en las dependencias de la 
Policía Local.

El alcalde señaló que desde la 
Subdirección General de la Poli
cía, y con el fin de que se pueda ir 
adelantando en la redacción del 
proyecto, se ha solicitado que los

servicios técnicos municipales 
estudien la propuesta para la ayu
da que se pueda requerir del Area 
de Patrimonio y Arquitectura de 
la división de Coordinación Eco
nómica y Técnica de la Policía.

En este sentido. Cotillas afir
mó que a partir de este momento

los técnicos municipales analiza
rán y trabajarán estos datos para 
ponerse en contacto con la Direc
ción General de la Policía a efec
tos de colaborar en la redacción 
del proyecto.

Situación de la Guardia Civil
En otro orden de cosas, el pri

mer edil indicó que desde el equi
po de Gobierno se está trabajan
do por mejorar la situación de la 
Guardia Civil en Tomeiloso, aun
que mostró su preocupación por 
el hecho de que la construcción 
de un nuevo Cuartel “parece ser 
que ha perdido prioridad”.

Finalmente, Cotillas aprove
chó esta comparecencia ante los 
medios para, acompañado por el 
inspector jefe de la Policía Local, 
José A. Alcázar, y los concejales 
de Personal y Seguridad Ciudada
na, Isidoro Torres y Vicente Gar
cía-Antón, respectivamente, pre
sentar a los cinco nuevos miem
bros que han entrado a formar par
te de la plantilla de la Policía Lo
cal.

La piscina 
cubierta registró 
98.050 entradas 
hasta ju n io -
El concejal de Deportes, Vicen
te García-Antón, daba a cono
cer los datos de utilización de 
la piscina cubierta durante la 
temporada de invierno, conta
bilizándose un total de 98.050 
entradas de acceso entre los 
meses de septiembre y junio.

García-Antón, que mostró 
su satisfacción porque el nú
mero de usuarios se viene in
crementando cada año, desta
có además que de la instala
ción han hecho uso centros 
escolares, con entrada gratui
ta, y asociaciones de minus
válidos de la comarca.

Presentado el 
logo y la Imagen 
ie l proyecto 
“Tomeiloso^ 
Ciudad Digital”

(y
Tomeiloso
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Las diseñadoras Carmen Abad 
y Gloria Misut han sido las 
ganadoras del concurso de 
ideas convocado por la Con
cejalía de Promoción Económi
ca para la realización del dise
ño de un logotipo e imagen 
identificativa para el programa 
“Tomeiloso, Ciudad Digital”.

Dotado con una cuantía 
económica de 3.000 euros, este 
premio ha supuesto, según 
sus creadoras, “una gratifica
ción personal y un reconoci
miento del trabajo y el esfuer
zo realizado”.

La imagen identificativa del 
proyecto la componen el pro
pio nombre de la ciudad en el 
que destaca la “O”, en cuyo 
interior se sitúa un círculo rojo 
como “punto de encuentro”, 
y las dos “eles” que simulan 
dos chimeneas.

Tanto Carmen Abad como 
Gloria Misut han expresado lo 
mucho que les ha ilusionado 
el d iseño de esta  im agen 
identificativa por su versatili
dad y las posibilidades que 
ofrece para su uso en internet.
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LA MANCHA - Socuéüamos

El Gobierno regional invertirá 2,8 millones 
en
El Gobierno de Castilla-La M ancha ha autori- lla-La M ancha (GICAM AN), para la construc- 
zado la  firm a de un convenio entre la Conseje- ción de una prom oción de 24 viviendas de pro
ría de Vivienda y Urbanism o y la em presa pú- lección oficial,en la que se invertirán más de 2,8
b lica de Gestión de Infraestructuras de Casti- m illones de euros

Las viviendas se levantarán en un 
solar de forma trapezoidal situado 
cerca de la carretera de Las Me
sas, entre las calles Tirso de Moli
na y Cruces Bajas. El proyecto 
consta de veinticuatro pisos re
partidos en dos bloques y cada 
uno de ellos dispondrá de garaje 
y trastero.

Se construirán quince vivien
das decires dormitorios, con una 
superficie útil de cerca de setenta 
y cinco metros cuadrados, ocho 
de cuatro habitaciones y de casi 
noventa metros cuadrados útiles 
y, por último, un piso de tres dor
mitorios adaptada para personas 
discapacitadas de ochenta, y cin
co metros situada en la planta baja 
de uno de los bloques. :

Las veinticuatro viviendas es
tarán acogidas al régimen gene
ral, por lo que podrán solicitarlas 
familias con ingresos inferiores a 
cinco veces el Salario Mínimo In-

terprofesional, que para este 2005 
está establecido en 7.182 euros.

El precio de venta de los pisos 
oscilará entre los setenta y tres y 
los noventa y tres mil euros (de

doce a quince millones y medio 
de pesetas) en función del tama
ño déla vivienda. A esta cantidad 
habrá que añadir el garaje y el ñas- 
tero.

El alcalde muestra su satisfacción por el

El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García se ha congratulado 
,.■ rte del Gobierno regional de ia 

construcción de estas 24 viviendas, aunque ha afirmado que desde 
el Ayuntamiento se ha venido redamando su construcción durante 
cuatro años, después que el Consistorio le cediera gratuitamente a 
la Consejería los terrenos. García ha declarado que “aunque 
llegan tarde estoy satisfecho de que la Consejería haya atendido 
las reiteradas peticiones del Pleno y haya dado vía libre a este 
proyecto”. El alcalde socuellamino a este respecto subrayó que 
desde el Ayuntamiento se construirán en breve 33 viviendas de 
protección oficial para jóvenes, que estarán situadas al final de la • 
calle Villarrobledo, y contarán con dos plantas, trastero y garaje.
El precio de la vivienda será de 95.000 euros, aunque este importe 
se reduce hasta los 50.000 euros gracias a las ayudas del 
Ministerio de Fomento y la Junta de Comunidades.
Estas viviendas serán construidas por iniciativa privada y el 
Ayuntamiento pondrá a disposición de los posibles compradores los 
Servicios Sociales locales que informarán sobre las subvenciones a 
las que se podrán acoger los jóvenes.

Un “Mercado Quixotesco” entre las novedades 
de la programación cultural de julio
Un “Mercado Quixotesco”, que 
permanecerá abierto durante el 
último fin de semana de julio en la 
Plaza de la Iglesia, es una de las 
novedades que presenta la pro
gramación cultural diseñada por 
el Ayuntamiento de Socuéllamos 
para el mes de julio.

Durante la presentación del 
programa de actividades, el alcal
de, Sebastián García, acompaña
do de la concejala de Cultura, 
Pruden Medina, afirmó que este 
“evento original”, en el que habrá 
demostraciones de distintos ofi
cios ya perdidos, y actividades 
lúdicas como cuentacuentos, tea
tro, juegos, música o espectácu

los de fuego, marcará de nuevo el 
encuentro de Socuéllamos con el 
IV Centenario de El Quijote.

Además, del resto de la pro
gramación destaca el concierto 
con el que la Banda Municipal de 
Música conmemorará su 125 ani
versario, que se celebrará el día 1 
de julio en el Parque Municipal, y 
en el que además intervendrán la 
Banda Santa Cecilia, de Villanue- 
va de los Infantes, y la Asocia
ción Mozart, de Aldea del Rey.

También se retoma una activi
dad que se viene desarrollando 
desde hace unos años"con gran 
éxito, como es el llamado ‘cine al 
fresco’, con proyecciones de pe

lículas como ‘El Señor dé los Ani
llos. Elretqrno del Rey’, ‘Troya’ o 
‘Mar Adentro’, todos los jueves 
en el auditorio de verano.

Otros actos son la celebración 
de la festividad de San Cristóbal, 
el fin de semana del 9 y 10 de ju 
lio,, y otra fiesta popular, como es 
lariel barrio Casqueral-Estación, 
que tendra lugqr el fin de semana
dél22aí24dejulio4

El auditorio de verano también 
acogerá el sábado 16 el XVI Festi
val Internacional de Folclore ‘To
rre de Vejez ate’, en el que actua
rán el grupo anfitrión, “El Lagar”, 
y agrupaciones de Portugal, La 
Coruña y Cáceres.

La Consejería destina 200JIM) 
euros para el Plan Concertado 
y  la Ayuda a Domicilio
La Consejería de Bienestar So
cial y el Ayuntamiento de Socué
llamos han firmado el convenio 
para ia aplicación, un año más. 
del Plan Concertado y del Pro
grama de Ayuda a Domicilio.

El Plan Concertado, que con
templa una inversión de 226.000 
euros, un 10 por ciento más que 
el año pasado, y permite aten
der las necesidades de menores, 
d iscapacitados, y niños así 
como la educación sociofamiliar. 
Del total de la inversión, 133.000 
euros los aporta la Consejería de 
Bienestar Social, y el resto,
95.000 euros, el Ayuntamiento.

Por lo que se refiere al Pro
grama de Ayuda a Domicilio, 
cuyo servicio se incrementa en 
más de i .000 horas, el convenio 
establece 12.740 horas de aten

ción v tiene un coste de 114.000
euros, de los cuales la Conseje
ría aporta 76.000 y el Ayunta
miento 37.000 euros.

El alcalde de Socuéllamos, 
Sebastián Careta, ha destacado 
en este sentido que desde las 
arcas municipales se aportan, de 
una inversión total de 340.000 
euros, 133.000 euros, “sin incluir 
los servicios del Centro de Aten
ción a la Infancia, el Centro de la 
Mujer, el Centro de Mayores, o 
el Plagis”. Con ese dinero, dijo, 
pretendernos “cubrir lo que es 
uno de los objetivos prioritarios 
del Ayuntamiento, como son las 
necesidades sociales de los so- 
cuellaminos; de ahí que desde la 
Concejalía se amplían cada año 
tanto el presupuesto y como los 
servicios".

De Lara Inauguró las I lomadas 
sobre Mujer y Discapaddad

El presidente de la Diputación, Nemesio de tara, durante su 
intervención en ia inauguración de las jornadas sobre Mujer y 
Discapacidad celebradas en Socuéllamos.

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, apostó en So
cuéllamos por promocionar e 
impulsar el papel dé los centros 
ocupacionales porque abren 
caminos a los discapacitados 
hacia la empresa y constituyen 
un sistema que crea entornos 
laborales para los integrantes de 
este colectivo.

De Lara realizaba estas afir
maciones durante el acto inau
gural de las I Jomadas Provin
ciales sobrq Mujer y Discapaci
dad, organizadas por la Asocia
ción Pro-Minusválidos (AFY- 
MOS) de esta localidad, presi
dida por Juana Lorenzo Vian, 
quien acompañó al presidente de 
la Corporación provincial, al 
igual que el alcalde del munici
pio, Sebastián García.

El presidente de la Diputa
ción destacó lo que se ha avan
zado en el ámbito de la igualdad, 
un reto que calificó como “el 
mayor logro del siglo XX”, aun
que quedan sendas por recorrer,

ya que “se han producido gran
des avances en políticas de in
tegración, sobre todo en clave 
educativa, pero no tanto en el 
plano laboral”.

Para De Lara, “el discapaci
tado ha de ser libre, creativo, 
dueño de sí y se debe sentir útil 
a sí mismo y a la sociedad”. Tam
bién afirmó que “es necesario 
ser prácticos en el.campo de la 
integración”, por lo que es de 
suma importancia apostar por 
“los centros ocupacionales, por 
los centros especiales de em
pleo, por las viviendas tutela
das, por el voluntariado de ocio 
y por fórmulas de empleo con 
apoyo y protegido”.

Estas jornadas, celebradas 
entre los días 16 y 18 de junio, 
se centraron, según ia presiden
ta de AFYMOS, Juana Lorenzo - 
Vian, en la mujer discapacitada, 
en la cual “se concentran dos 
factores de riesgo: el hecho de - 
ser mujer y el de ser discapaci
tada”.
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La consejera de Economía presentó el 
libro ‘La Ruta del Quijote5 de Azorín

de A zorín “La Ruta de D on Q uijote” , que con
juntam ente han editado la  em presa pública y la 
U niversidad de C astilla-La M ancha, a través de 
su Centro de Estudios.

LA MANCHA - ArgamasilSa de Alba

L a consejera de Econom ía y H acienda, y presi
denta de la em presa pública “D on Q uijote de la 
M ancha 2005” , M aría Luisa Araújo, presentó 
en Argamasilla de Alba la hueva edición del texto

Con la publicación de este nuevo 
ejemplar, explicó Araújo, “celebra
mos un libro, pero también una tie
rra” y en esta ocasión, una Ruta 
que hace ya cuatrocientos años 
recorrió Don Quijote de la Man
cha y hace un centenar Azorín de 
la mano de “El Imparcial”, uno de 
los periódicos de más renombre 
de la época.

“Hemos tenido suerte de que 
Cervantes hablara de La Mancha, 
la suerte de que Azorín recorriera 
sus caminos y hablara de ellos a 
todo el mundo. Ahora nos toca a 
nosotros, como herederos de esa 
fortuna seguir trabajando ese le
gado para no sólo no perderlo sino 
aumentar su riqueza”.

La consejera en su presenta
ción resaltó también los valores 
de este libro, pero principalmente 
el del trabajo en equipo de Esther 
Almarcha e Isidro Sánchez y el del 
Centro de Estudios de Castilla-La. 
M ancha: y  la> colaboración1 de la 
Casa Museo de Azorín en Monó- 
var.

De “La Ruta de Don Quijote” 
se han editado 4.000 ejemplares 
que están enriquecidos con 150 
ilustraciones que captan el am
biente, la actividad y las personas 
que vivieron ese momento. Con 
este maridaje entre texto y foto
grafías se pretendía recuperar la 
memoria colectiva de Castilla-La 
Mancha y dibujar la vida y mila
gros de sus pueblos y sus gen
tes.

En este acto de presentación, 
al que asistieron el vicerrector de 
la Universidad regional y el alcal
de de Argamasilla, José Díaz Pin
tado, acudieron también algunos 
ediles de los pueblos citados en

el libro: Alcázar de San Juan, Cam- municipal de Argamasilla de Alba, 
po de Criptana, Puerto Lápice, las asociaciones culturales del 
Randera, El Toboso y Tomelloso. municipio y representantes de la 
Además acudió la Corporación Fundación Azorín.

1 ‘Todavíapodemos encontrar enLaManchamudias 
de las cualidades que inspiraron a Cervantes’ ’
El alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz-Pintado, mostró en la 
presentación del libro, su satisfacción por ser Argamasilla de Alba 
el lugar elegido pra la presentación de esta nueva edición de ‘La 
Ruta de don Quijote’ de Azorín, un libro que comenzó siendo una , 

. serie de artículos que el periódico El Imparcial le encargó a Azorín 
: en 1905, con motivo de la conmemoración del III Centenario, sobre 

los pueblos de la Ruta del Quijote, en los que el autor describió 
tanto el paisaje como la psicología de sus gentes.
Díaz-Pintado se refirió a los cambios que ha sufrido La Mancha en 
los últimos años, destacando la transformación sufrida “sobre todo 

/ desde que empezaron las autonomías en nuestro país, algo muy 
beneficioso para todas las regiones y, que para la nuestra, ha sido • 
el motor de un impulso extraordinario”. -
Para el alcalde argamasillero, “han cambiado algunas cosas, pero 
no olvidemos que en las tierras y en los pueblos que forman una . 
unión indivisible los paisajes se pueden transformar pero el alma

I y la psicología de la gente no” así todavía podemos encontrar en La 
Mancha y en las personas que habitan esta tierra muchas de las 
cualidades que inspiraron a Cervantes en sus personajes.

Prim eras reuniones para la elaboración  
del proyecto ‘C iudad E ducativa 2005-06’
Representantes de las Áreas de 
Cultura y Deportes, Centro de la 
Mujer, Centros Educativos de 
Educación Primaria y Secundaria, 
y AMPA’s mantuyieron reciente
mente un encuentro con el fin de 
elaborar las bases del proyecto 
“Ciudad Educativa 2005-2006”.

La iniciativa, que ya ha estado 
funcionando durante el curso es-, 
colar recién finalizado, tiene como 
objetivo la coordinación de todas 
las actividades extracurriculares 
que se ofertan al alumno, optimi
zando los recursos tanto a nivel

de instalaciones, equipamiento, 
personal, economía, etc. Además, 
en esta nueva temporada, se quie
re dar un paso más en la organiza
ción del proyecto presentando 
una oferta conjunta en la que se 
coordinen calendarios y horarios.

El programa, que estará impre
so a mediados del mes de septiem
bre, pasará antes por una reunión 
del Consejo Escolar en la que, ade
más de darle el visto bueno, se 
debatirán posibles mejoras para 
próximos cursos.

El proyecto “Ciudad Educati

va” 2005-2006 presenta como no
vedad la incorporación del Cen
tro dé la  Mujer que aportará nu
merosas actividades formativas, 
mientras que el Área de Cultura -a 
través de la Universidad Popular 
y la Escuela Municipal de Músi
ca- y el. Área de Deportes y. Ju
ventud, seguirán siendo uno de 
los principales ejes formativos al 
realizar anualmente más de 1.000 
matrículas.

Las actividades se impartirán 
en instalaciones municipales y en 
los propios Centros Educativos.

Se Inician las obras  ̂de acceso al 
puente de la calle Ángel Pereira
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Desde los pasados días, obre
ros de la empresa CORSAN- 
CORVIAN se afanan en la reali
zación de las rampas de acceso 
al puente de la calle Ángel Pe
reira y de la extensión de una 
capa de aglomerado a cuyo tér
mino se dará por concluida esta 
obra que tiene entre sus objeti
vos mejorar el paso al Colegio 
Público “Divino Maestro”, un 
centro educativo que en la ac
tualidad tiene ubicada su entra
da principal en la carretera que 
cruza la población N-310, hecho 
que, sin haber provocado aún 
ninguna situación lamentable, 
constituye un riesgo para los 
alumnos del centro.

El puente de la calle Ángel 
Pereira y su finalización fue un 
tema que se abordó en la úsesión 
plenaria celebrada el pasado 23

de mayo. En ella el concejal de 
Obras y Urbanismo resolvió al
gunas dudas sobre el citado 
puente explicando que éste se 
encuentra a la altura y orienta
ción adecuadas habiendo sido 
construido por una empresa sol
vente -responsable también de 
las obras del desvío a la altura 
de Argamasilla de Alba- y si
guiendo siempre las especifica
ciones marcadas por los inge
nieros de la Diputación Provin
cial y de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana.

Las obras del puente cuen
tan con un presupuesto estima
do de 170.000 euros. Con su 
apertura también se creara una 
nueva salida de la población que 
permitirá descongestionar el trá
fico del acceso principal -N-310- 
en determinadas horas punta.

Reunión de la Com isión de 
Seguim iento del tren

n

El Ayuntamiento de Argamasi
lla de Alba acogió los pasados 
días la segunda reunión de la 
Comisión Permanente de Segui
miento del Tren, un encuentro 
al que asistió el alcalde de Arga
masilla de Alba, José Díaz-Pin
tado, representantes de los di
ferentes grupos políticos de los 
ayuntamientos de Argamasilla 
de Alba y Tomelloso, de la Pla
taforma para la Comarca de To
melloso, y de la Asociación de 
Empresarios de la Comarca de 
Tomelloso.

Durante la reunión, se mani
festó la preocupación de los pre
sentes por la situación de espe
ra que se sigue viviendo des
pués de que se aprobará hace 
varios meses la partida de los 
Presupuestos Generales del Es
tado para la realización de un 
estudio informativo sobre la co
nexión ferroviaria Tomelloso- 
Argamasilla con la línea de alta 
velocidad Madrid-Alcázar de 
San Juan-Jaén. ,

Por todo ello se acordó diri

gir una carta a la ministra de Fo
mento, Magdalena Alvárez; al 
presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero -que se 
comprometió en su programa 
electoral con este proyecto-; y 
al presidente de la Junta de Co
munidades, José María Barreda, 
instando a iniciar dicho estudio 
informativo con la mayor breve
dad posible, exigiendo respues
tas inmediatas y explicando la 
gran necesidad que esta comar
ca tiene de incluirse en esta vía 
de alta velocidad.

Igualmente se acordó solici
tar una entrevista con la minis
tra de Fomento en la que, a tra
vés de un interlocutor en repre
sentación de la Comisión de Se
guimiento, se exijan explicacio
nes sobre este retraso en la rea
lización del estudio informativo.

Las reuniones de la Comi
sión de Seguimiento se celebra
rán una vez al mes o cuando al
guno de los integrantes los so
licite, estando fijada la próxima 
para el 25 de julio. -
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LA MANCHA - Campo de Criptana

El PSOE denuncia la contratación 
irregular del hermano de un concejal
El Grupo Municipal Socialista de Campo de Crip- b iem o en la contratación de un conserje para la 
tana, por m edio de su portavoz, Juan José Fuen- inspección de policía municipal. Según el PSOE 
tes, denunciaba en  rueda de prensa las irregula- dicha contratación ha recaído en  el herm ano de 
ridades llevadas a cabo por el equipo de Go- un concejal del PP en dicho Ayuntamiento.

Para el portavoz socialista en el Ayuntamiento criptanense, Juan- José 
Fuentes, las irregularidades en la-contratación de personal son > - 
reiterativas por parte del PP en el Ayuntamiento.

Campo de Criptana

La variante de la N-420 se 
ejecutará por la opción sur

Juan José Fuentes indicaba que 
la gravedad del asunto reside en 
el hecho de que dicha contrata
ción se haya efectuado sin nin
gún tipo de proceso selectivo, sin 
oposición, sin publicidad y sin 
concurrencia. “Todas las personas 
tienen derecho a acceder a un 
puesto de trabajo en cualquier Ad
ministración, aunque sean familia
res de concejales del equipo de 
Gobierno, pero siempre y cuando 
el procedimiento garantice la con
currencia y la igualdad de oportu
nidades, algo que no se ha dado 
en este caso”, señalaba el porta
voz socialista.

Para Fuentes, las irregularida
des en la contratación de perso
nal son reiterativas por parte del 
PP en el Ayuntamiento criptanen
se; con anuncios de ofertas de 
empleo que son publicadas en el 
tablón de anuncios con un solo 
día de plazo para presentar instan
cias, hasta la inclusión de titula
ciones o cursos que nada tienen 
que ver con el puesto de trabajo 
ofertado; pero que en esta oca
sión han sobrepasado todos los 
límites permisivos.

Desde el PSOE se preguntan 
sí es ésta la regeneración demo
crática que había prometido el PP 
ó la transparencia de la que tanto 
presume el actual equipo de Go
bierno y que tanto criticaron du
rante el anterior mandato socialis
ta.

En este sentido, el portavoz 
socialista criticaba el silencio del 
alcalde, Santiago Lucas-Torres, tal 
y como quedó de manifiesto en el 
último pleno, añadieno que “resul
ta paradójico que quien firma los

La Obra Social de Caja Madrid y 
la Asociación Pro Minusválidos 
(ASPANA) han firmado un con
venio de colaboración a través del 
cual, la entidad ha concedido una 
subvención de 18.500 euros para 
la puesta en marcha de una “sala 
de estimulación multisensorial y 
relajación”, que estará operativa 
el próximo curso, en el Centro 
‘María Auxiliadora’. El alcalde de 
Campo de Criptana, Santiago Lu
cas-Torres, que estuvo presente 
en la firma de este convenio, des
tacó la labor que está realizando 
Obra Social Caja Madrid en Cam
po de Criptana, ya que, además

contratos de los trabajadores no 
tenga conocimiento de estas irre
gularidades”.

Para el Grupo Municipal So
cialista ia actitud del primer edil 
dei PP no es nueva, ya que ante 
cada irregularidad cometida ia cul
pa siempre es de los funcionarios 
como ha ocurrido recientemente 
con la suspensión de un pleno por 
ser ilegal su convocatoria o por 
tener que devolver dinero de sub
venciones por haber hecho un 
uso irregular de las mismas o por 
no haber sido capaces de gestio
narlas en su totalidad.

Según el Grupo Socialista, el 
hecho de que desde el equipo de 
Gobierno del Partido Popular se 
culpe a terceras personas llega 
hasta actitudes de “persecución 
política que no estamos dispues
tos a consentir bajo ningún con

de este proyecto, ha subvencio
nado otros ligados a la recupera
ción del casco histórico y de los 
molinos y ha avanzado futuros 
planes para la restauración del 
patrimonio municipal.

En relación a k  firma del acuer
do, acto que. contó con la presen
cia de Francisco Javier Molina, 
director de Caja Madrid de Cam
po de Criptana, Rogelio Sánchez, 
presidente vitalicio de ASPANA, 
José Luis Olivares, director del 
Centro, y miembros de la Junta 
Directiva y del Consejo Escolar, 
Santiago Lucas-Torres felicitó el 
trabajo que viene desarrollando

cepto, e incluso si es necesario, 
recurriendo al auxilio de los tribu
nales de justicia”.

En la misma rueda de prensa. 
Juan José Fuentes denunció el es
tado de abandono en e r  que se 
encuentra la Plaza Delicias desde 
que el PP accedió al Gobierno 
municipal. “Durante los dos últi
mos años este conjunto urbano 
que circunvala dicha Plaza no HA 
sido pintado en ninguna ocasión, 
encontrándose lleno de pintadas, 
de desconchones y de suciedad, 
como si para esta zona del pueblo 
no hubiese llegado el IV Centena
rio, algo que los propios vecinos 
déla zona vienen reclamando con 
escaso éxito; aunque ahora la cul
pa, como viene siendo habitual, 
será de cualquier funcionario o tra
bajador municipal”, indicaba el 
portavoz socialista.

todo el personal y, muy especial
mente, a los alumnos, quienes a 
su parecer “son los verdaderos 
protagonistas del éxito alcanzado 
por el Centro María Auxiliadora”.

Por su parte, Rogelio Sánchez, 
manifestaba su satisfacción por 
esta aportación que supondrá, 
según i sus palabras, “continuar 
con el proceso de ampliación y 
mejora del Centro, ya que la sala 
de estimulación multisensorial y 
relajación beneficiará a más del 
90% del alumnado y situará al 
Centro en uno de los pioneros en 
la puesta en marcha de este tipo 
de instalaciones”.

El alcalde de Campo de Cripta
na, Santiago Lucas-Torres, daba 
a conocer que el estudio sobre 
la variante de la N-420 de Cam
po de Criptana, hecho público 
recientemente, se decanta por la 
opción sur, lo que permitirá sa
car del centro urbano este im
portante nudo de comunicacio
nes. Tras numerosas conversa
ciones con responsables del Mi
nisterio de Fomento, Lucas-To
rres afirmaba, sentirse “muy or
gulloso del esfuerzo realizado 
por el equipo de Gobierno para 
la consecución de un objetivo 
que se plantearon desde el ini
cio de su legislatura” y que con 
este trazado “se pone fin al pro
blema del tráfico en el casco ur
bano” .

Con esta variante sur, Cam
po de Criptana tendrá una vía 
rápida, dotada de amplios acce-

E1 consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y el al
calde de Alcázar de San Juan, 
José Femando Sánchez Réda
lo, han suscrito un convenio de 
colaboración que posibilitará la 
redacción de un nuevo Plan de 
Ordenación Municipal (POM).

Gil señalaba que este nuevo 
Plan de Ordenación Municipal 
“será un documento de futuro 
que dibujará el Alcázar de San 
Juan del año 2020, con una pre
visión, tanto del crecimiento po- 
blacional como de los desarro
llos industriales, además de las 
nuevas superficies dotacionales 
o zonas verdes con las que de
berá contar el municipio”

Alej andró Gil puso de mani
fiesto que la nueva planificación, 
no sólo tendrá en cuenta los 
nuevos desarrollos de la ciudad, 
sino que también reflejará medi
das para la correcta conserva-

sos y la carencia de pasos y cru
ces al mismo nivel, que enlazará 
desde el cerro de San Antón -en 
Alcázar de San Juan- hasta la 
carretera a Pedro Muñoz, a la 
altura de la ermita de la Virgen 
de Criptana.

Con esta nueva vía, Campo 
de Criptana estará adecuada
mente comunicada por vía te
rrestre, teniendo en cuenta las 
nuevas carreteras que en un fu
turo recorrerán la comarca, lo que 
va a suponer un extraordinario 
impulso para el desarrollo indus
trial y urbano de esta localidad.

Este proyecto, valorado en 
más de 18 millones de euros, in
cluye la construcción de varias 
rotondas de acceso que comu
nicarán la localidad, así como 
varias carreteras secundarias, 
con los principales puntos neu
rálgicos del municipio.

ción y mejora de las zonas ya 
consolidadas, que se encuen
tran en el ámbito de actuación 
de dos infraestructuras básicas, 
la Autovía de Los Viñedos, y el 
tren de Alta Velocidad, por lo que 
Alcázar se situará en breve en el 
mapa de vías de comunicación 
de alta capacidad. A juicio del 
consejero, esto supondrá una 
llamada a la inversión, que be
neficiará a toda la comarca.

El documento refleja el com
promiso de financiación de los 
trabajos necesarios para la rea
lización del planeamiento urba
nístico, siendo la Junta de Co
munidades, a través de la Con
sejería de Vivienda y Urbanis
mo, quién aportará el 70% del 
coste final del nuevo plan, in
cluyendo los gastos derivados 
de la obtención de cartografía, 
así como los de la redacción téc
nica del planeamiento.

El Centro ‘M aría A uxiliadora’ contra con 
una sala de estim ulación m ultisensorial

Alcázar de San Juan

Suscrito un convenio para la 
redacción del nuevo POM

Sánchez Bódaio, durante la suscripción del convenio.
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El Sescam dotará al Hospital con un 
nuevo escáner de altas prestaciones.
El Servicio de R adiología del H ospital ‘Virgen 
de A ltagracia’ de M anzanares, dependiente del 
Servicio de Salud de Castilla-La M ancha (SES

CAM ), ha increm entado su actividad conside
rablem ente desde que en abril de 2002 se insta
ló en sus dependencias un TAC helicoidal.

Foto: Soma Morales

IEI Servicio de Radiología del Hospital 'Virgen de Altagracia' de
Manzanares, ha incrementado su actividad considerablemente desde 
el año 2002: llegando a realizar más de 19.000 pruebas.

Desde su incorporación, se han 
realizado cerca de 12.000 pruebas 
radiológicas en este centro hos
pitalario perteneciente al Comple
jo ‘La Mancha Centro’, délas cua
les, 2.684 se realizaron en 2002, 
3.749 en 2003,3.541 en 2004, y has
ta la fecha, en 2005 se han practi
cado aproximadamente 2.000 prue
bas.

Al dotar de un TAC helicoidal 
al Hospital ‘Virgen de Altagracia’ 
de Manzanares, el SESCAM ha 
evitado que 12.000 usuarios ten
gan que desplazarse a otros cen
tros para realizarse una prueba ra- 
diodiagnóstica, a la vez que ha agi
lizado la labor realizada por parte 
de los profesionales sanitarios al 
tener un acceso más inmediato a 
los resultados.

Del mismo modo, el Servicio 
de Radiología del Hospital de 
Manzanares ha practicado un to
tal de 7.189 pruebas de resonan
cia magnética desde que en el pa
sado año 2003 se incorporó este 
equipamiento a su cartera de ser
vicios, evitando de esta forma des
plazamientos para acceder a ellas.

La realización de estas prue
bas, tamo radiológicas como de 
resonancias, se ha ido incremen
tando año tras año en el Hospital 
‘Virgen de Altagracia’ hasta supe
rar la cifra de 19.000. Por esta ra

zón, La Consejería de Sanidad, a 
través del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha, ha decidido 
equipar al centro manzanareño con 
un nuevo TAC helicoidal multicor- 
íe.

El nuevo escáner muiticorte de 
altas prestaciones contará con es
tación de trabajo, permitirá la rea
lización de estudios de cirugía 
vascular y será instalado en el 
Servicio de Radiología del Hospi
tal ‘ Virgen de Altagracia’ de Man
zanares antes de que finalice el

1 ¡¡||§A A
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año.
Tanto la incorporación del 

TAC helicoidal y de la resonancia 
magnética, como la compra del 
escáner muiticorte, forman parte 
de las decisiones tomadas por la 
Consejería de Sanidad desde que 
el Gobierno regional asumió las- 
competencias sanitarias en 2002, 
con el objetivo de acercar los ser
vicios asistenciales a los ciudada
nos y mejorar las condiciones de 
trabajo de los propios profesiona
les.

El Centro Sodal del Nuevo Manzanares entrará 
en ftináonanúento después del verano

W r ¡S il

1 Fachada deí nuevo Centro Social del barrio Nuevo Manzanares.

El Centro Social del barrio Nuevo 
Manzanares, que abrirá sus puer
tas después del verano, contará 
con un trabajador social para aten
der los programas locales concer
tados y un técnico especializado 
para el servicio específico de aten
ción al inmigrante. El concejal de 
Servicios Sociales del Ayunta
miento manzanareño, Julián Nie
va, también adelantó que el nue
vo Centro contará con una ludo- 
teca infantil.

El Centro Social se encuentra 
actualmente en la fase de equipa
miento de sus instalaciones y dis
tribución del personal. Según 
anunció el concejal de Servicios 
Sociales, Julián Nieva, el Centro 
entrará en funcionamiento des
pués del verano, dando así cum
plimiento al compromiso electoral 
del equipo de Gobierno.

Contará con un Servicio de 
Atención al Inmigrante, así como 
una ludoteca infantil, destinada a

proporcionar a los niños activida
des de ocio una vez finalizada la 
jornada lectiva.

Incidiendo en los servicios 
destinados a la infancia, el titular 
de Servicios Sociales, describió la 
estructura del edificio destinado 
al CAI que se ubicará cerca del

nuevo Centro Social, y cuya obra 
de construcción ya está adjudica
da, como un edificio “bonito y fun
cional” que dispondrá de cien pla
zas. Como los anteriores servicios, 
la construcción del CAI es otra 
promesa electoral que, según Nie
va, se hará realidad en 2006.

Adjudicada la redacción del 
proyecto del Centro de Salud
ELDiario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado el resul
tado del concurso del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(Sescam) para contratar la redac
ción de proyecto y dirección de 
las obras del centro de salud de 
Membrilla.

La nueva infraestructura sa
nitaria se ha adjudicado por un 
importe de 143.385,21 euros a 
Grupo Sialka JM&Sialka AIE, 
que dispone de tres meses para 
elaborar un proyecto arquitec
tónico adaptado al Plan Funcio
nal que recoge una completa 
oferta de servicios para garanti
zar el mayor nivel de resolución 
posible desde la Atención Pri
maria.

Con la edificación de este 
nuevo centro, M em brilla se 
constituye como zona básica de 
salud independiente de Manza
nares y le permite disponer de 
un centro de salud en lugar del 
consultorio local con el que

cuenta en la actualidad. El nue
vo centro de salud incorporará 
la fisioterapia, la atención buco- 
dental, la cirugía menor, la pre
paración al parto y las urgencias, 
lo que redundará en beneficio 
de una mayor accesibilidad de 
los usuarios a estos servicios 
asistenciales de nueva creación 
en el municipio ciudadrealeño y 
en una mejora en la calidad sa
nitaria que reciben.

El nuevo edificio tendrá una 
superficie superior a los 3.000 
metros cuadrados, distribuidos 
en un área de consultas para me
dicina general, pediatría y enfer
mería, que incluirá también sa
las de espera y una zona admi
nistrativa.

De igual modo, contará con 
un amplio servicio de urgencias, 
rehabilitación, odontología, ci
rugía menor y preparación al 
parto, así como otras dependen
cias destinadas a las activida
des de educación para la salud.

La Junta invierte 72.000 
euros en el Aula de Adultos

mmm

Foío, Alberío Perez
El delegado de Educación y  Cultura, acompañado por el alcalde de 
Membrilla, Antonio Arroyo, entregó ios diplomas a los alumnos de 
la Escuela de Adultos.

El delegado provincial de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, José Fuentes, acompañado 
por el alcalde, Antonio Arroyo 
y miembros de la Corporación 
municipal, inauguraba la Escue
la de Adultos, un acto que sir
vió también para poner punto 
final a las clases que la escuela 
ha impartido a lo largo de los úl
timos meses.

Con este propósito, se citó a 
los alumnos y alumnas que han 
asistido, entre otros, a cursos de 
alfabetización, castellano para 
inmigrantes, ESO, informática 
básica, mecanografía por orde
nador o jardín de infancia para 
entregarles las certificaciones 
acreditativas de que han cursa
do con éxito estas materias.

El Aula de Adultos ocupa 
una de las antiguas “casas de

los maestros”, que ha sido re
habilitada por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha con una in
versión de 72.000 mil euros. ■■ 

D urante: su intervención, 
José Fuentes destacó el esfuer
zo dé las personas que se matri
culan en estos cursos sacrifican
do tiempo de ocio y disfrute con 
la familia para mejorar su forma
ción y les animó a continuar, 
porque, además de ayudar a su 
bienestar personal, son todo un 
ejemplo de superación - 

El delegado de la Consejería 
de Educación y Ciencia anun
ció también que en los próximos 
meses se iniciarán los trámites 
administrativos para poder lle
var a cabo la construcción de la 
cubierta de la pista polideporti- 
va del Colegio Público “San José 
de Calasanz",
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de viviendas de Valdepeñas y Daim iel
El consejero de Vivienda y Urbanism o, poner la prim era piedra de las prom ocio- En Daimiel, ademas, Gil visitó el polígono
Alejandro Gil, visitaba los pasados días las nes de viviendas que la Junta de Com uni- industrial y las reform as eíectudas en  va-
poblaciones de Valdepeñas y Daimiel, para dades llevará a cabo en ambos municipios, rías calles del centro de la  población.

Gil, que estuvo acompañado por 
el alcalde, Jesús Martín, afirmó en 
Valdepeñas que con el inicio de 
estas 55 viviendas de protección 
oficial, la ciudad se situará “a la 
cabeza de la región en promoción 
pública de viviendas”.

Estos inmuebles, en los que la 
Junta de Comunidades va a inver
tir más de 4,6 millones de euros, 
contarán con una superficie me
dia útil de 86 metros cuadrados y 
estarán dotados con tres y cuatro 
dormitorios, siendo el objetivo de 
la Consejería que “puedan estar 
terminadas e iniciado el proceso 
de adjudicación en un plazo de 18 
meses”.

El consejero visitó las obras 
de rehabilitación que su departa
mento está acometiendo en el in
terior y en el entorno urbano de 
los grupos de viviendas situados 
en la barriada de La Consolación 
y en la denominada Prolongación 
de Postas, valoradas en 306.000 y 
406.000 euros, respectivamente.

Se traía de dos conjuntos re
sidenciales degradados que, una 

"vez recuperados, “se ofrecerán en 
venta a sus inquilinos a través de 
préstamos preferenciales de enti
dades bancadas con las que la 
Consejería de Vivienda y Urbanis
mo ha firmado un convenio espe
cial, como Caja Castilla-La Man
cha, Caja Guadaiajara e Ibercaja”.

Plan de Ordenación Municipal
Por último, el consejero puso 

como ejemplo de “eficacia y pre
visión” la gestión urbanística del 
alcalde Jesús Martín, que, a su 
juicio, “harán que Valdepeñas 
crezca ordenadamente y aprove
che, así, iniciativas de singular 
importancia como los nuevos po-

7:AlejandK>,<Gil;.:Bn:la-colocación simbólica de la primera piedra de las 55 
: VPQ que la Junta va a- construir: en Valdepeñas. Sobre estas líneas, el 
; consejero en Daimiel, donde visitó algunas calles del centro urbano. - -

ligónos industriales o las autovías 
regionales que en breve atravesa
rán el municipio”.

“El Plan de Ordenación Muni
cipal en el que ya trabaja el Ayun
tamiento es, sin duda, el mejor ins
trumento con el que contará la ciu

dad para generar riqueza econó
mica y mejorar el bienestar de los 
valdepeñeros”, concluyó Alejan
dro Gil.

78 viviendas en Daimiel
: En Daimiel, el consejero Ale

jandro Gil, junto con el alcalde de 
la localidad, José Díaz del Campo, 
además de proceder a colocar la 
primera piedra de una promoción 
de 78 viviendas públicas, que es
tarán situadas en el barrio del Alto, 
en las que el Ejecutivo regional in
vertirá cerca de 4,5 millones de 
euros, visitó dos obras realizadas 
por el Ayuntamiento con fondos 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha, el polígono industrial “Dai
miel Sur”, cuya inauguración está 
próxima, y la reforma y embelleci
miento de varias calles del centro 
urbano.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo espera que las obras de 
estos bloques de pisos concluyan 
en el plazo de un año.

Por lo que respecta a las obras 
realizadas en las calles del centro 
urbano, han tenido un coste de 
unos 332.000 euros, el 75% apor
tado por el Gobierno regional, y 
han consistido en la renovación 
de las redes de abastecimiento y 
‘saneamiento de aguajia canaliza
ción y el soterramiento de las tu
berías y de gas y de las conduc
ciones eléctricas y en la reposi
ción del pavimento y del mobilia
rio urbano de las calles Cardenal 
Monescillo, Virgen de las Cruces, 
Luis Ruiz Valdepeñas y Rafaela 
Clemente.

En cuanto al polígono indus
trial “Daimiel Sur”, elconsejero de 
Vivienda y Urbanismo destacó la 
buena gestión que ha llevado a 
cabo el Consistorio daimieleño y 
el buen precio con el que se han 
ofertado las parcelas, mucho más 
asequible que el de otros polígo
nos privados o.,de,:las- zonas in
dustriales que promueven otras 
administraciones públicas.

D íaz-Salazar asistió a la  presentación del N uevo Parque
Empresarial “Daimiel Sur”
El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala
zar, asistió a la presentación del 
Nuevo Parque Empresarial Daimiel 
Sur, una iniciativa puesta en mar
cha por el Ayuntamiento de esta 
localidad en la que la empresa 
Iberpar ha desarrollado un proyec
to de naves industriales de apoyo 
álaspymes.

Díaz-Salazar respaldó con su 
. presencia una iniciativa que cali
ficó de “muy importante para 
nuestra provincia y por tanto para 
toda ,la,región porque pone en el

mercado un proyecto orientado a 
la atracción de inversiones al po
ner en manos de los pequeños y 
medianos empresarios naves in
dustriales aprecios competitivos”. 
Esta iniciativa, según el conseje
ro, logrará estimular e l asentamien
to de tejido empresarial en la loca
lidad.

En esta línea, el responsable

ción al conjunto de inversores 
empresariales sobre,un corredor 
empresarial que y a está dibuj adq 
y que es el que define la autoría

A-43 que comunica Valencia con 
Lisboa en un futuro y en el que se 
encuentra enclavado Daimiel y la 
comarca, una razón, junto a la ini
ciativa de Iberpar, para incremen
tar las inversiones y oportunida
des empresariales. A

Para finalizar, el consejero in
dicó que este mismo apoyo es el 
que viene manteniendo el Gobier
no de Castilla-La Mancha a em
presarios y emprendedores, en 
este caso un.grupo de Andalucía, 
que deciden invertir en la región, 
“una tierra con una administración

eficaz, muy cercana y, que sigue 
concediendo incentivos muy im
portante para asegurar el éxito de 
los inversores”.

Por su parte, el alcalde de Dai
miel, José Díaz del Campo indicó 
que “Daimiel está viviendo un mo
mento fundamental en su desarro
llo socioeconómico y prueba de 
ello es, lo que hoy nos convoca, 
un proyecto como el de Iberpar 
muy ilusionante y  esperanzador y 
en el que además del desarrollo 
de la localidad va a recibir un gran 
impulso”. . 1 . , .

La Junta financia 
con 3 3  millones 
la urbanización 
del Polígono de
Torralba
El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, visitó 
los pasados días los proyec
tos que su departamento de
sarrolla en Torralba de Calatra- 
va, entre ellos una promoción 
de 14 viviendas bioclimáticas 
y las obras de urbanización del 
polígono industrial “La Vega”.

Acompañado de la alcalde
sa, María Teresa González, Gil 
destacó las “excelentes pres
taciones sociales, económicas 
y medioambientales” de las 14 
viviendas de protección ofi
cial biociimásticas, la primera 
promoción de estas caracterís
ticas que se desarrolla en la 
provincia.

El consejero aprovechó su 
visita a Torralba para compro
bar las obras de urbanización 
del Polígono Industrial de “La 
Vega”, que el Gobierno regio
nal financia  con cerca de
3.332.000 euros y que permiti
rán la puesta en el mercado de 
21 hectáreas netas, a precio 
“realmente competitivo”.

Con anterioridad, Gil reco- 
arifilapémedeladaettllé de San 
José, en cuyas obras ha inver
tido la Consejería de más de
58.000 euros.

La red de Centros 
de la Mujer se 
ampiará con los 
de Bolaños y L .
Malagón
El consejero de Relaciones 
Institucionales, Emiliano Gar- 
cía-Page, acompañado de di
rectora del Instituto de la Mu
jer de Castilla-La Mancha, 
María Isabel: Moya, ha firma
do sendos protocolos de- co
laboración con el presidente de 
la. Asociación de Desarrollo 
Montes Norte, Francisco-Ca
rrasco; el presidente de la 
Mancomunidad Manserj a, Ni- 
casio Pérez; y con el alcalde 
de Bolaños, Daniel Almansa, 
para la construcción, de dos 
nuevos Centros de la Mujer, 
en y la ampliación de un ter
cero.

Estos nuevos centros, que 
vienen a sumarse a los 73 que 
ya existen en la región, esta
rán ubicados en los munici
pios de Malagón y Bolaños de 
Calatrava. El tercero de ellos, 
que, será una ampliación del 
que ya existía en la Mancomu
nidad M anserja, tendrá su 
subsede en Terrinches, -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #595, 30/6/2005.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #595, 30/6/2005.



CAMPO DE MONTIEL - La. Solana
El consejero puso la primera piedra de las 68 nuevas VPO que el Gobierno 
regional construirá en la antigua carretera de Infantes

La localidad contará en esta legislatura 
con 200 nuevas viviendas protegidas
El consejero de Vivienda y Urbanism o, A lejan- gidos que el Gobierno regional va a levantar en 
dro Gil, se desplazó hasta La Solana para colo- las proxim idades de la antigua carretera de In- 
car la prim era piedra de los 68 inm uebles prote- fantes, con una inversión de 5 millones de euros.

IUDAD REAL 22
“ ■ /  Cuadernos

Del 30/6 al 14/7 - 2005 /  Manchegos

L. Rodríguez

I, El consejero de Vivienda y  Urbanismo y  el alcalde de La Solana
conversan con varios vecinos del Polígono de “La Calzada", donde se : 

■■'.■■están construyendo 74 viviendas protegidas.

El consejero, acompañado por el 
alcalde de la localidad, Diego Gar
cía, destacó la “la trascendencia 
social” de esta promoción, que se 
estructurará en bloques unifami- 
liares de entre 83 y 90 metros cua
drados de superficie útil cada uno, 
al igual que las cualidades medio
ambientales que incorpora su di
seño. Las viviendas saldrán a la 
venta a un precio medio estimado 
de 88.000 euros, de forma que 
“podrán acceder a ellas familias 
con ingresos modestos”.

Alejandro Gil subrayó la “in
dudable apuesta” que está reali
zando su departamento por La So
lana, como, a su juicio “prueban 
las 50 viviendas públicas que el 
pasado mes de noviembre entre
gó el presidente José María Ba
rreda”.

A ellas añadió la concesión de 
más de 1,2 millones de euros en 
concepto de ayudas a Las 74 vi
viendas de autopromoción, tam
bién protegidas, que se están 
construyendo en la zona del Polí
gono de “La Calzada”, sobre par
celas enajenadas a bajo precio por 
el Ayuntamiento, y con las que “se 
alcanzará a lo largo de la presente 
legislatura la cifra de 200 vivien

das protegidas terminadas o en 
ejecución en La Solana”.

Convenio de mejoras urbanas nr 
Por último, Alejandro Gil tras

ladó al equipo de Gobierno muni
cipal el apoyo de la Junta de Co
munidades para la remodelación 
del entorno del Rasillo de Santa 
Quiteria, “en la que habrá de ser 
una de las actuaciones más sin-

1

guiares de La Solana, por ser ésta 
una arteria fundamental de la po
blación y una de las principales 
conexiones a la Ruta del Quijote”.

Dichos trabajos, “que se in
cluirán próximamente dentro de un 
convenio específico”, servirán 
para enlazar esa zona urbana con 
la plaza del Mercado, acondicio
nada la pasada legislatura por el 
Gobierno regional.

Villanueva de los Infantes ■ ■

Mariano Sabina indica que más del 80% de las propuestas ya están ejecutadas

El alcalde destaca el alto grado de cumplimiento del 
programa electoral en el ecuador de la legislatura
El alcalde de Villanueva de los In
fantes, Mariano Sabina, realizaba, 
por medio de una rueda de pren
sa, una valoración “altamente po
sitiva” de los dos primeros años 
de esta legislatura: Tras agrade
cer la complicidad de muchos ciu
dadanos y ciudadanas de Infan
tes con el equipo de Gobierno, 
aportando iniciativas y llevando 
proyectos conjuntos, principal
mente en las áreas de Cultura y 
Participación Ciudadana, hizo un 
repaso por las diferentes áreas y 
propuestas cumplidas, indicando, 
a la vista de los resultados que ya 
se supera el 80% de lo ejecutado, 
aunque añadió que “todavía que
dan cosas importantes por hacer”.

Sabina resalto la situación eco
nómica actual, pasando de una 
deuda viva de casi un millón de

euros en su toma de posesión a 
una actual de 650.000 euros, redu
ciéndose los porcentajes de en

deudamiento al 24,47%, debido a 
una mejor gestión económica y de 
cobro, e incluso reduciendo la tasa 
impositiva, como así ha sido en la 
tasa de depuración, o la creación 
de tramos bonificados en el sumi
nistro de agua potable a familias 
numerosas.

Destacó igualmente los com
promisos cumplidos en Agricultu
ra, con la creación de la Plaza de 
Guardería Rural, la Oficina Local y 
elConsejo Local Agrario, así como 
la ejecución de varias fases de arre
glo de caminos y del vertedero 
municipal, con una inversión de
180.000 euros.

Destaco las mejoras en insta
laciones deportivas y culturales, 
además de la puesta en marcha de 
las instalaciones de servicios so
ciales o el Centro de Juventud.

Villahermosa

El proyecto del nuevo I "entro de 
Salud Inicia sus primeros trámites
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado el resul
tado del concurso para la redac
ción del proyecto y dirección de 
las obras de construcción del 
Centro de Salud de Villahermo- 
sa, que el SESCAM ha adjudi
cado a la DTE Amparo García del 
Castillo Calvo-Luis Sarabia 
Sanz-Martín Pozuelo Coslado 
por un importe de 134.409,08 
euros.

Con este nuevo trámite ad
ministrativo, el Gobierno regio
nal sigue cumpliendo los plazos 
previstos pitra dotar a este mu
nicipio ciudadrealeño de una 
infraestructura acorde a sus ne
cesidades sanitarias que permi
tan además la incorporación de 
nuevos servicios. La empresa 
contratista tiene ahora un plazo 
de tres meses para presentar el 
proyecto arquitectónico del

nuevo centro de salud y proce
der, a continuación, a licitar la 
ejecución de las obras.

Este nuevo centro de salud 
contará con una superficie de
3.000 metros cuadrados, que se 
distribuirán'en un área de con
sultas de Medicina General, En
fermería y Pediatría, además de 
una sala específica para proce
sos de cirugía menor y un am
plio servicio de Urgencias con 
entrada independiente

La nueva infraestructura 
también contará con unidad de 
Fisioterapia, consulta de Odon
tología equipada con sillón bu- 
codental y sala de preparación 
al parto, además de disponer de 
una extensa área administrativa 
con archivo de historias clínicas 
y una zona para docencia e in
vestigación de ios profesiona
les.

Villanueva de la Fuente

Convenio para la puesta en marcha 
del Polígono Industrial

AQ:;: ú. ¡v i, A: LA- AA'AAA? A As AmRL
A,iejandro Gü, saluda ai alcalde de Villanueva de ia Fuente, 
r ia i tasco mor ates, iras ¡a urma aei convenio ae coiaooracion.

El Ayuntamiendo de Villanueva 
de la Fuente, por medio de su 
alcalde, Francisco Morales, ha 
firmado un convenio con la Con
sejería de Vivienda y Urbanis
mo y el Instituto de Finanzas 
para la creación de esta infraes
tructura, que se ubicará cerca de 
la carretera que une este muni
cipio con Villanueva de los In
fantes y tendrá una superficie 
total de 47.660 metros cuadra
dos y útil de más de 30.000. El 
presupuesto inicial es de 480.000 
euros.

En este sentido, el primer edil 
anunció que una vez se conoz
ca el itinerario definitivo de la 
autovía Ciudad Real-Valdepe
ñas-Campo de Montiel y la co
nexión anunciada por el presi
dente Barreda con la Linares- 
Albacete, el Ayuntamiento tie
ne previstas otras dos actuacio
nes en materia industrial.

Por su parte, el consejero 
Alejandro Gil, destacaba el es
fuerzo que está realizando el Eje
cutivo autónomo a la hora de 
crear suelo industrial, indican
do que desde mediados de 2002 
se han suscrito un: total de 22 
convenios con ayuntamientos 
para la puesta en marcha de po
lígonos industriales que “permi
ten el desarrollo, la transforma
ción y. la creación de riqueza”, 
actuaciones que han supuesto 
una inversión de más de 50 mi
llones de euros.

. Este tipo de convenios per
miten que los ayuntamientos 
desarrollen obras de este cala
do porque el Instituto de Finan
zas, dependiente de la Conseje
ría de Economía y Hacienda, 
aporta la financiación para la 
compra, suelo y urbanización y 
la Consejería se hace cargo de 
los intereses bañe arios.
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Este proyecto se desarrollará en la parte más sensible y de mayor valor de 
la ciudad, en las Hoces del Mear y Huécar

El plan de remontes mecácnicos acercará 
el casco antiguo a los ciudadanos
El A yuntam iento de C uenca y el G obierno de 
Castilla-La M ancha han firm ado un protocolo 
de colaboración por el que el E jecutivo regional 
cubrirá los costes de asistencia técnica para la

redacción del proyecto de rem ontes m ecánicos 
que el Ayuntam iento quiere em prender en  los 
próxim os años para salvar el desnivel de acce
so de su Casco A ntiguo y la  zona nueva.

.. Foto: Pino Fonlelos
s, . José Manuel Martínez

Cenzano y el consejero Alejandro Sil, atienden las explicaciones del 
arquitecto Manuel de las Casas sobre-eí sistema de remontes.

Aprobadas las listas provisionales 
para las 104 viviendas biodimáticas

En el acto oficial de la firma del 
convenio, mediante el que el Go
bierno regional destinará 142.000 
euros para la redacción del pro
yecto, el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda -que 
estuvo acompañado por los con
sejeros de Vivienda y Urbanismo, 
Alejandro Gil, y de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
además del alcalde conquense, 
José Manuel Martínez Cenzano-, 
destacó la “audacia” de la Corpo
ración local por afrontar esta ac
tuación, que incorpora soluciones 
y materiales del siglo XXI en su 
zona más singular, y por querer que 
los remontes sean un aliciente tu
rístico que añada encanto a una 
ciudad llena de historia.

En su opinión, este sistema 
será un elemento de “importancia 
notable” en la vida de los ciuda
danos y se sumarán al grandes-, 
fuerzo qué las ádmimsííácídnés 
están dando como espaldarazo a 
la ciudad y que se concretan en 
su mejora de comunicaciones y en 
el lanzamiento del Real Patronato, 
como principales claves.

“Quiero enmarcar -dijo el pre
sidente- esta actuación en el es
fuerzo impresionante que la socie
dad de Cuenca está haciendo para 
poner todavía más en valor su pro
pio patrimonio”.

La ciudad como un todo
La clave del proyecto de re

montes mecánicos para el Casco 
Antiguo está en la idea de consi

derar la ciudad “como un todo”,
por salvar las diferencias actuales 
de nivel que la zona antigua tiene
con la moderna, más comercial y 
de servicios.

Según su diseñador, Manuel 
de las Casas, arquitecto y catedrá
tico de la Universidad Autónoma 
de Madrid, se ha propuesto un 
sistema de ascensores en ambas 
hoces que tienen algunos tramos 
panorámicos y que harán fluido el 
trasvase de personas entre ambas 
zonas de la ciudad.

Permitirá además ganar como 
“parque de recreo” la amplia zona 
de la Hoz del Jucar -donde se rea
lizarán otras actuaciones urbanís
ticas complementarias- y ofrecer

a los visitantes vistas inéditas de 
las hoces..

Se busca también la menor 
perturbación en el paisaje, la luz 
en el interior de los túneles nece
sarios, la máxima seguridad para 
emergencias y el dominio del cris^ 
tal como un material básico en esta 
obra. Los aparatos tendrán una ca
pacidad para 25 personas.

Según el alcalde de la ciudad, 
José Manuel Martínez Cenzano, 
el proyecto podría estar redacta
do a finales de este año 2005 para 
iniciar a continuación su ejecu
ción, que estaría muy ligada a la 
ampliación del Museo de Arte 
Abstracto, primera obra de encar
go al Real Patronato.

La Comisión Provincial de Vi
vienda ha aprobado por unani
midad la lista provisional de ad
mitidos y excluidos para optar a 
una de las 104 viviendas biocli- 
máticas que el Gobierno regio
nal construye en el barrio con
quense de Villa Román.

En concreto, se han presen
tado un total de 1.405 solicitu
des y se han admitido 744 y ex
cluido 660, (aparte de una renun
cia), según queda reflejado en 
los listados expuestos en la De
legación de Vivienda y Urbanis
mo, Delegación de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
M ancha, Sedes de UGT Y 
CCOO, Ayuntamiento de Cuen
ca en Plaza Mayor y en Plaza del 
Mercado.

Hasta el próximo día 9 de ju
lio, los interesados podrán pre
sentar posibles reclamaciones y 
posteriormente se aprobará la 
lista definitiva y la adjudicación 
de las 52 VPO por baremo. A fi
nales de julio está previsto que 
se realice el sorteo ante notario

para adjudicar las 52 restantes.
Cabe recordar que de estas 

104 viviendas, que son de Pro
tección Oficial en Régimen Es
pecial, la mitad se adjudican si
guiendo un baremo prefijado por 
la Consejería, que otorga a los 
jóvenes menores de 36 años la 
mayor parte de este cupo (en 
total 31 viviendas). Aparte hay 
otros porcentajes para personas 
con movilidad reducida (4 vi
viendas), otras discapacidades 
(3) y por baremo (13). Estas vi
viendas se adjudicarán con el 
listado definitivo y antes del 
sorteo público.

En cuanto a las solicitudes, 
cabe detallar que, según los gru
pos de reserva, se han presen
tado un total de 168 de perso
nas con minusvalías, 259 del 
grupo de jóvenes y 978 del gru
po general. En esta promoción, 
el Gobierno regional también in
cluyó un cupo para mujeres que 
fueran víctimas de violencia do
méstica, de los cuales se regis
traron 35 escritos.

El Plan de Caminos Rurales 
permite actuar en 189 términos

A lo largo de ia primera fase del convenio se ha actuado en 189 
términos municipales, interviniendo en 1.089 caminos

A djudicadas en m ás de 5 m illones de euros 
las obras del C entro de Salud ‘C uenca I ’
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (Sescam) ha adjudicado 
las obras de construcción y urba
nización del nuevo Centro de Sa
lud “Cuenca I” por un importe de 
5.056.623,43 euros. -

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha publica la resolución por 
la que se ha hecho público el re
sultado del concurso para la con
tratación de las obras, que han 
sido adjudicadas a la empresa 
“Begar Construcciones y Contra
tas”.

El Centro de Salud “Cuenca I” 
se ubicará en una parcela de 2.333 
metros cuadrados cedida por la 
Diputación Provincial y el proyec
to recoge la construcción de un

edificio de cinco plantas, dos de 
las cuales se destinarán a aparca
miento de vehículos.

En las dos plantas superiores 
se ubicarán diez consultas de Me
dicina General, diez de Enfermería 
y cinco salas de curas, y contarán 
con los servicios de pediatría, 
matrona, trabajador social, además 
de una zona de extracciones y un 
bloque para cirugía menor, sala de 
usos múltiples y consultas de re
habilitación y odontología.

El Centro de Salud “Cuenca I”, 
que sustituirá a las actuales insta
laciones que han quedado obso
letas, prestará servicio a una po
blación de 14.513 personas de 14 
municipios conquenses y de la

capital, lo que supone más de
60.000 consultas de medicina ge
neral y pediatría, más de 34.500 
consultas de enfermería y más de 
2.500 consultas a domicilio.

A  la inversión presupuestada 
para la construcción y urbaniza
ción, hay que sumar otros 240.000 
euros de la redacción del proyec
to, una inversión que mejorará la 
calidad de la atención que se pres
ta en el ámbito de la Atención Pri
maria

El nuevo centro que se va a 
construir es el resultado de la co
ordinación y cooperación entre el 
Gobierno regional, la Diputación 
Provincial y el Ayuntamiento de 
Cuenca.

El diputado provincial de Me
dio Ambiente y de Asistencia 
Técnica al Municipio, César Ruiz 
Ramos, y el delegado provincial 
de Agricultura, Rodrigo Molina, 
dieron a conocer el desarrollo 
del segundo convenio de cami
nos rurales 2003-2007, por el que 
se prevee una inversión de 6 mi
llones de euros, financiados al 
50 por ciento entre Junta de Co
munidades y Diputación Pro
vincial. Una vez terminada la pri
mera fase del convenio, la Co
misión para el seguimiento del 
acuerdo se reunía para valorar y 
analizar los resultados, y para 
planificar y poner en marcha la 
segunda fase del convenio.

“En total, a lo largo de la pri
mera fase se ha actuado en 189 
términos municipales, intervi
niendo en 1.089 caminos (2.270 
kilómetros), y con una inversión

aproximada de 3.000.000 de 
euros”, según informaba el di
putado de Medio Ambiente.

La aportación de los munici
pios para el arreglo de estos ca
minos ha quedado establecida 
en 24.euros por hora para las lo
calidades de menos de 200 ha
bitantes y en 36 euros por hora 
para el resto de las localidades 
conquenses. Las actuaciones 
que se llevan a cabo, explicaba 
el delegado de A gricultura, 
“consisten en la mejora y acon
dicionamiento de los trazos de 
los caminos, la apertura y el per
filado de cunetas, y la ejecución 
de la capa de rodadura. Para ello, 
contamos con cinco equipos, 
compuestos por una motonive- 
ladora, un eompactador vibrato
rio, un camión cisterna y una 
retroexcavadora, además de un 
equipo de bacheo”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #595, 30/6/2005.



UENCA 24
/  Cuadernos

Del 30/6 al 14/7 - 2005 /  Manchegos

COMARCAS DE CUENCA - San Clemente
E l ya ex-alcalde, que será sustituido por Juan Carlos Carrascosa seguirá 
como concejal en la Corporación, apoyando el programa electoral del PSOE

José Em ilio R ubio hizo oficial su 
renuncia a la A lcaldía
En una sesión plenaria que había levantado enor
me expectación, José Em ilio Rubio Poveda ha
cía efectiva su renuncia a la A lcaldía de San 
Clemente, debido a discrepancias tanto con los 
concejales que form an la Corporación M unici

pal, como con la E jecutiva Local del PSOE. El 
socialista Juan Carlos Carrascosa, pasará a ocu
par la A lcaldía, en sustitución de José Emilio 
Rubio, quien sin embargo, no abandonará su acta 
de concejal.

; r
V:. 7. ̂

. [José '■ 'Emitió '-Biiblffi ’ wtilpí&ba su renuncia a la Alcaldía de San - 
Clemente tras la pérdida:de confianza de: su grupo, de concejales, y  las 
discrepancias surgidas con la dirección local del PSOE.

Villarrubio

Abierto el concurso para adjudicar 
las 15 viviendas protegidas

El detonante del deterioro de las 
relaciones entre el grupo de con
cejales de la Corporación y el al
calde se producía cuando en el 
pasado mes de abril, los conceja
les José Luis Otero y Carmen Rus 
García eran cesados de sus fun
ciones, pasando a ser concejales 
no adscritos, lo que motivó que 
en el pleno del mes de mayo, el 
PSOE se encontrase en minoría, 
aprobándose un total de 19 mo
ciones presentadas por el PP y los 
mencionados concejales no ads
critos.

Así, y tras la pérdida de con
fianza de su grupo de concejales, 
José Emilio Rubio anunciaba los 
pasados días su renuncia como al
calde, motivada por discrepancias 
con los concejales y con la direc
ción local de su partido. En este 
sentido, el ya ex-alcalde acusaba 
ai secretario local del PSOE, 'Vicen
te Redondo, de ser "ei mayor cán
cer del partido”, añadiendo que 
estas discrepancias estaban mo
tivadas porque “no se me ha per
donado el que yo no fuera el can
didato de la Ejecutiva Local”. Para 
José Emilio Rubio, quien afirmó 
que “en todo momento he segui
do los cuatro principios del pro
grama electoral: transparencia, 
participación, igualdad y eficacia”, 
en las últimas elecciones munici
pales “hace dos años se votó ilu
sión y un buen programa electo
ral en el que predominaba la trans
parencia”, para añadir que “la fal
ta de experiencia de mi equipo de 
gobierno, junto a las malas in
fluencias de otros personajes, han 
provocado que me quede solo 
desde el primer momento”.

Asimismo, acusó al Partido 
Popular de “no tener la valentía” 
de presentar una moción de cen
sura que le diese, con el apoyo de 
los concejales no adscritos, la Al
caldía, “dedicándose más a torpe
dear y a atemorizar a algunos con
cejales para que se produjera mi 
renuncia como alcalde”.

Finalmente, José Emilio Rubio 
afkmó dejar la Alcaldía “con la ca
beza muy alta, porque el Ayunta
miento sólo ha recibido una de
manda judicial en estos dos años 
y porque San Clemente tiene más 
futuro y más proyectos que nun
ca”, haciendo un llamamiento al 
equipo de Gobierno para “que tra

bajen, al menos, con la misma de
dicación y con mayor lealtad que 
la que me han trasladado. Yo he 
dado todo por San Clemente y por 
este municipio doy la alcaldía”, 
concluyó Rubio.

Juan Carlos Carrascosa, nuevo 
alcalde

Así, y tras la convocatoria de 
un pleno extraordinario en el que 
se hizo efectiva la renuncia de 
José Emilio Rubio, aunque segui
rá como miembro de la Corpora
ción al no renunciar a su acta de 
concej al, una nueva sesión plena
ria propició que Juan Carlos Ca
rrascosa fuese elegido como nue
vo primer edil. En este sentido, el 
portavoz dél Grupo Popular, Jesús 
Confieras, tras reiterar el apoyo de 
su grupo al gobierno socialista en 
todas aquellas inversiones prome

tidas para San Clemente, afirmó 
que “estarían muy atentos a que 
el nuevo alcalde cumpla el progra
ma electoral”. A su vez, Confie
ras, al igual que el concejal no ads
crito, José Luis Otero, se mostró 
crítico con la decisión de José 
Emilio Rubio de seguir en la Cor
poración, dada la situación de en
frentamiento vivida con el resto 
de concejales. En este sentido, 
Otero fue más lejos al afirmar que 
el ex-alcalde “ha actuado a su an
tojo, saltándose los acuerdos de 
las comisiones y enfrentándose a 
sus compañeros de partido”.

Asimismo, culpó de esta situa
ción al secretario provincial del 
PSOE, José Luis Martínez Guija
rro, a quien acusó de apoyar a José 
Emilio Rubio cuando los socialis
tas sanclementinos habían solici
tado su dimisión. '

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha hecho 
pública en el Diario Oficial de la 
región (DOCM) la licitación de 
las obras de construcción de 15 
viviendas protegidas en Villa- 
rrubio, por un presupuesto ini
cial de más de 1.040.000 euros.

Los inmuebles, promovidos 
directamente por la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo, se 
ubicarán en la Avenida de San 
Silvestre, en el Polígono de Vi- 
llarrubio, y contarán con una 
superficie media útil de 80 me
tros cuadrados.

La promoción, aprobada por 
Consejo de Gobierno el pasado

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, firmó en 
Cuenca un bloque de 10 conve
nios de colaboración con otros 
tantos ayuntamientos de esta 
provincia para mejorar urbanís
ticamente varias zonas de estas 
localidades, cuyo coste asume 
en un 93 por ciento el Gobierno 
regional. El bloque de acuerdos 
firmados asciende a los 523.000 
euros y se trata de proyectos 
que las propias corporaciones 
se han encargado de redactar, 
de acuerdo a sus preferencias.

Así, en Belinchón se harán 
mejoras en los accesos al muni
cip io ; en F uentelesp ino  de 
.Moya se mejorará la calle Hena- 
rejos; en Valdetórtola se ejecu
tarán nuevos firmes y pavimen
tación en distintas zonas; en 
Campillos Paravientos se abor
dará el acondicionamiento de la 
Plaza Mayor y en Los Hinojo- 
sos se realizarán mejoras para los 
accesos de la zona sur del pue
blo.

Completa la lista de actuacio
nes la mejora del paseo de la 
Alameda en Graja de Iniesta; la
renovación de la Plaza de la

mes de abril, consta de casas de 
tres y cuatro dormitorios. De 
ellas, al menos una estará exclu
sivamente reservada a personas 
con discapacidad.

El plazo estimado de ejecu
ción es de 12 meses.

Con esta actuación, el Go
bierno regional pretende facili
tar la entrada al mercado inmo
biliario de todos los casteliano- 
manchegos, especialmente de 
aquellos que disponen de me
nos recursos económicos o se 
encuentran situados en zonas 
rurales tradicionalmente desfa
vorecidas, como es La Mancha 
Alta conquense.

habilitación de accesos en Ca
ñada del Hoyo; las obras de 
mej ora de la calle de la Iglesia en 
San Pedro Palmiches y la urba
nización del entorno en la calle 
Generalísimo de La Almarcha 
para limitar la velocidad de ve
hículos. .

Tal como dijo Gil, son pro
yectos que reflejan formas de 
actuar muy distintas en el obje
tivo común de modernizar los 
entornos urbanos, algo que, en 
su opinión, afecta directamente 
a todos en la vida diaria.

Plaza Mayor de Torralba ■
Posteriormente, el consejero 

se trasladó a Torralba, para in
augurar las obras de acondicio
namiento de su Plaza Mayor, que 
han contado con un presupues
to total de 60.101 euros, con 
aportación del 95 por ciento del 
Gobierno regional.

Las obras han consistido 
principalmente en el acondicio
namiento de la Plaza Mayor, de
jando un pavimento uniforme 
dando una imagen de casco an
tiguo.

i  “Dos años en blanco para San Clemente”
El portavoz del Grupo Popular, Jesús Confieras, y el concejal no 

■ adscrito, José Luis Otero, ofrecían una rueda de prensa, al término 
de la realizada por José Emilio Rubio en la que anunció su 
renuncia como alcalde de San Clemente, en la que respondieron a 
las manifestaciones del ex-alcalde. En este sentido, Confieras 
señalaba que “han transcurrido dos años en blanco para San 

: Clemente que ya no van a volver”, por lo que pidió que “se 
cumplan todas las promesas que se hirieron y no se han 

■ cumplido”. En este sentido, afirmó que “el alcalde se ha referido a 
que nuestro grupo no apoya la construcción de una piscina 
cubierta en San Clemente, cuando desearíamos que se hicieran ■ 
cuarenta siempre que fuera posible. Pero, lo que está claro, es que 
no podemos apoyar un proyecto que nadie sabe decirnos cuánto 

- ... cuesta”.
Por su parte, Otero afirmó que José Emilio Rubio “no tiene 
ningún apoyo local ni provincial”, añadiendo que en las elecciones 
“se votó a la lista del PSOE y no a su persona”. Para Otero, “lo 
que debería hacer por dignidad este señores irse, porque todo sé va 
a traducir próximamente en demandas judiciales”.

Firmados convenios urbanísticos 
con 10 ayuntamientos conquenses

Constitución en Aliaguilla; la re
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Financiado íntegramente por el Gobierno regional, estará finalizado antes 
de que acabe esta legislatura ■

El Centro Joven será la primera gran 
obra de El Fuerte de San Francisco
Una sala de conciertos, diez salas de ensayo, de las dependencias del futuro Centro Joven de 
una hem eroteca, una sala de inform ática y una G uadalajara, un ambicioso proyecto que alber- 
Oficiiia de Inform ación Juvenil serán algunas gará el Fuerte de San Francisco.

Foto: Nuria Gil
a  consejero ae neiaciones institucionales, tztnmano García-Page, 
junto al alcalde de Guadalajara, Jesús Aligue, durante la presentación 
del Centro Joven que la Junta va a construir en esta ciudad.

El consejero de Relaciones Insti
tucionales, Emiliano García-Page, 
acompañado del alcalde de Gua
dalajara, Jesús Alique, presentó el 
proyecto del Centro Joven que 
comenzará a construirse en los 
próximos meses.

Según García-Page, este recur
so -que costará cerca de 900.000 
euros financiados por el Gobier
no regional en su totalidad- ten
drá como destino prioritario a los 
jóvenes y “será la primera opera
ción de desarrollo del Fuerte de 
San Francisco”.

El Centro Joven, que ocupará 
unos 2.000 metros cuadrados y 
estará ubicado en dos naves de 
los antiguos talleres del TYCE 
(Centro Electrónico de Ingenieros) 
es, ajuicio del consejero, “el pro
yecto más ambicioso y completo 
de cuantos centros de juventud 
se están proyectando en la re
gión”. Además, apuntó, “alberga
rá todas las inquietudes que se 
planteen los jóvenes y tendrá, 
muchas posibilidades, porque 
está pensado para la juventud de 
hoy y la de mañana”.
■ Según explicó Alique, esta 

obra “fundamental para Guadala
jara” contará con numerosas: de
pendencias entre ellas un 
cybercafé, sala de juegos, heme
roteca, sala de informática, Ofici

na Municipal de Información Ju
venil y espacio para asociaciones, 
todo ello acompañado de un gran 
espacio dedicado a la música y a 
los jóvenes que la practican, con 
una sala de conciertos polivalen
te, un salón de actos y diez salas 
de ensayo. .

Para el titular de Relaciones 
Institucionales, la capital alcarru- 
ña “está pisando más fuerte que 
nunca. Estamos viviendo aquí el 
momento histórico más ambicio
so de toda la democracia, porque

Guadalajara cuenta con un pro
yecto global que se está ejecutan
do rápidamente, y es por este mo
tivo que avanza tan rápido” .

En último lugar, reiteró que la 
juventud es una clara prioridad 
para ei Gobierno regional y, den
tro de este colectivo, “tenemos 
dos obsesiones, que los jóvenes 
castellano-manchegos dispongan 
del mejor sistema educativo, y que 
tengan un acceso fácil a la vida 
activa, tanto en la vivienda como 
en el ámbito laboral”.

A gricu ltu ra  y  D ip u tación  in vertirán  un  
m illón de euros para  m ejora de cam inos
La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, y el presidente de la 
Diputación de Guadalajara, José 
Carlos Moratilla, han firmado un 
convenio de colaboración para la 
acción conjunta y coordinada en 
la mejora de infraestructuras de 
caminos rurales en la provincia.

Cada - administración aporta 
medio millón de euros para finan
ciar los trabajos, que se realizarán 
en el próximo año. Los ayunta
mientos y entidades locales me
nores, como beneficiarios de las 
acciones, deberán poner a dispo
sición los terrenos, necesarios y 
los permisos exigióles para la eje
cución de las obras.

Se dará prioridad a los cami
nos que son considerados princi
pales porque unen municipios, 
afectan a zonas de cultivo o tie
nen importancia por motivos tu
rísticos o medioambientales. Las 
actuaciones se centrarán en su

acondicionamiento y mejora, ya 
sean de tierra, estabilizados o 
asfaltados.

La dotación económica y la 
asignación de maquinaria y equi-

i
i

pos están calculadas con unas 
previsiones de que se puedan 
mejorar 525 kilómetros durante un 
año en la provincia de Guadalaja
ra.

Aprobadas dos operaciones para 
la construcción de 7.000 viviendas
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado, a 
propuesta de la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo, dos ope
raciones de suelo público para 
la construcción de más de 7.000 
viviendas protegidas en la pro
vincia de Guadalajara.

Además, este departamento 
propuso y obtuvo su aproba
ción, el convenio entre la Con
sejería y la empresa pública ‘Ins
tituto de Finanzas de Castilla-La 
Mancha, S.A.’, para la promo
ción de suelo residencial, tercia
rio y dotacional en el Fuerte de 
San Francisco de Guadalajara.

En la reunión celebrada en 
Guadalajara, se dio luz verde, a 
iniciativa de la Consejería de 
Medio Ambiente, al Decreto por 
el que se aprueba el Plan de Or
denación de los Recursos Na
turales del Macizo del Pico del 

* Lobo-Cebollera, en El Cardoso 
de la Sierra (Guadalajara), así 
como iniciar el procedimiento de 
declaración de la Reserva Natu
ra l del M acizo del Lobo-

Cebollera.
La singularidad e importan

cia de la zona destaca desde el 
punto de v ista  geológico , 
geomorfológico, mineralógico y 
petrológico, así como de vege
tación, flora y fauna, incluyen
do paisajes únicos en Castilla- 
La Mancha. Además, esta zona 
alberga  las ún icas form as 
glaciares que se encuentran en 
la comunidad autónoma, entre 
las que se pueden observar cir
cos glaciares y morrenas.

Castilla-La Mancha cuenta 
en la actualidad con un total de 
78 espacios naturales protegi
dos: dos parques nacionales, 
cinco parques naturales, 11 re
servas naturales, cinco reservas 
fluviales, 17 monumentos natu
rales, 37 microrreservas y un 
paisaje protegido.

Por último, en el área de Edu
cación y Ciencia, el Consejo de 
Gobierno autorizó una inversión 
superior a los 7 millones de 
euros para la construcción de un 
I.E.S en Alo vera.

Junta, e Ibercaja firman un 
acuerdo sobre viviendas publicas

1EI consejero de Urbanismo y Vivienda, Alejandro Gil, y  el director 
territorial de Madrid Esle-Guadalajara de Ibercaja. José Morales 
Villarino, durante la firma del convenio de colaboración.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y el di
rector territorial de Madrid Este- 
Guadalajara de Ibercaja, José 
Morales Villarino, han firmado 
un convenio de colaboración di
rigido a facilitar la adquisición 
en condiciones especiales de las 
viviendas propiedad de la Junta 
de Comunidades que se encuen
tran en régimen de alquiler des
de antes de febrero de 2004.

Este convenio beneficia a 
cerca de 6.000 inmuebles públi
cos del Gobierno regional y, en 
concreto, a los inquilinos de las 
mismas que deseen obtenerlas 
en propiedad.

En este sentido, Gil ha su
brayado la importancia de invo
lucrar a todos los agentes eco
nómicos que intervienen en el 
mercado inmobiliario en una la

bor “estric tam ente soc ia l” , 
como es la promoción de vivien
das protegidas “o la financia
ción, a un coste más que ase
quible, de la adquisición de in
muebles públicos”.

De hecho, ha destacado que 
son ya tres redes bancarias; 
Ibercaja, Caja Guadalajara y Caja 
de Castilla-La Mancha, las que 
“se han sumado a los esfuerzos 
emprendidos por la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo para 
facilitar a las familias con menos 
recursos el acceso a un hogar 
propio”.

Por último, el consejero re
cordó el compromiso expresado 
por el presidente José María Ba
rreda, de ofrecer una opción de 
compra voluntaria a los adjudi
catarios de las viviendas promo
vidas en régimen de alquiler.
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Sanidad destina 190.000 euros
a las OMÍC de la proviuda

Gil entrega 24 viviendas promovidas 
por la  Junta de Comunidades
El consejero de Vivienda y Urbanism o, A lejan- Castilla-La M ancha, sobre todo en sectores ‘‘tan 
dro Gil, apuntó la necesidad de seguir apostan- básicos y elem entales” como el inmobiliario, 
do por los sectores más jóvenes de la población com prom etiéndose a reforzar el esfuerzo que 
com o “garantía de bienestar y de futuro” para viene realizando el Gobierno regional.

Gil, que hizo entrega en Sigüenza 
de 24 viviendas públicas promo
vidas por el Gobierno regional, 
subrayó que si las nuevas gene
raciones no disponen de un in
mueble asequible a sus bolsillos 
“nunca podrán desenvolverse 
con independencia y libertad en 
una sociedad cada vez más exigen
te y competitiva” y, por tanto, “de
dicar sus recursos a desarrollar 
iniciativas enriquecedoras perso
nalmente y positivas para el con
junto de la ciudadanía”.

A este respecto, destacó que 
más de la mitad de los beneficia
rios de la citada promoción son 
jóvenes, que no deberán abonar 
más de 35.000 euros de media por 
su nueva vivienda.

El resto de los casos, según el 
consejero, son adjudicatarios 
“con ingresos modestos” que sin 
la actuación de su departamento 
y la colaboración del Ayuntamien-, 
to “difícilmente podrían disfrutar 
de un hogar propio”.

Además, recordó que una de 
las viviendas está exclusivamen
te reservada a personas con dis
capacidad, lo que “prueba que el 
compromiso de la Junta de Comu
nidades con los colectivos más 
desfavorecidos es mucho más que 
palabras”, ,

- ' " Foto: J .L  Rodríguez
El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil. tras la entrega de 
las 24 VPO construidas por la Junta de Comunidades en la localidad 
alcarreña de Sigüenza. . :

El consejero, que durante el 
acto estuvo acompañado por el al
calde de la localidad, Francisco 
Domingo, y por el delegado de Vi
vienda y Urbanismo, Abilio Mar
tín, resaltó también la calidad de 
los materiales y del diseño de to
das las promociones protegidas 
que ejecuta el Ejecutivo de Casti
lla-La Mancha, que “no sólo se 
equiparan o superan a la de las 
viviendas del mercado libre sino 
que, como éstas de Sigüenza, son

incluso merecedoras de premios 
nacionales de arquitectura”.

La Junta de Comunidades ha 
destinado: cerca de 2:6OO,O0O; 
euros en las obras de estos 24 in
muebles protegidos, que cuentan 
con una superficie media útil de 
85 metros cuadrados y que dispo
nen de entre 3 y 4 dormitorios.

La promoción se estructura en 
tres hileras de viviendas unifami
liares y se sitúa en el paraje deno
minado “Puente Jardín”.

La delegada de Sanidad, Eladia 
Abánades, ha firmado cuatro de 
los ocho convenios que se van 
a suscribir con otros tantos mu
nicipios se la provincia de Gua- 
dalajara para financiar los gas
tos de mantenimiento de las Ofi
cinas Municipales de Informa
ción al Consumidor (OMIC’s).

Estos convenios se han sus
crito con los ayuntamientos de 
Brihuega, Cabanillas del Campo, 
Sacedón y Villanueva de la To
rre y además se van a suscribir 
también con los municipios de 
Atienza, Uceda, la Mancomuni
dad Dos Campiñas y con la ca
pital, permitiendo así que se rea
licen en cada oficina las inver
siones necesarias. En total la 
cantidad que se destinará a es
tos convenios asciende a 22.945

euros.
Pero además, estas oficinas 

reciben, de la Consejería de Sa
nidad otras subvenciones para 
actividades y para la puesta en 
marcha del programa de arbitra
je, que junto a los convenios 
van a suponer una inversión de 
la Junta de 189.045 euros.

Asimismo, la Junta subven
ciona las asociaciones que tra
bajan en tomo al consumó, como 
es el caso de la Unión de Con
sumidores de España (UCE) y la 
Asociación Concepción Arenal, 
a quienes este año se les va a 
conceder una ayuda a cada una 
de entorno a los 12,000 euros.

La provincia de Guadalajara 
cuenta con 20 O M IC’s, que 
atienden a una población supe
rior a los 160.000 habitantes.

Molina de Aragón

Los alcaides del Señorío trasladan
i  . ® ........................... i ___  _ _ i__

Fontanar

M añas in augu ró el nuevo C entro Socia l, 
en  el que se han  in vertido 273.000 euros
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró los pa
sados días el nuevo centro social 
polivalente de Fontanar, un recur
so que será utilizado por los dis
tintos colectivos de este munici
pio tanto para actividades cultu
rales, como lugar de reunión para 
sus asociaciones, además de con
vertirse en el lugar de referencia 
parados servicios sociales.

El nuevo centro acoge una sala 
de actividades, sala de reuniones 
y dependencias tanto para los dis
tintos colectivos, como para los 
trabajadores de los servicios so
ciales, habiéndose invertido en su 
modernización casi 273.000 euros.

Durante el acto de inaugura
ción, Tomás Mañas destacó que 
“el objetivo del Gobierno regional, 
es que las personas mayores pue

dan disfrutar de.un lugar digno y 
moderno donde tengan a su alcan

ce las comodidades y servicios 
que demanden”.

La consejera de Administracio
nes Publicas, Llanos Castella
nos, se reunió los pasados días 
en Molina de Aragón con el al
calde de esta localidad, Pedro 
Herranz, y con representantes 
de la Comunidad del Señorío de 
Molina a los que recordó su fun
ción como “correa de transmi
sión entre los municipios y el 
Gobierno regional”.

En este sentido, Castellanos 
afirmó “estar muy orgullosa de 
poder comentarles a mis compa
ñeros consejeros lo que quieren 
mis alcaldes”, destacando en el 
caso de la comarca de Molina 
“el esfuerzo potente”' que se 
está llevando a cabo desde la 
Junta de Comunidades.

“Hay que hacer una inver
sión importante porque esta co
marca se lo merece” agregó Cas
tellanos, inversión dirigida de 
manera fundamental a potenciar 
dos de los objetivos básicos del 
Gobierno, infraestructuras y te

lecomunicaciones.
Para ello, apuntó, es preciso 

que las administraciones articu
len vías de dinamización de la 
comarca que tiendan a fomentar 
el equilibrio en todo el territorio 
de la región.

Es necesario que se produz
ca un cambio de dinámica en la 
comarca de Molina y en otras 
similares, apostilló la titular de 
A dm inistraciones Públicas, 
“pasando del despoblamiento al 
crecimiento. En eso está impli
cado el Gobierno regional”.

En los últimos años se ha 
avanzado mucho en la comarca 
de Molina de Aragón, dijo Lla
nos Castellanos, aunque reco
noció la necesidad de seguir 
apostando por su futuro.

Además de este encuentro, 
la consejera visitó la localidad 
del Tierzo donde se interesó por 
las obras del futuro edificio de 
usos múltiples que se financia 
con cargo al FORCOL. ■
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Por un importe de 6,9 millones de euros

Licitadas las obras de construcción 
del Centro de Salud de Buenavista
El D iario Oficial de C astilla-La M ancha ha pu- puesto de licitación asciende a 6 .914.590,37 
blicado el concurso para la adjudicación del con- euros y las em presas interesadas en participar 
trato de las obras de construcción del nuevo Cen- en el concurso tienen de plazo hasta el 1 de agos
t o  de Salud del barrio de Buenavista. El presu- to  para presentar sus ofertas.

a

: Maqueta:del nueve Centro: de Salud quéiébSESCAM: va a construir en el 
barrio toledano dé Buenavista,1 y  cuyo presupuesto de licitación 

siete millones de euros, ; \

Paz López asegura que la Junta 
vela por el patrimonio de Toledo

Con este trámite, el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (SES- 
CAM) da un paso más para hacer 
realidad la creación de esta nueva 
infraestructura sanitaria que per
mitirá prestar atención a una po
blación cercana a las 16.000 per
sonas que en estos momentos 
está siendo atendida en el Centro 
de Salud de Palomarejos.

La empresa que resulte adju- 
dicataria de las obras deberá eje
cutar el proyecto diseñado por el 
arqu itecto  Luís B eltrán  
Bengoechea. El nuevo Centro de 
Salud tendrá una superficie cons
truida cercana a los 6.400 metros 
cuadrados, distribuidos en cinco 
plantas. En planta sótano se si
tuarán almacenes, vestuarios y 
otras instalaciones generales, ade
más de 55 plazas de aparcamiento 
para usuarios y otras 44 para los 
profesionales del centro.

El módulo de urgencias, que 
dispondrá de dos-consultas, sa
las polivalentes y de curas, un 
área de observación y otra de es
pera de familiares, laboratorio, 
aseos, lencería y zona de limpieza, 
estará en la planta baja. Al lado de 
las Urgencias se ubicará la resi
dencia del personal sanitario.

El área administrativa, la zona 
de extracción de muestras, el área 
de rehabilitación -consultas, salas 
para la realización de terapias, 
aseos y vestuarios-, así como el 
bloque quirúrgico, también esta
rán en la planta baja del nuevo 
Centro de Salud.

En la primera planta se instala
rán seis consultas de Medicina 
General y otras tantas de Enfer
mería, tres cuartos de curas, el 
despacho del trabajador social, 
salas de espera y aseos.

La zona de atención pediátri
ca contará con dos consultas para 
el facultativo y otras dos para en-

La Comisión Especial para el Pa
trimonio Histórico de la ciudad de 
Toledo, que preside el director 
general de Patrimonio y Museos, 
ha desestimado el Plan Especial 
de Reforma Interior de los terre
nos situados entre el Paseo del 
Cristo dé la Vega, Paseo de la Ba
sílica y Río Tajo, por considerar 
que es negativo el impacto visual 
de las, construcciones propuestas

fermería, además de una sala de 
espera específica para este tipo de 
pacientes.

En la segunda planta se ubi
carán otras cuatro consultas de 
Medicina General y otras tantas 
de Enfermería, cuartos de curas,

sobre la Basílica del Cristo de la 
Vega y su entorno, así como so
bre el sector suroeste del casco 
histórico.

Cultura considera que no pro
cede el cambio de alturas propues
to en este plan especial, que esta
blece cuatro plantas en varios edi
ficios, frente a las dos previstas 
en el vigente plan general de or
denación urbana. Por esa razón,

la consulta de matrona y el área 
de Odontología, así como el área 
de Dirección y Docencia, los des
pachos del coordinador médico y 
de enfermería, un aula y Bibliote
ca. La planta de cubierta se desti
nará a instalaciones generales.

es necesario rebajar las alturas en 
las tres parcelas donde se sitúan 
edificios de cuatro plantas.

Asimismo, no se permite la 
modificación de las alturas del 
edificio conocido como “casa del 
santero”, por lo que deberá con
servar su construcción en una 
planta, de tal forma que no desta
que sobre el cerramiento dé la Ba
sílica.

La consejera de Cultura, Paz 
López, ha anunciado que su de
partamento está poniendo en 
marcha todas las actuaciones 
necesarias para salvaguardar el 
patrimonio arqueológico en la 
actuación urbanística de la Vega 
Baja, desmintiendo que, hasta el 
momento, se haya producido 
alguna destrucción de patrimo
nio arqueológico.

Paz López, que compareció 
junto al director general de Pa
trimonio, Enrique Lorente, inició 
su intervención transmitiendo 
un mensaje de tranquilidad a los 
ciudadanos de Toledo ante la 
alarma social creada por las de
claraciones vertidas con respec
to a los hallazgos arqueológicos 
déla Vega Baja.

Explicó que “desde la Con
sejería se están poniendo en 
marcha todas las actuaciones 
necesarias para cumplir con 
nuestro deber de salvaguardar 
el patrimonio de la región y des
de luego mucho más en el caso 
de Toledo, ya que se trata de una 
ciudad donde debe hacerse 
compatible su desarrollo urba-

E1 alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina García, y la presi
denta de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, Esperanza Agui- 
rre, han firmado un convenio de 
colaboración que tiene como fi
nalidad el desarrollo de actua
ciones conjuntas en el ámbito 
de la promoción turística, fun
damentalmente en el ámbito del 
turismo cultural. La firma de este 
acuerdo se materializó en la Sala 
Capitular del Ayuntamiento de 
Toledo, asistiendo a la misma el 
presidente de la Junta de Comu
nidades, José María Barreda.

El objetivo final de este con
venio es conseguir que los tu
ristas que recalen en Madrid 
aprovechen su estancia en la 
comunidad autónoma para tras

no con la protección de su pa
trimonio”.

La responsable de Cultura 
explicó las actuaciones llevadas 
a cabo por su departamento en 
la zona de la Vega Baja, recor
dando que se han hecho los 
controles siempre bajo la super
visión de los técnicos de la Con
sejería. Actualmente se está rea
lizando un estudio arqueológi
co en los viales, por lo que has
ta los primeros días de septiem
bre no se conocerá el informe 
de esos trabajos.

López insistió en que “no 
vamos a emitir el informe hasta 
que tengamos la seguridad ab
soluta de que no hay ningún 
resto que sea susceptible de ser 
destruido o tapado” y, añadió 
que “si tenemos que hacer más 
excavaciones haremos las nece
sarias, hasta que tengamos la 
tranquilidad de que no se va a 
producir ningún atentado con
tra el patrimonio arqueológico”.

Asimismo, la consejera de 
Cultura desmintió que se haya 
producido algún tipo de atenta
do patrimonial.

ladarse a Toledo y viceversa. 
Así se contempla la comerciali
zación conjunta de determina
dos productos turísticos, cen
trándose en la promoción del 
patrimonio histórico-artístico y 
aprovechando las mejoras en las 
infraestructuras, de comunica
ción entre ambas ciudades que 
se verán potenciadas con la en
trada en funcionamiento de la 
alta velocidad y la futura auto
pista Toledo-Madrid.

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, ha considera
do la firma de este convenio 
como muy importante para el de
sarrollo turístico de nuestra ciu
dad, que en los últimos años ha 
registrado un importante desa
rrollo.

1  Adjudicado el proyecto de ampliación del 
Hospital Nacional de Parapléjieos::
El Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) ha 
adjudicado a la Unión Temporal de Empresas Lahoz López' 
Arquitectos, S.L.-Planho Consultores, S.L., por un importe de 
1.199.649,24 euros, la redacción del proyecto y dirección de las 
obras de reforma y ampliación del Hospital Nacional de 
Parapléjieos de Toledo.
El Gobierno regional tiene previsto invertir unos 28 millones de 
euros en estas obras, con las que se pretende conjugar tanto la 
atención sanitaria a los pacientes con lesión medular y otras 
patologías neurológicas relacionadas, con la investigación, la 
docencia y la integración social y laboral de los pacientes.
En distintas fases de desarrollo se levantarán un total de cinco 
nuevos edificios anexos al actual hospital.
El proyecto contempla también un nuevo edificio para la 
ampliación del área de fisioterapia y la ubicación de las unidades 
de I+D en ayudas técnicas y biomecánica y la de I+D+I en salud 
laboral y medicina preventiva. Por otra parte, se levantará un 
nuevo polideportivo y una residencia de pacientes y para sus 
familiares que dispondrá de habitaciones configuradas en ‘mini 
apartamentos’ y de un gimnasio convencional.

C ultura desestim a el PAU del C risto de 
la  Vega por afectar al entorno

Convenio para la prom oción  
turística de Toledo en M adrid

r.RÜiZ
José María Barreda, junto con el alcalde de Toledo, José Manuel :-, 
Molina, y  la presidenta de ía Comunidad de Madrid, Esperanza 
Aguirre, tras la firma del convenio entre ambas instituciones.
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COMARCAS DE TOLEDO - Quintanar de la Orden

El Ayuntamiento dispondrá de 9.000 
metros cuadrados para un nuevo colegio
El Ayuntam iento de Q uintanar de la  Orden ha de terreno para la construcción del nuevo cole- 
aprobado un acuerdo urbanístico por el que se gio público que ejecutará la Junta de Com uni- 
destinarán un total de 9.000 m etros cuadrados dades.

i

ICon este acuerdo, ios q'os grandes edificios que construirían ei
Colegio futuro V ei actúa! Colón Nuevo, dispondrían de ias instalaciones

... _____________ , . . . . „ --------- -- ---------------„ ---------- - . .---------------- .

Estos terrenos están ubicados en 
el lado derecho de la carretera de 
Los Hinojosos, y por medio de 
este convenio, desaparecerán las 
granjas existentes en ese terreno, 
que están situadas en la actuali
dad al lado de viviendas de tipo 
residencial.

Con este acuerdo se pretende 
dejar tan sólo dos edificios donde 
ubicar el colegio, uno Colón Nue
vo y otro el edificio de nueva crea
ción, dejando así libres de alum
nos los edificios de Rosell, Colón 
Parque y Ntra. Sra. de la Piedad. 
De esta forma, los dos grandes edi
ficios que constituirían el Colegio 
futuro y el actual Colón Nuevo, 
dispondrían de las instalaciones 
deportivas y educativas que pre
cisan, permitiendo instalar un ser
vicio de Comedor y Aula Matinal 
con carácter permanente.

De otra parte, en la actualidad, 
se están realizando gestiones en 
el edificio Colón Nuevo para ins
talar un aula prefabricada de 15 x 
15 metros, para que en el próximo 
curso escolar 2005-2006 pueda ser 
utilizada como comedor y aula 
matinal, para el servicio de los cua
tro edificios que integran el Cole
gio Público Colón. Este edificio 
prefabricado se utilizaría provisio
nalmente mientras se mantenga la 
dispersión de Centros.

Por otro lado, la Delegación de 
Educación y Ciencia de la Junta 
de Comunidades concederá al Co
legio Público Colón nuevo una in
versión de entorno a 30.000 euros, 
,en mejora de las instalaciones,

como el arreglo de la techumbre 
de Secretaría, la instalación de 
doble ventana en el ala norte del

edificio para paliar problemas de 
aislamiento térmico y el pintado 
de todo el interior del edificio.

270.000 euros para obras hidráulicas
El pleno municipal ha aprobado la modificación presupuestaria 
para las obras hidráulicas a realizar en tres calles del municipio,y 
cuyo montante asciende a más de 279.000 euros, por las que se 
pretenden solventar tos problemas de saneamiento y recogida de 
aguas pluviales que dan lugar a inundaciones en la zona.
Las obras, que se llevarán a cabo en las calles San Francisco, 
Monte Esquina y Príncipe, serán financiadas por la Junta de 
Comunidades, a través de la Consejería de Obras Públicas, la 
Diputación Provincial y el propio Ayuntamiento quintanareño.
En la misma sesión también se aprobó el pliego para formalizar la 
operación de préstamo para la adquisición de 36 plazas de garaje 
en el edificio situado detrás de la Iglesia, que contempla toda una 
planta del edificio; así como el pliego para la financiación de parte 
de las obras de canalización del tramo de la Casa de la Cultura de 
la N-301, que se encuentra obstruido como consecuencia de los 
vertidos producidos por el incendio sufrido por la fábrica de cera, - 
extremo que también da lugar a inundaciones tanto en el área de 
la Casa de la Cultura como en el barrio de Santa Teresa.

Obras Públicas financiará la renovación de 
las redes de sum inistro de siete m unicipios
La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, el presiden
te de la Diputación Provincial de 
Toledo, José Manuel Tofiño, y los 
alcaldes y representantes de El 
Bercial, Camarena, Carmena, Con
suegra, Sonseca, Totanés y Urda, 
han rubricado los convenios de 
colaboración para la renovación 
de las redes de suministro de agua 
en baja y de abastecimiento, de 
estos municipios toledanos.

Estos acuerdos se encuadran 
dentro del convenio marco de co
laboración firmado por ambas ad
ministraciones el pasado 29 de sep
tiembre de 2004 para la ejecución 
de obras hidráulicas en 160 muni
cipios de la provincia de Toledo y 
cuyo montante asciende a 12 mi

llones de euros.
El importe total de estos siete 

convenios alcanza los 736.724 
euros, de los que el 70% correrá a 
cargo de la consejería de Obras 
Públicas y la Diputación Provin
cial aportará el 30% restante, ade
más de las aportaciones de los 
ayuntamientos, que han sido des
tacadas por la consejera de Obras 
Públicas “ya que realizan un es
fuerzo muy importante”.

En este sentido, María Encina 
Álvarez, subrayó que, en virtud 
de los convenios que su departa
mento está suscribiendo con las 
cinco Diputaciones Provinciales 
por valor de más de 50 millones de 
euros, serán un total de ”400 mu
nicipios los que se beneficiarán de

este apoyo para la renovación de 
sus conducciones o la instalación 
de nuevas canalizaciones”.

María Encina Álvarez añadió 
que para el Gobierno regional “es 
un objetivo prioritario asegurar el 
abastecimiento de los munici
pios”, y por ello, “se apoya finan
ciera y técnicamente a los ayunta
mientos en la mejora y acondicio
namiento de sus redes de distri
bución”.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación, José Manuel Tofi
ño, agradeció la colaboración del 
Gobierno regional y resaltó la im
portancia de estos acuerdos ya 
que “el 40% del agua que se pier
de se debe al mal estado de las 
redes de distribución”. ’ '

Abierto el concurso para el 
Plan de Movilidad de La Sagra
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha (DOCM) con fecha de 
15 de junio de 2005 publicó la 
licitación de la Asistencia Téc
nica para la realización del estu
dio del plan de movilidad inte
gral en la comarca toledana de 
La Sagra.

La Consejería de Obras Pú
blicas, consciente del gran cre
cimiento que esta comarca, una 
de las más dinámicas y empren
dedoras de la región, pretende, 
mediante este estudio, analizar 
y detectar las necesidades de 
movilidad que esta comarca en 
constante cambio, está experi
mentando y se proyectarán las 
actuaciones que sean necesa
rias para que este crecimiento

sea ordenado y acompañado de 
las infraestructuras necesarias.

La implantación de nuevas 
industrias y el crecimiento po- 
blacional es una constante en 
esta zona, lo que ha permitido el 
aumento del nivel de empleo y 
un desarrollo verdaderamente 
espectacular, lo que va unido a 
la necesidad de aumento y me
jora de sus infraestructuras.

Finalmente, el plazo para pre
sentar las ofertas finalizará el 
próximo día 15 de julio. Los plie
gos de Cláusulas Administrati
vas y los Pliegos de Prescrip
ciones Técnicas estarán a dis
posición de los concursantes 
para su examen en la Consejería 
de Obras Públicas.

La Puebla de M ontalbán

Educación invierte 1,3 millones 
en las instalaciones del IES
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Foto: A na. Bqu
José Valverde, conversa con dos alumnos del Ciclo de Formación 
Profesional de Carrocería del IES "Juan de Lacena" de La Puebla de 
Montalbán.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, visitó re
cientemente en el IES “Juan de 
Lucena” de La Puebla de Mon
talbán, las nuevas instalaciones 
que se han construido en este 
centro y en las que el Gobierno 
regional ha invertido 1,3 millo
nes de euros.

En concreto, se ha ampliado 
uno de los edificios y se ha cons
truido un polideportivo e insta
laciones para el Ciclo Formativo 
de FP de Carrocería.

En su intervención ante un 
grupo de alumnos y profesores 
del IES, el consejero les recordó 
que el centro no sólo debe cre
cer en instalaciones, ahora debe 
seguir creciendo en calidad edu
cativa como viene haciendo.

A los docentes les recordó 
que todo lo que el Gobierno re
gional invierte en instalaciones 
y dotaciones de centros no ser
viría de nada si ellos no estuvie
ran cada día esforzándose por 
ofrecer la mejor educación.

Valverde tuvo palabras de 
agradecimiento para el que ha

sido director del IES “Juan de 
Lucena” en los últimos 11 años, 
Julián García-Tenorio, que deja 
su cargo; al tiempo que animó al 
nuevo director elegido, Francis
co Javier García, a afrontar con 
ilusión el reto que tiene ante sí.

Por otro lado, indicar que el 
Consejo de Gobierno ha apro
bado un gasto de 3,6 millones 
de euros para la contratación de 
las obras de construcción de un 
IESQ en Villa de Don Fadrique.

El nuevo centro contará con 
ocho aulas, además del resto de 
espacios comunes como aulas 
de tecnología, informática, mú
sica, laboratorios, biblioteca, e 
instalaciones deportivas. Su ca
pacidad será para 180 alumnos, 
que actualmente están cursan
do el primer ciclo de ESO en el 
Colegio Público “Ramón y Ca- 
jal” de Villa de Don Fadrique y 
el segundo ciclo de Secundaria 
en los IES de Villacañas.

La previsión de funciona
miento del nuevo centro esco
lar será para el curso escolar 
2006/2007.
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COMARCAS DE TOLEDO - Illescas

La consejera de Administraciones Públicas
inauguró el Parque ‘Manuel de Vega’
La consejera de Administraciones Públicas, Lla
nos Castellanos, se desplazó los pasados días a 
la localidad toledana de Illescas, donde acom
pañada por su alcalde, José M anuel Tofiño, pro

cedió a la inauguración del parque ‘Manuel de 
Vega’, un espacio verde de 37.000 metros cua
drados que la consejera consideró un lugar idó
neo “para hacer ciudadanía” .

' ' - - . Foto: Rafael Aguirre
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, 
recorrió junto al alcalde de Illescas, José Manuel Tofiño, y  otras 
autoridades el Parque "Manuel de Vega" antes de su inauguración.

Numancia de la Sagra ■

La Junta financia con 135.000 
euros el nuevo Ayuntam iento
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Ante los cientos de vecinos que 
acudieron al acto, Castellanos afir
mó que el parque ‘Manuel de 
Vega’ es “un ejemplo de lo que se 
consigue cuando las administra
ciones trabajan juntas”, un espa
cio verde “espectacular y lleno de 
rincones donde la gente puede 
encontrarse y charlar”.

En este sentido, la titular del 
Gobierno regional defendió la ne
cesidad de que los ayuntamien
tos promuevan lugares donde la 
sociedad pueda reiv indicarse 
como colectividad y como pueblo, 
en un momento en el que la ten
dencia es de un cierto abandono 
de los espacios públicos.

“Una ciudad debe ser una con
centración de puntos de encuen
tros, donde lo primero fueran las 
calles, las plazas y los espacios 
colectivos, y sólo después ven
drían los edificios y las vías”, ase
veró Llanos Castellanos citando 
al escritor argentino Julio Cortázar.

Castellanos recordó que la 
Consejería, a través del Fondo 
Regional de Cooperación Local, 
ha invertido más de 450.000 euros 
en financiar este parque, aunque 
lo importante en este caso “más 
que lo que cuesta es lo que cuen
ta”, ya que el objetivo último de la 
acción política es que los ciuda
danos tengan cada vez mejores 
condiciones de vida.

Finalmente agradeció al alcal
de de Illescas, José Manuel Tofi

ño, el trabajo de su Corporación 
por ser “un buen ejemplo -dijo- de 
preocupación por la calidad de 
vida de sus gentes”.

Por su parte, el primer edil 
illescano pidió a los vecinos allí 
presentes un ejercicio de respon
sabilidad en la conservación del 
parque, una de las mejores zonas 
verdes de la provincia y de mu
chas otras limítrofes, aseguró.

Al acto, que contó con la pre
sencia de numerosos vecinos de 
la-localidad, asistieron entre otros 
el director general de Administra
ción Local, Jesús Perea; el. dele
gado de la Junta de Comunidades

en esta provincia, Femando Mora; 
y el delegado provincial de Me
dio Ambiente, Manuel Guerrero.

El parque ‘Manuel de Vega’, 
con algo más de 37.000 metros 
cuadrados, se ha visto sometido 
a un intenso trabajo de recupera
ción por un periodo de más de seis 
meses, en los que, respetándose 
los árboles adultos y siguiendo el 
trazado original, se ha diseñado 
un espacio verde con dos gran
des plazas, aceras perimetrales 
para facilitar el paseo, una zona 
de juegos infantiles y diferentes 
pequeños jardines con variedad 
vegetal.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, ha firmado con el alcalde 
de Numancia de la Sagra, Loren
zo Toribio, un convenio de co
laboración mediante el cual la 
Junta de Comunidades financia
rá con 135.000 euros la nueva 
Casa Consistorial, ya que la ac
tual se ha quedado pequeña ante 
el gran desarrollo que está ad
quiriendo la localidad.

Así lo afirmó Castellanos 
tras visitar las actuales depen
dencias municipales y conocer 
personalmente la realidad de 
esta población con cerca de
6.000 habitantes, 4.000 de ellos 
censados, que precisan de un 
Ayuntamiento con las condicio
nes necesarias para que los ve
cinos tengan un lugar de parti
cipación en la vida ciudadana.

El futuro Ayuntamiento de 
Numancia de la Sagra se en

cuentra en su primera fase de 
construcción, confiando el al
calde en tener finalizado el edifi
cio, una vez comiencen los nue
vos trabajos que se financiarán 
mediante este convenio, para el 
otoño del próximo año.

El nuevo edificio dispondrá 
de dos plantas y un sótano, que 
se destinará a garaje y archivo. 
En la primera planta se situará el 
Salón de Plenos, la Policía Local 
y el espacio de atención al pú
blico. La segunda planta irá des
tinada a despachos.

La visita a Numancia de la 
Sagra se completó precisamen
te con una visita a las obras del 
nuevo Ayuntamiento, así como 
un recorrido por las dependen
cias de la Policía Local y un en
cuentro con los responsables de 
la Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil, creada el pasa
do mes de marzo.

La Comisión Provincial de Urbanismo da luz 
verde a la construcción de más de 450 viviendas

Talavera de la Reina

Tomás M alas inauguró el 
Punto de Encuentro. -Familiar..
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El consejero de Bienestar Social. Tomás Mañas, junto al alcalde de 
Taiavera de la Reina, José Francisco Rivas, escuchan las 
explicaciones aer.personal am nuevo irumu ae cnuumiiiu/iraitmmi.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo de Toledo, 
ha dado luz verde al desarrollo de 
casi 135.000 metros cuadrados de 
suelo para la construcción de más 
de 450 viviendas en los munici
pios toledanos de Argés, Fuensa- 
lida y Nambroca.

En concreto, la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo, de la que 
depende el citado órgano, ha otor
gado su visto bueno a la edifica
ción de 216 inmuebles en el sector 
S-5 de Argés, sobre una superfi
cie de 60.785 metros cuadrados, a 
la que cabe sumar otros 34.671 
metros cuadrados destinados a 
dotaciones sociales, y 10.737 a 
zonas verdes.

A este desarrollo, que contri
buirá a satisfacer la demanda de

tipo residencial ahora existente, se 
unen los expedientes presentados 
para Fuensalida y Nambroca, que 
contemplan la creación de 170 y 
73 inmuebles respectivamente, y 
la dotación, con ese mismo fin, de 
53.735 metros cuadrados de su
perficie residencial, 6.586 metros 
cuadrados destinados a dotacio
nes sociales y 9.409 para zonas 
verdes en Fuensalida.

Por su parte, el municipio de 
Nambroca contará con 20.252 me
tros cuadrados de superficie resi
dencial, 14.370 de superficie dota- 
cional y 4.006 metros cuadrados 
de zonas verdes.

Asimismo, se ha informado fa
vorablemente la puesta en el mer
cado de más de 10.000 metros cua
drados de suelo industrial en la 
localidad de Argés, con los que la

Junta de Comunidades pretende 
facilitar el crecimiento industrial de 
Toledo y la mejora de las condi
ciones económicas de sus habi
tantes.

Del resto de asuntos aproba
dos por la Comisión Provincial de 
Urbanismo de Toledo, cabe des
tacar la instalación de una “huer
ta solar”, consistente en la insta
lación, sobre una superficie de 
17.516 metros cuadrados, de pla
cas solares para la producción de 
energía eléctrica.

Gracias a estos proyectos, la 
Consejería de Vivienda y Urbanis
mo combina el desarrollo pobla- 
cional con el fomento de nuevos 
puestos de trabajo, el respeto al 
patrimonio natural y la integración 
de los distintos núcleos urbanos 
de la provincia de Toledo..

La localidad toledana de Tala- 
vera de la Reina acoge desde los 
pasados días el nuevo Punto de 
Encuentro Familiar puesto en 
marcha por la Consejería de Bien
estar Social, un recurso que tie
ne como fin servir de lugar de 
encuentro para facilitar el régi
men de visitas de los menores, 
cuyos padres se encuentran en 
proceso de separación o se han 
divorciado.

El consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, acompa
ñado por el alcalde de esta loca
lidad toledana, José Francisco 
Rivas, fue el encargado de inau
gurar este nuevo Punto de En
cuentro, destacando que “el 
principal objetivo de este recur
so es dar respuesta a algunas 
situaciones en las que la ruptu
ra de las parejas se ha produci

do de manera traumática, pero 
hay que garantizar el derecho de 
los niños al régimen de visitas 
establecido”.

En este sentido, Tomás Ma
ñas manifestó “el fin último es 
velar por los intereses de los ni
ños, tanto en el derecho que tie
nen a relacionarse con ambos 
progenitores, como en la preven
ción de situaciones de violen
cia en relación con los derechos 
de visita”.

El consejero, que recorrió las 
instalaciones del nuevo centro, 
informó sobre el presupuesto de 
funcionamiento de este Punto de 
Encuentro que, durante el pre
sente año, ascenderá a más de
88.000 euros y que estará ges
tionado por tres profesionales: 
una psicóloga, una trabajadora 
social y un educador de familia.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #595, 30/6/2005.



GCIED,' D
Este organismo nace con el objetivo de producir información que nos permíta generar más calidad de 
vida con menor utilización de recursos y degradación ambiental.

El Príncipe Felipe presidió la presentación da primer 
Informe del Observatorio de la Sostenibilidad
El Palacio D ucal de Pastrana acogió la (OSE), organism o que nace con la inten- que permita generar más prosperidad y ca- 
presentación del prim er Inform e del Ob- ción de producir información “que nos ayu- lidad de vida con m enor utilización de ic- 
servatorio de la Sostenibilidad de España de a lograr un desarrollo más sostenible” cursos y degradación ambiental.

■HM
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El presidente de Castilla-La Mancha. José María Barreda, acompañó ai Príncipe de Asturias en el acto de 
presentación del primer Informe de Sostenibilidad celebrado en el Palacio Ducal de Pastrana.

SAR el Príncipe Felipe presidió la 
presentación de este informe, en 
un acto en el que también estu
vieron presentes el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda; la ministra de Medio 
Ambiente, Cristina Narbona; la 
delegada del Gobierno, Carmen 
Valmorisco; o el presidente de la 
Diputación de Guadalajara, José 
Carlos Moratilla, entre otras per
sonalidades.

El Príncipe, que dio la enhora
buena al Observatorio de la Sos
tenibilidad por un informe que ca
lificó de valioso, tildó de obligado 
y oportuno el cambio hacia la sos
tenibilidad e indicó que “estamos 
obligados a buscar soluciones 
tecnológicas avanzadas median
te las energías de carácter reno
vable”.

Su AJteza destacó, asimismo, 
como conclusión llamaiiva del iu- 
¡áfflBtne, el hecho de que España 
presente carencias en materia de 
sociedad del conocimiento y re
cordó que el conocimiento y la 
innovación son los motores del 
crecimiento sostenible.

Es importante, indicó Don Fe
lipe, porque la tarea deLObserva- 
torio de Sostenibilidad de España 
permite abrir un debate para qué 
la sociedad tome conciencia de la 
envergadura del problema y se 
refirió asimismo a otro “gran y pe
culiar desafío” que plantea el in
forme, como es el de la degrada
ción del territorio “con riesgo cre
ciente para nuestro patrimonio 
natural y nuestra biodiversidad”.

En cualquier caso, el Príncipe 
apuntó que hay “importantes se
ñales de esperanza” porque el in
forme muestra los márgenes dis
ponibles para actuar y declaró que 
el informe invita a reflexionar y a 
preguntamos sobre la mejor for
ma de explorar y avanzar en tan 
importante terreno para el futuro 
de los españoles.

Por ello, “nuestro esfuerzo 
económico científico y tecnológi
co debe estar capacitado para apli
car soluciones creativas y 
sostenibles que permitan mante
ner y ampliar el nivel de bienestar 
haciéndolo compatible con un uso 
responsable de nuestros recursos 
y con un respeto siempre cuida
doso de nuestro entorno natural”.

Este informe sobre la situación 
y perspectivas de progresó en ma
teria de sostenibilidad lo produci
rá anualmente el recientemente

■

creado Observatorio de la Soste- 
nibilidad en España (OSE), con 
sede en la Universidad de Alcalá, 
que inició sus actividades en fe
brero de 2005, como resultado de 
un convenio entre el Ministerio de 
Medio Ambiente, la Fundación 
General de la Universidad de Al
calá y la Fundación Biodiversidad, 
informa el Ministerio.

Visión integral y rigor
Por su parte, la ministra de 

Medio Ambiente, Cristina Nartao- 
na, afirmó que este informe supo
ne una visión “integral” y debe 
servir al Gobierno y a los ciudada
nos para adquirir y asumir un ám
bito social y colectivo comprome
tido con el medio ambiente.

Dijo que este nuevo órgano 
“tiene todo el rigor para dar el me

jor de los diagnósticos y aportar 
la terapia adecuada”, y además es 
un Observatorio “sin límites para 
decir la verdad” al funcionar como 
un organismo autónomo.

No despilfarrar recursos
El, presidente regional, José 

María Barreda, recordó los proble
mas de agua de Castilla-La Man
cha, apuntando que hay que ha
cer un esfuerzo para no despilfa
rrar los recursos escasos, sobre 
todo el agua, en una temporada 
de sequía en la que “todavía so
mos más sensibles”.

Barreda señaló que la escasez 
de agua no puede limitar el pro
greso y, desarrollo demográfico 
que está siendo “espectacular” en 
zonas de la región como el Corre
dor del Henares en Guadalajara y

La Sagra toledana, y recordó que 
por primera vez el Gobierno de Es
paña y el Ministerio han empeza
do a considerar las necesidades 
de Castilla-La Mancha desde el 
punto de vista de la planificación 
hidrológica nacional.

Asimismo, calificó de acierto 
la elección del Palacio Ducal -re
habilitado por la Universidad de 
Alcalá de Henares- para ubicar el 
Observatorio de España, desta
cando la buena noticia que supo
ne la recuperación del Patrimonio 
Histórico de Castilla-La Mancha.

Nueva ética de responsabilidad
El responsable del OSE, Do- 

, mingo Jiménez, aludió a las áreas 
de intervención del estudio, y re
cordó que éste supone un desa
fío para el territorio español, don
de entre 1990 y 2000 ha habido un 
incremento de las áreas urbaniza
das del 26 por ciento, un 25 por 
ciento.de todo lo que se había ur
banizado en siglos anteriores.

Por su parte, el rector, de la 
Universidad de Alcalá, Virgilio Za
patero, resaltó el papel del Palacio 
Ducal para convertirse en ‘motor’ 
de la región desde el punto de vista 
de la investigación medioambien
tal, y pidió una nueva ética de res-* 
ponsabilidad para evitar riesgos 
que pongan en peligro las condi
ciones fie continuidad indefinida 

.riel,hombre en la tierra,

Segíro d  informe,
Eopai? i arrastra  
importantes
carencias sociales
El fuerte crecimiento español 
arrastra carencias “graves” en ma
teria de cohesión social, se hace a 
costa de un mayor uso de recur
sos naturales y conlleva además 
una degradación ambiental persis
tente. Así lo pone de manifiesto el 
primer Informe del Observatorio 
de la Sostenibilidad en España.

El estudio advierte que la pros
peridad no alcanza a todos por 
igual, de que la mejora de la cali
dad de vida, que “no es generali
zada”, se obtiene gracias a una ma
yor utilización de los recursos na
turales (sobre todo energía y te
rritorio) y una mayor degradación 
ambiental, y de que esta degrada
ción está “especialmente lastrada” 
por las emisiones a la atmósfera 
de gases de efecto invernadero.

Han evaluado los expertos di
ferentes indicadores de sosteni
bilidad ambiental y han concluido 
que la situación es “crítica” en lo 
referido a las emisiones de gases 
de efecto nvernadero, el consu
mo de energía, los niveles de de
pendencia energética, la extrac
ción y usos del agua, y la superfi
cie urbanizada en el litoral.

Los indicadores de sostenibi- 
lidad ambiental que obtienen una 
buena calificación son la utiliza
ción de fuentes de energía reno
vables, el reciclado de algunos 
materiales, o las áreas protegidas.

Al analizar los indicadores de 
sostenibilidad económica y social, 
el Informe señala como “crítica” 
la situación de la productividad, 
la estabilidad en el empleo, la si- 
niestralidad laboral, la tasa de ries
go de pobreza, el abandono edu
cativo temprano o el gasto en edu
cación. Sí “aprueban” indicadores 
como la percepción del estado de 
salud o la esperanza de vida sin 
discapacidad.

En otro grupo de indicadores, 
los referidos a procesos de soste
nibilidad, los expertos han adver
tido que la situación es “crítica” 
en el transporte, la pesca y la edi
ficación, y han valorado aspectos 
como la agricultura ecológica, el 
número de empresas adheridas a 
iniciativas voluntarias de gestión 
ambiental y las evaluaciones de 
impacto ambiental. El primer infor
mé del Observatorio señala que 
España es cada vez más rica en 
términos globales, aunque alerta 
de que ese crecimiento obedece a 
factores coyunturales que “difícil
mente” se mantendrán, y cita en
tre éstos la aportación de recur
sos comunitarios,, las “altísimas” 
tasas de llegada de trabajadores 
inmigrantes, los bajos tipos de in
terés, o el crecimiento del consu
mo y de la in s tru c c ió n .,

I  SAR Don Felipe disculpó la ausencia de la 
Princesa de Asturias en el acto
Aunque en un principio estaba prevista la asistencia de Doña 
Letizia Ortiz, Princesa de Asturias, a la presentación del Informe 
de Primavera 2005 elaborado por el Observatorio de Sostenibilidad 
de España, finalmente hasta el Palacio Ducal de Pastrana sólo se A 
desplazó Su Alteza Real Don Felipe de Borbón, disculpando la A 
ausencia de la Princesa de Asturias “ por razones que ’ ■ / 
comprenderán”. Al respecto, fuentes de la Casa Real indicaron que 
la ausencia de Doña Letizia Ortiz se debió a indisposiciones : 
propias de su estado, aunque añadieron que todo discurría, con v 
total normalidad.
Al concluir el acto, y antes de marcharse de Pastrana, el Principé 
rompió el protocolo y se acercó al numeroso público que lo 
esperaba a las puertas del Palacio de Ducal a los gritos de ‘Felipe, 
Felipe’. ,
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L a cam paña de verano de Sanidad
incidirá en el consumo de alcohol y agua
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, pre- especial en el consum o de alcohol, m uy vincu- 
sentó en Toledo la cam paña de recom endado- lado a los accidentes de tráfico, y en el uso ra
nos para al verano en m ateria de consum o y de cional del agua, con el objetivo de fom entar su 
salud pública y que este año incide de form a ahorro.

OCIEDAD /  32
' ' ' /  Cuadernos

Del 30/6 al 14/7 - 2005 /  Manchegos

*ISl|g

•■•••• Foto: Juño  Sánchez
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, acompañado por los 
directores generales de Salud Pública y  Participación. Berta 
Hernández, y  de Consumo, Jesús Montalvo,

“Todos los ciudadanos nos mere
cemos estar relajados durante las 
vacaciones, pero no debemos 
nunca relajamos en esa época en 
cuanto a exigir nuestros derechos 
como consumidores y a evitar los 
riesgos que puede haber si se pro
ducen situaciones de exceso de 
calor”, dijo Sabrido, que estuvo 
acompañado en la rueda de pren
sa por los directores generales de 
Salud Pública, Berta Hernández, y 
de Consumo, Jesús Montalvo.

Desde Sanidad, a través de la 
Dirección General de Consumo, se 
distribuirán 20.000 guías en forma 
de libreta, 500 carteles informati
vos y 7.000 objetos promociona
les de la campaña de verano, que 
cuenta con un presupuesto de
27.000 euros, bajo el eslogan “Dis
fruta del espíritu de verano. Con
sejo para tus vacaciones”.

Las guías recogen diversas re
comendaciones destinadas al con
sumidor en relación con los con
tratos que se suscriben en las 
agencias de viajes, las vacaciones 
enspaíses exóticos o tropicales, el 
transporte, especialmente el aéreo 
con los ̂̂ próblemSáÚé lós by ferbo '̂ 
oking, el uso de los camping y de 
las piscinas, la exposición al sol, 
el consumo de alimentos, especial
mente de salsas y mahonesas, las 
rebajas o el consumo de alcohol y 
el uso responsable del agua.

Este material se repartirá a los 
servicios de consumo de las dele
gaciones provinciales de Sanidad, 
a las 137 Oficinas Municipales de 
Inform ación aL C onsum idor 
(OMIC) de la región, los centros 
de formación de consumidores, 
los centros de salud, centros de

mujer y de la juventud.

Modelo predictivo
El consejero también informó 

del plan regional de medidas pre
ventivas contra los efectos del 
exceso de temperaturas sobre la 
salud, en1 colaboración con el Mi
nisterio desanidad, el SESCAM, 
las consejerías de Bienestar So
cial y Medio Ambiente, adminis
tración local y organizaciones so
ciales, que se puso en marcha el 
pasado día 1 de junio y que se ex
tenderá hasta el 30 de septiembre.

El objetivo es la previsión y 
anticipación de riesgos para la 
salud en caso de un posible exce
so de calor durante el verano tan
to en el entorno familiar, vecinal y 
comunitario, especialmente para 
atender, a las personas mayores, 
niños, enfermos y personas que

viven solas o en condiciones so
ciales y económicas desfavoreci
das.

Desde Sanidad se distribuirá 
un folleto informativo para la po
blación con recomendaciones y 
consejos para hacer frente al ca
lor, se actualizará la informad 
en la página web de la Junta ¡a 
Comunidades y en la del Sesea',:, 
se establecerá un número telefó
nico de contacto para que cual
quier ciudadano pueda recibir in
formación (900 25 25 25), además 
del servicio de emergencias 112.

Respecto a las recomendacio
nes frente al calor, se hace espe
cial referencia a la necesidad de 
protegerse del sol, refrescarse, 
beber y comer de manera regular, 
pedir consejo al médico y no du
dar a la hora de ayudar o pedir 
ayuda.

Unos 81.000 mayores disfrutan del Programa 
de Turismo Social del Gobierno regional
Más de 80,500 mayores de Casti
lla-La Mancha disfrutan durante 
este año del programa de Turismo 
Social, que pone en marcha el Go
bierno regional, y que tiene como 
destinos diversas localidades de 
la costa de Levante, el norte de 
España y Mallorca. ,

Para comprobar la marcha del 
programa y recabar la opinión di
recta de los beneficiarios, el con
sejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, se trasladó a las localida
des de Mojácar y Guardamar del 
Segura, donde visitó a diversos 
grupos de mayores.

En la localidad almeriense el 
titular de Bienestar Social visitó a

un grupo de discapacitados fís i- . 
eos de la asociación CGCEMFE, 
que participan también en el pro
grama. Mañas destacó el acierto, 
que ha supuesto “abrir este pro
grama a las personas con disca
pacidad física, pues les permite pa
sar 10 días de vacaciones en ho
teles de la costa totalmente, adap
tados, a un precio mínimo, con 
toda la atención que necesitan”.

También, el consejero se tras
ladó a la localidad alicantina de 
Guardamar del Segura, donde se 
reunió con un grupo de jubilados 
de la región, y les trasladó la deci
sión del Ejecutivo autónomo de 
continuar ampliando y mejorando

los programas de ocio, “de hecho, 
durante este año la Junta de Co
munidades invertirá más de 6,2- 
millones de euros en subvencio
nar el Turismo Social” .

Este programa se desarrolla, 
durante el presente año, en 13 des
tinos de la Península, como los 
municipios gallegos de Pontedeu- 
me y Sangenjo; el cántabro <Je,Isla; 
los catalanes de Tpssa de Mar y 
Salou; los valencianos de Perus- 
cola, Guardamar del Segura y Gan
día; La Manga: en Murcia; y los 
andaluces de Mojácar, Fuengiro- 
la y Matalascañas. Además, exis
te la posibilidad de trasladarse a 
Mallorca por espacio de 7 días.

El proyecto de Ley del Instituto de 
la Juventud estará listo en julio
La directora general de juven
tud, Esther Padilla, con una re
unión mantenida con más de 30 
asociaciones de la provincia de 
Toledo, finalizaba la ronda de 
consultas mantenida con orga
nizaciones juveniles de la región 
con el objeto de conocer sus rei
vindicaciones y sugerencias al 
borrador del Instituto de la Ju
ventud.

Representantes de cerca de 
doscientas asociaciones juveni
les de toda la región han partici
pado en estas reuniones consul
tivas en las que, tanto Padilla 
como el consejero de Relacio
nes Institucionales, Emiliano 
García-Page, han repasado los 
aspectos más destacados del 
borrador.

Con estos encuentros, expli

có la directora general de Juven
tud, “hemos querido contar con 
la opinión de las asociaciones 
juveniles porque, en definitiva, 
el Instituto de la Juventud va a 
ser para ellos” .

Las alegaciones presenta
das por estas organizaciones 
serán recogidas e incluidas en 
el proyecto de Ley del Instituto 
de la Juventud, que según apun
tó Esther Padilla, “estará listo en 
el mes de julio”.

El Instituto de la Juventud, 
que será una realidad en 2006, 
será un órgano autónomo y par- 
ticipativo, que garantizará la co
ordinación con otras Adminis
traciones para la consecución 
de una política de juventud in
tegral y el óptimo aprovecha
miento de ios recursos.

El Deporte regional se adhiere ai 
Protocolo contra el Racismo

. . Foto; Ana Bau
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde; el secretario: de 
Estado para el Deporte, Jaime tissavetzky; y  e! viceconsejero; de! 
Deporte, Javier Martín:del Burgo, junto a  representantes de los distintos 
estamentos del fútbol y  del fútbol sala de Castilla-La Mancha,

Representantes del fútbol y del 
fútbol-sala de Castilla-La Man
cha se han adherido al “Proto
colo de actuaciones contra el 
racismo, la xenofobia y la intole
rancia en el fútbol”, auspiciado 
por el Consejo Superior de De
portes del que son signatarios 
la Real Federación Española de 
Fútbol, la Liga de Fútbol Profe
sional y la  A sociación de 
Futbolistas Españoles.

•: Esta adhesión se producía 
en el transcurso del Seminario 
de Política Deportiva ”Plan de 
lucha contra el dopaje en el de-’ 
porte” que reunió en la Conse
jería de Educación y Ciencia a 
más de 100 representantes y res
ponsables del deporte en Casti
lla-La Mancha. .

E l secretario de Estado para 
el Deporte, Jaime Lissavetzky, 
recordó que el Protocolo contra 
el Racismo se está aplicando en 
el ámbito nacional desde el 18 
de marzo y resaltó la importan
cia de que los distintos estamen
tos del fútbol castellano-man

chego se unan ahora.
Los firmantes del Protocolo 

“expresan su rechazo frontal y 
una condena abierta a los actos 
racistas, xenófobos, intoleran
tes y violentos, así como de 
cualquier intento de legitima
ción, justificación o banalización 
de tan graves comportamien
tos”. -  ■

El texto está dividido en 31 
actuaciones dirigidas a la pre
vención, el control y la sanción 
de conductas racistas o xenófo
bas y en las que deben implicar
se desde clubes, hasta árbitros 
o jugadores.
: Entre estas medidas están: 
impulsar, promocionar y desa
rrollar campañas de prevención 
del racismo en el fútbol; supri
mir barreras que dificulten la par
ticipación en competiciones de
portivas .de deportistas extran
jeros aficionados que estén re
sidiendo en nuestro país; y res
paldarlas iniciativas de integra
ción intercultural a través del 
deporte.
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El presidente regional, losé María Barreda, presidió el acto de homenaje a los 300 profesores y 
profesoras que se jubilan este año -

El Gobierno reconoce con un homenaje la labor
de los docentes en el desarrollo de la región
La Iglesia de San Pedro M ártir de Toledo te de C astilla-La M ancha, que agradeció “no podem os p resc in d ir de hom bres y 
acogió, ante m ás de 900 personas, el acto la  dedicación de toda una vida en la ense- m ujeres com o vosotros que fom entáis la 
de hom enaje a los 300 profesores y profe- fianza , p id ió  la  c o la b o ra c ió n  de  lo s  pedagogía social en todos los ám bitos de 
soras que se jub ilan  este año. El presiden- enseñantes en el quehacer diario porque vuestra-vida” . -

: i . L ,  y Foto: Pino Foníeios
José :María::Bamd0,jfírésidio e l homenaje q ü e p j Ejecutivo regional . 
brinda a los profesores y  profesoras que se jubilan: este año. En la 
imagen Inferior, el presidente en el momento de recibir, de manos de 
uno dedos profesores un paquete de dizas en señal de agradecimiento.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, presidió 
cu la antigua Iglesia de San Pedro 
Mártir en Toledo el homenaje que 
el Ejecutivo regional brinda a los 
profesores y profesoras que se 
jubilan este año. Barreda, que agra
deció el trabajo de los docentes 
que han dedicado toda una vida a 
la educación, reconoció en su la
bor la constitución de los pilares 
básicos que han servido para el 
desarrollo y progreso de Castilla- 
La Mancha.

José María Barreda puso en 
valor el trabajo y la vocación do
cente sin la que la legislación edu
cativa o los medios técnicos no 
tendrían ningún sentido. “Sin el 
trabajo de vosotros y vosotras 
nada podríamos, porque si los cas- 
tellano-manchegos somos hoy lo 
que somos es porque ha habido 
una generación de jóvenes que ha 
salido preparado de las aulas”.

Destacó, además, el esfuerzo 
de estos profesionales que han de
dicado toda una vida a lo más va
lioso que tiene un pueblo: sus jó 
venes, porque “el futuro y el ma
ñana se prepara hoy en las aulas”. 
Por ello el presidente aseveró que 
la finalidad de este homenaje es 
poner en valor “lo que sois y lo 
que significáis para esta tierra”.

En este mismo orden de cosas 
aseveró que la sociedad de Casti
lla-La Mancha necesita de la con
tinua colaboración de estos pro
fesionales, porque “no podemos 
permitimos el lujo de prescindir de 
hombres y mujeres con vuestra 
formación por lo que os necesita
mos implicados en nuestros pue
blos y ciudades”. Para el presiden
te, “detrás de este acto de jubila
ción, comienza una etapa apasio
nante de vuestra vida”.

El acto resultó muy emotivo y 
así lo percibió el jefe del Ejecutivo 
que recibió, de uno de los profe
sores, un paquete de tizas en agra
decimiento. Unas tizas que sirvie
ron a José María Barredapara des
tacar la evolución que han regis

trado las aulas de la Región desde 
que el Gobierno castellano-man- 
chego asumió las transferencias 
y para recordar que la educación 
es la prioridad del Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

El presidente, que garantizó

que hoy no se pierde “ninguna in
teligencia” tal y como ocurría años 
atrás, reivindicó la educación en 
valores y aseveró “no es necesa
rio que de nuestras aulas salgan 
catedráticos, nos conformamos 
con niños y niñas educados en 
valores”. Y eso es lo que están 
haciendo en los colegios de Cas
tilla-La Mancha, los profesores y 
profesoras a los que el presidente 
reiteró, en nombre del Gobierno, 
sus agradecimientos.

Un acto de justicia
Cerca de 300 docentes recibie

ron de manos del presidente Ba
rreda un reloj y un libro, ‘Versos 
de Escuela’ de Isabel Rey Reguillo.

El consejero de Educación, 
José Valverde fue el encargado de 
abrir este merecido reconocimien
to que definió como “un acto de 
justicia, que os merecéis por lus
tra entrega”. Al mismo tiempo ase
veró que hoy comienza un “tiem
po en que hay que dotar a los 
años de más vida”.

“Una buena parte del esfuer
zo para que nuestra Comunidad 
sea más moderna y haya progre
sado se debe a vosotros y a vo
sotras que habéis sabido trabajar 
con esas modernidades positivas 
y razonables que tantas veces 
han roto la rutinas para mejorar el 
futuro de las generaciones que 
educabais”, manifestó Valverde.

En representación de los pre
miados tomó la-palabra José An
tonio Tercero Moreno, que, tras 
hacer un recorrido por la trayec
toria profesional de los presentes, 
y aseverar sentirse “como autén
ticos quijotes”, invitó a los profe
sores y profesoras a que “de las 
aulas salgan personas en vez de 
catedráticos”.

El 91% de los alumnos obi ie plaza en el centro elegido como primera opción
El 91 por ciento de los alumnos y 
aluminas de Castilla-La Mancha 
que han solicitado plaza en un 
centro educativo de la región han 
obtenido plaza en la primera op
ción que pedían, según se des
prende de los listados de adjudi
cación definitiva publicados por 
la Consejería de Educación y Cien
cia.

Según estos datos, en el pro
ceso de admisión se han presen

tado 42.631 solicitudes, de las cua
les 30.872 corresponden a locali
dades en las que ha sido necesa
rio aplicar baremo al existir más de 
un centro educativo.

De los alumnos y almonas de 
tres años que acceden por prime
ra vez a un centro escolar han ob
tenido la plaza solicitada en pri
mera opción 15.562, lo que supo
ne el 94,04 por ciento del total.

Y de los escolares que inician

la etapa de Educación Secundaria 
Obligatoria en los IES, 14.123, el 
91,11 por ciento, han obtenido pla
za en el centro que pedían en pri
mer lugar.

La modificación establecida en 
el Decreto de Admisión este año, 
que otorgaba 10 puntos por la 
existencia de hermanos en el cen
tro solicitado, ha permitido aten
der a la práctica totalidad -99,55 
por ciento- de las peticiones de

plaza en los casos que se referían 
a nueva escolarización y a más del 
50 por ciento en los casos de cam
bio de centro.

Las plazas asignadas deberán 
ser confirmadas mediante un im
preso de inscripción o matrícula 
en el correspondiente centro edu
cativo antes del 30 de junio para 
los escolares Infantil y Primaria y 
entre el 1 y el 15 de julio para el 
alumnado de Secundaria.

El 94,76
por ciento de 
alumnos aprobó 
selectividad
Un 94,76 por ciento de alum
nos han aprobado la selectivi
dad en el distrito universitario 
de Castilla-La Mancha en la 
convocatoria de junio. Los 
estudiantes pueden consultar 
sus notas directamente en sus 
centros u optar por hacerlo 
“on-line”, a través de la web 
de la UCLM o mediante tele
fonía, fija o móvil.

Según han informado fuen
tes del V icerrectorado de 
Alumnos de la UCLM, en el 
distrito castellano-manchego 
concurrieron a las pruebas un 
total de 5.951 estudiantes, de 
los que 5.639 lograron aprobar. 
Por campus, el índice de apro
bados se situó en el 94,20 por 
ciento en Albacete (1.493 apro
bados de los 1.585 presenta
dos); el 94,63 por ciento en 
Ciudad Real (1.711 aprobados 
de los 1.808 presentados); el 
95,13 por ciento en Cuenca 
(606 aprobados del total de 637 
concurrentes); y el 95,01 por 
ciento en Toledo (1.410 apro
bados del total de 1.484 pre
sentados). En cuanto a Tala- 
vera de la Reina, el número de 
aprobados se situó en 419 de 
los 437 presentados, lo que 
supone un 95,88 por ciento.

10 millones de
euros para 
proyectos de 
Investigación
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha destinará más de 10 
millones de euros a financiar 
el desarrollo de proyectos de 
investigación y desarrollo tec
nológico hasta finales del 
2007, “una inversión que pone 
de, manifiesto la importancia 
que se otorga a esta línea es
tratégica en el objetivo de la 
competitividad y el desarrollo 
social”.

Así lo destacó el vicecon
sejero de Universidades, In
vestigación e Innovación, En
rique Diez-Barra, antes de re
unirse con profesores investi
gadores de la Universidad de 
Castilla-La Mancha para infor
marles del desarrollo de la pri
mera fase de valoración de los 
proyectos presentados a la 
convocatoria realizada por la 
Consejería de Educación y 
Ciencia.

El conjunto de proyectos 
presentados involucra a más 
1.000 investigadores, funda
mentalmente de la UCLM.
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El plazo de presentación de solicitudes finalizará el día 20 de julio para los 
nuevos solicitantes

Educación subvenciona 2.089 plazas 
en residencias universitarias
E l precio de las plazas para el próxim o curso es clonados en un 50 por ciento por la Junta de 
de 335 euros mensuales en habitación individual, Com unidades de Castilla-La M ancha son los 
300 euros en habitación com partida y 114 euros más baratos de las residencias universitarias de 
en viviendas, unos precios que al estar subven- todo el país.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado 2.089 pla
zas en régimen de estancia sub
vencionada en las residencias uni
versitarias de Castilla-la Mancha 
para alumnos y alumnas de la re
gión que vayan a cursar sus estu
dios el próximo curso 2005-06.

De las 2.089 plazas convoca
das, 2.008 corresponden a plazas 
en régimen común, 61 a plazas para 
becarios-colaboradores y 20 a pla
zas para deportistas de especial 
cualificación.

En las residencias del Campus 
de Albacete se ofertan 461 plazas, 
684 en las del Campus de Ciudad 
Real, 625 en Cuenca, 110 en Gua- 
dalajara, y 209 en Toledo.

El precio de las plazas para el 
próximo curso es de 335 euros 
mensuales en habitación indivi
dual, 300 euros en habitación 
compartida y 114 euros en vivien
das, unos precios que al estar sub
vencionados por la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
son los más baratos de las resi
dencias universitarias de todo el 
país.

El plazo de solicitud de una de 
estas plazas finalizará el 5 de julio 
para los antiguos residentes y el 
20 de julio para los nuevos solici
tantes. Podrán beneficiarse de una 
de estas plazas los estudiantes

castellano-manchegos que estén 
cursando estudios en los centros 
universitarios de la región situa
dos en una localidad distinta a la 

:: de/sp’résideneiaf familiar y que, .por 
la distancia ó ubicación del cen
tro universitario correspondiente, 
no les sea posible desplazarse a 
diario y siempre que en su locali
dad no puedan cursarse los mis
mos estudios.

Además, podrán ser también 
los estudiantes extranjeros que 
participen en las acciones del Pro

!
i

grama Sócrates u otros programas 
de cooperación internacional a tra
vés de convenios suscritos por 
las universidades públicas con la 
participación de la Consejería de 
Educación y Ciencia.

Asimismo podrá ser beneficia
rio de una plaza de residencia cual
quier estudiante que obtenga pla
za en las universidades públicas 
de Castilla-La Mancha, aunque no 
tenga la condición de castellano- 
manchego, hastael cinco por cien
to de las plazas ofertadas.

Los centros educativos impartirán el próximo 
curso 149 programas de garantía social
Colegios, institutos y centros de 
adultos de Castilla-La Mancha 
impartirán el próximo curso 149 
programas de Garantía Social, di
rigidos a proporcionar, a los jóve
nes de entre 16 y 21 años que no 
hayan alcanzado los objetivos de 
la Educación Secundaria Obliga
toria ni posean titulación de For
mación Profesional, .una forma
ción básica y profesional que les 
permita incorporarse a la vida ac
tiva o proseguir sus estudios en 
distintas enseñanzas, especial
mente en FP.

Así, pueden acceder a los pro
gramas de Garantía Social jóvenes 
escolarizados en el segundo ciclo 
dé ESO que no estén en condicio
nes de alcanzar los objetivos de la 
etapa, jóvenes escolarizados que 
no hayan accedido a un programa 
de diversificación y que se en
cuentren en grave riesgo de aban

dono social, jóvenes desescolari- 
zados sin titulación básica y alum
nos con necesidades educativas 
especiales asociadas a discapaci
dades que hayan cursado la.es- 
colarización básica.

Ante la necesidad de que es
tos chicos y chicas dispongan de 
una amplia oferta de posibilidades 
para desarrollar de un oficio o para 
retomar a la educación reglada, la 
Consejería ha decidido autorizar 
149 programas de Garantía Social 
para el próximo curso.

Entre los programas se ofre
cen perfiles profesionales como 
operario montador de construccio
nes metálicas en aluminio, opera
rio montador de equipos electró
nicos e informáticos, ayudante de 
reparación de vehículos, auxiliar 
de ayuda a domicilio y residencias 
asistidas, auxiliar de peluquería y 
operario de soldadura.

Los objetivos de estas ense
ñanzas son ampliar la formación 
de los alumnos para que adquie
ran conocimientos de educación 
básica que les faciliten su incor
poración a la vida activa o prose
guir sus estudios, prepararles para 
realizar actividades profesionales 
y enseñarles hábitos y capacida
des que les permitan participar en 
el trabajo y en la vida social y cul
tural.

La duración de estos progra
mas es de un curso escolar, a ex
cepción de aquellos dirigidos a 
alumnos con necesidades educa
tivas especiales que es de dos.

Las enseñanzas tienen un to
tal de horas 30 horas lectivas se
manales, distribuidas en las áreas 
de FP1 Específica, Formación y 
Orientación Laboral, Formación 
Básica, Actividades Complemen
tarias y Tutorías.

Elegido el logotipo de la Red 
de Calidad de Centros de FP
El trabajo presentado por cua
tro alumnos de la Escuela de 
Arte “José María Cruz Novillo” 
de Cuenca ha sido selecciona
do por la Consejería de Educa
ción y Ciencia como logotipo 
para la Red de Calidad de Cen
tros de Formación Profesional 
(EDUCAL-CLM), una vez re
suelto el concurso convocado.

Se trata de los alumnos José 
Javier Patino Martínez, Jesús 
García Palomares, Jesús Guija
rro Moreno y Francisco José 
Pecero Ros, estudiantes del Ci
clo Formativo de Grado Supe
rior de “Gráfica Publicitaria”. 
Estos estudiantes han trabaja
do bajo la coordinación de la 
p rofesora Paula A cebedo 
Balmori.

Tal y como se establece en 
la convocatoria del concurso, 
los ganadores recibirán una 
compensación de 300 euros, al

igual que el departamento al que 
pertenece su profesora.

Al concurso para la selec
ción del logotipo que represen
tará a la Red de Calidad en Cas
tilla-La Mancha se presentaron 
70 trabajos realizados por 96 
alumnos y alumnas de 15 IES de 
Castilla-La Mancha.

Desde este curso, 11 centros 
educativos de Castilla-La Man
cha de titularidad pública que 
imparten enseñanzas de Forma
ción Profesional Específica par
ticipan en la implantación de un 
Sistema de Gestión de la Cali
dad, según las recomendaciones 
de la norm a UNE-EN ISO 
9001:20G0, y su posterior certifi
cación por una Entidad Nacio
nal de Acreditación, aseguran
do después el mantenimiento de 
la misma, para lograr así la mejo
ra continua acercándose al con
cepto de calidad total.

Inaugurados oficialmente los 
Cursos de Verano de la UCLM

I Cuenca, como sede principal de los cursos de verano acoge 15 
cursos más la mayoría de actividades de Cultura de Estío en sedes 
corno e! Museo de Cuenca o ei Museo de las Ciencias.

El vicerrector del Campus de 
Cuenca, José Ignacio Albento- 
sa, acompañado del alcalde, 
José Manuel Martínez Cenzano, 
presentó en el Museo de Cuen
ca la XVIII edición de los Cur
sos de Verano de la UCLM, una 
edición de transición en la que 
quiso dar las gracias a todas las 
instituciones que año tras año 
han colaborado en el funciona
miento de este evento estival 
que atrae figuras de primer nivel 
como Santiago Grisolía, Amallo 
Blanco o Ramón Tamames, sin 
cuya presencia ya no se entien
den los propios cursos.

Albentosa quiso recordar 
que “son ya 18 años consecuti
vos concurriendo ante la socie
dad de Castilla-La Mancha”, 
tiempo en que se ha ido conso
lidando y creciendo desde que 
en 1987 se hiciera la primera edi
ción. Según informó el vicerrec
tor, para la presente edición se

ha invertido 223.230 euros por 
parte de la organización, más 
115.802 euros que aportan me
diante subvención los directo
res de cursos, el Patronato Uni
versitario y las matrículas.

Cuenca, como sede principal 
de los cursos de verano acoge 
15 cursos más la mayoría de ac
tividades de Cultura de Estío en 
sedes como el Museo de Cuen
ca, el Museo de las Ciencias, el 
Seminario Diocesano o el salón 
de plenos del Ayuntamiento.

Martínez Cenzano, tras dar 
la bienvenida oficial a todos los 
participantes, centro su interés 
en que todos los asistentes con
templaran la Universidad, no 
como institución evaluadora, 
sino como “academia que trata 
de enseñar sin evaluar a lo largo 
del verano y que resalta una se
rie de elementos que van a con
formar la base para nuevas re
flexiones culturales”.
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La consejera de Cultura, Paz López, asistió en Madrid al estreno de este 
espectáculo, producido por la Junta, la Biblioteca Nacional y Radio 3

El 9 de julio, encabezando el cartel del Festival 
Solidario ‘Espíritu del Quijote’

El ‘Q uijote Hip H op’ clausurará  
el Festival de Teatro de Alm agro
La consejera de Cultura, Paz López, asistió en 
M adrid jun to  a la m inistra de Cultura, Carm en 
Calvo, y la directora de la  B iblioteca Nacional, 
Rosa Regás, al estreno del espectáculo “Q uijo
te Hip H op” , una producción de la  Junta de

La consejera de Cultura, Paz Ló
pez, que ai término del estreno 
anunció que este innovador es- ^
pectáculo será el próximo 23 de ju- , 0, o
lio el concierto de clausura de la

Com unidades, la  B iblioteca N acional de E spa
ña y Radio 3 de Radio N acional de España que 
ha sido desarrollada con m otivo del IV  C ente
nario de la  publicación de la prim era parte de El 
Quijote.
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XXVIÍÍ edición del estival Inter
nacional de Teatro Clásico de Al
magro en las calles de la ciudad 
manchega, valoró la calidad de un 
montaje que tiene como protago
nistas a ios jóvenes y que pone al 
Quijote en sintonía con las prácti
cas artísticas más actuales e inno
vadoras del momento. En este 
sentido, manifestó que esta pro
ducción es una prueba del empe
ño del Gobierno regional por de
sarrollar la cultura de nuestro tiem
po.

La responsable de Cultura en 
el Ejecutivo Autonómico anunció 
que este espectáculo, que inicia 
su gira por España el próximo día 
21 de junio en la Plaza dejCataluña 
de Barcelona para cerrar los actos 
del Día Europeo de la Música, lle
gará durante este verano a varias 
ciudades de Castilla-La Mancha. 
Concretamente, el sábado 23 de 
julio se presentará en las calles de 
Almagro (Ciudad Real) para clau
surar el Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro. Paz 
López explicó que este espectá
culo se incluye en la amplia pro
gramación diseñada este año por 
el Gobierno Regional a través de 
la Consejería de Cultura con el 
objetivo de relanzar la cita cultu
ral del festival de teatro.

Multitudinario estreno
Miles de personas disfrutaron 

en las escaleras exteriores de la Bi
blioteca Nacional de una produc
ción basada en texto original de 
Cervantes y la versión en verso

del poeta Enrique del Pino que 
combinó las expresiones artísticas 
más actuales.

Con la dirección musical de 
Frank T, el asesoramiento literario 
de Luis Antonio de Villena y la di
rección escénica de Dani Pannullo 
y JmacGarin, este “Quijote Hip 
Hop” contó también con la parti

cipación de raperos como La Ex
cepción, Zenit, Korazón Crudo y 
Artes; bailarines de break-dance 
de la Dani Pannullo Dancetheatre 
C.O.; el escrito de graffiti de Suso 
33 y el dj Zeta a los platos; inclu
yendo además proyecciones e ilu
minación sobre la fachada del edi
ficio de la Biblioteca Nacional.

Publicadas las bases del Certamen .Nacional de 
P in tura  “Ciudad de Manzanares” • . ; ..
La concejalía de Cultura ha dado 
a conocer las bases del certamen 
de pintura “Ciudad de Manzana
res” que se celebra en septiembre 
con motivo de las fiestas patrona
les en honor de Nuestro Padre Je
sús del Perdón.

Podrán concurrir al mismo to
dos los artistas residentes en Es
paña que lo deseen.

Cada autor podrá concurrir al

certamen con una sola obra origi
nal, siendo libres el tema y la téc
nica y quedando excluidos los di
bujos y grabados.

El tamaño mínimo será de 100 
x 100 y el máximo de 200 x 2000. 
Cada obra presentada llevará al 
respaldo el nombre del autor, do
micilio, el título, la técnica emplea
da y las medidas. También irá 
acompañada del currículum del

autor y fotografía en color de la 
obra.

. Las obras premiadas y selec
cionadas se expondrán en Espa
cio para el Arte Manzanares y Sala 
de Exposiciones del Gran Teatro, 
durante los días que van del 14 al 
30 de septiembre. Y la entrega de 
•los premios se efectuará en el acto 
de inauguración, que tendrá lugar 
el 14 de septiembre.

Juanes actuará en Guadalajara 
con motivo de! IV Centenario
El artista colombiano Juanes 
actuará el próximo 9 de julio en 
Guadalajara en el Festival Soli
dario ‘Espíritu del Quijote’, or
ganizado por la Junta de Comu
nidades, dentro de los actos 
conmemorativos del IV Cente
nario.

Juanes compartirá el escena
rio dél Estadio Municipal ‘Pedro 
Escartín’ con otros artistas de 
renombre internacional como La 
Oreja de Van Gogh, Jorge Drexler 
y el argentino Cotí. Los fondos 
recaudados por este concierto 
irán destinados a la creación de 
una biblioteca cervantina en El 
Salvador.

Las entradas para este con
cierto ya están disponibles en 
los puntos habituales de venta 
de El Corte Inglés y CCM al pre
cio de 25 euros y en taquilla el

día de la actuación a 28 euros.
Además, ya están a la venta 

las entradas para algunos de los 
conciertos que ha diseñado el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para celebrar el IV Centenario de 
la publicación de El Quijote. Los 
aficionados a la m úsica de 
Jamiroquai, que actuará el 29 de 
julio en Toledo; Scorpions, el 13 
de julio, en Talavera de la Reina; 
Iggy Pop, cuatro días más tar
de, también en la Ciudad de la 
Cerámica; y los que deseen acu
dir al Festival ‘Quijote Rock’, 
que se celebrará los días 27 y 28 
de julio, en Puertollano, con las 
actuaciones de Alice Cooper, 
Deep Purple, Saxon, Barón Rojo 
y Saratoga, ya pueden conse
guir sus entradas en los puntos 
habituales de venta de El Corte 
Inglés y CCM.

Castilla-La Mancha y Alcalá se 
unen para difundir el IV Centenario

Foto. Lourdes Herráez
M- Luisa Araújo, y  el alcalde de Alcalá de Henares (Madrid), 
Bartolomé González, durante la firma de! convenio para . 
promocionar las actividades del IV Centenario.

La empresa pública “Don Qui
jote 2005” y el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares han suscrito 
un acuerdo de colaboración para 
la realización de acciones y acti
vidades que se programen con 
motivo de la Conmemoración del 
IV Centenario de la publicación 
de El Quijote, un acuerdo que, 
según señaló la consejera de 
Economía y presidenta de la 
•empresa pública, María Luisa 
Araújo, “vinculará el mundo 
quijotesco de Castilla-La Man
cha con el mundo cervantino de 
Alcalá de Henares. .

La consejera explicó que par
te de la actividad que está pro
moviendo la comunidad autóno
ma es exportable en la medida 
que algunas de las exposiciones 
itinerantes que se están hacien
do pueden ofrecerse a la ciudad 
de Alcalá de Henares y de la mis
ma manera, señaló, “Castilla-La

M ancha estará encantada de 
acoger alguna actividad que 
promueva el Ayuntamiento”.

El convenio contempla tam
bién que se dará difusión a la 
participación de los vecinos en 
algunos de los actos que se ha
cen en Castilla-La Mancha o de 
los vecinos de la comunidad en 
la actividad de Alcalá.

■Se trata, añadió Araújo, de 
potenciar los esfuerzos que am
bas instituciones están hacien
do. La consejera aprovechó 
también la ocasión para invitar 
al alcalde y a los ciudadanos de 
Alcalá al próximo concierto que 
ofrecerá Elton John en Guadala
jara y el alcalde le ofreció a la 
consejera la oportunidad de fir
mar en el Libro de Oro de la ciu
dad que se abrió en el mes de 
mayo de 1905 con motivo de la 
celebración del HI Centenario dé
la publicación de El Quijote.
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Ya son más de 340.000 las personas que se han sumado a la gran fiesta que se vive con motivo de la 
efeméride de la publicación de El Quijote

Inaugurada en Cuenca la cuarta gran exposición 
del Centenario: “Don Quijote. Una nueva mirada”
L a consejera de Econom ía y H acienda, M ancha ha preparado con m otivo del IV no, en un acto en el que destacó que la 
M aría Luisa Araújo, inauguró en Cuenca Centenario de “El Quijote” , tras las mués- program ación general ya ha contado con 
la  cuarta gran exposición que Castilla-La tras de üuadalajara, A lbacete y Puertolla- la participación de 340.000 personas.

ULTURA/36 '
/  Cuadernos

Del 30/6 al 14/7 - 20051 Manchegos

Araújo destacó que la exposición 
intenta atrapar el espíritu de “El 
Quijote” desde “una nueva mira
da”, a través de más de 200 obje
tos diversos y que proceden de 
distintas épocas. “Es la suma de 
todas estas nuevas miradas las 
que nos ofrecen una verdadera 
imagen del espíritu del Quijote, 
que campean actualmente por las 
calles de Cuenca”, agregó.

“Don Quijote. Una nueva mi
rada” es una de las grandes expo
siciones que integran la progra
mación cultural que la Junta de 
Comunidades ha organizado para 
conmemorar el cuatrocientos ani
versario de la publicación de El 
Quijote. De la mano de la empresa 
pública “Don Quijote de la Man
cha 2005” la muestra se ha pro
gramado a través de un viaje a la 
obra cervantina y su enorme in
fluencia en la creación artística.

Con esta exposición, que se 
encuentra expuesta en el Museo 
Casa Zavala de Cuenca y perma
necerá en ella hasta el31 de agos
to, se quiere motivar al visitante a 
una relectura de la obra a través 
de un sugerente recorrido que 
comienza en el año de publicación 
de El Quijote y contempla los di
versos medios de expresión que 
han tratado la obra.

Más de doscientas piezas en
tre bocetos, ropajes, grabados ori
ginales, pinturas fotográficas, ce
rámica, forja, ediciones, dibujos 
inéditos y utensilios diversos, pro
cedentes de colecciones privadas 
(principalmente propiedad del co
misario, editor y director de cine, 
Luis Revenga), forman parte de 
esta exposición.

El montaje no dejará de sor
prender al visitante que tendrá la 
oportunidad de disfrutar, entre

i-o to . i-'oOic i .o ik m

La consejera de Economía y  Hacienda, y presídeme de la empresa publica Don Quijote 2005. durante la 
inauguración de la exposición “Don Quijote. Una nueva mirada”, en el Museo Casa Zavala de Cuenca 
acompañada por el comisario, Luis Revenga, y el alcaide de Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano.

otras muchas obras, de un dibu jo 
original de Gustavo Doré del año 
1872, o de los grabados de 
Antoine Coypel (siglo XVII), de 
quien se exhiben, 
además, la primera 
edición del libro ho
landés para el que 
fueron realizados de •- -
1755, y el editado en 
español, ambos en 
Amsterdam, además - _ .
de El Quijote ilustra
do por Dalí o el de 
Joaquín  Ibarra  de 
1780.

Además hay textos y numero
sos objetos que completan la 
muestra y en la que se ofrece un

testimonio a través de diversos au
diovisuales, de algunos creadores 
españoles. Igualmente, se mues
tran múltiples ediciones que de

jan patente la universalidad de 
una obra que ha viajado ya por 
todo el mundo: la edición en fran
cés de Didier (1845) ilustrada por

Lange, el Don Quijote de Charles 
Jarvis (Londres 1819) con graba
dos coloreados a mano o el Don 
Quijote modernista de Bosscheré 

(Londres 1922) son 
otras de las piezas 
que se exhiben en 
esta exposición.

La muestra se ha
„i.....  estructurado en 12

apartados y una in
troducción  que, a 
modo de preámbulo, 
sitúa al visitante en el 
año en el que se es

cribieron las aventuras del Inge
nioso Hidalgo; tanto en su dimen
sión literaria como artística, social 
y política.

El tráiler cid
Centellarle, de 
ru ta  per lu región 
hasta octubre
El tráiler itinerante del ÍV Cente
nario de El Quijote pioseguiui su
viaje pot Casülla-l a Mancha des 
pues de una visita de cuati o días 
a la ciudad de Toledo, dutante la 
que cientos de toledanos y turis
tas se lian acetcado pant obtener 
iiilbrmaoiou de la Ruta de Don 
Quijote y de la pi ogramaetón cul
tural diseñada por el Gobierno ie- 
gional para ld e b u t los 400 años 
de la publicación de la o La a uni
versal de Cervantes.

f [asta filiales del mes de ut tu- 
bre. fecha prevista paia el lia de 
su uayeeto, el tráiler dd 1 v C'ente- 
nano \ isitaiá een a de 70 localida
des de Castjlia-La Mancha, éntre
las que se encuentran todas las 
capitales de provincia y los encla
ves emblemáticos de la Ruta de 
Don Quijote.

Además hará paradas en otros 
pequeños y medianos pueblos de 
la región para que ios castellano- 
manchegos puedan conocer ios 
encantos de la Ruta y el programa 
de actividades elaborado por la 
Junta de Comunidades para con
memorar el IV Centenario.

Desde que comenzó su reco
rrido el pasado mes de octubre el 
autobús itinerante dei IV Cente
nario ya ha visitado más de 100 
capitales de provincia y  grandes 
localidades de España y Portugal, 
lllescas (Toledo) fue su punto de 
partida y desde allí emprendió el 
camino que le ha llevado por Gali
cia, Asturias, País Vasco, Navarra, 
Cataluña, Comunidad Valenciana,. 
Murcia, Andalucía, Portugal, Ex
tremadura, Castilla y León, Comu
nidad de Madrid y Toledo.

Casi 22.000 personas han en
trado al vehículo para recibir in
formación acerca de las activida
des programadas para celebrar 
esta efeméride. Todos los que se 
acerquen hasta él encontrarán un 
punto de venta de la campaña ‘Un 
Quijote, un euro’ y otros produc
tos relacionados con el homenaje 
a la obra de Cervantes.

f  BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ...... . CnademosMandKeos'í
d  FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39- Telf.: (926)538042- Fax: (926)5143-13700TOMELLOSO (Ciudad Real)

NOMBRE ___________________ _ APELUDOS

CMJUEoPLAZA____ __,__ _ __________ .... _______  N °._ ___  ESC. PLANTA TELÉFONO
DISTRITO POSTAL POBLACIÓN PROVINCIA

S r;,Director-de: Cuadernas Manchegos: Le 
ruego proceda: a  formalizar.mi'suscripción a 
Cuadernos Manchegos,1 según -los dalos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

liP O  PE SUSCRIPCIÓN

j J  Anual (52 num.): 48.08 euros: 

j ^ J  Comercial: :90.f 5 euros z 

I 1 -Comercial: 180.30 euros

EQRMADEE&SQ

□
□
□

Talón adjunto

Giro Postal n0. ______

Domiciliación bancana

Señale, cotí. X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMCflJAaÓNBANCAMA :
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
de ruego a usted lenra a bien narrar en mi ni tanta

. N°, de esta entidad el inroorte de la
presentesusmpdónaCUADERNOS MANCHEGOS.
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Así lo afirmó el presidente regional durante la inauguración de la XXVIII edición 
de! Festival, en la que se entregó el V Premio Corral de Comedlas aMichel Piccoli

Barreda indica que se abre una nueva 
etapa en el Festival de Teatro de Almagro
El presidente de Castilla-La Mancha apuntó que edición de ‘El Quijote’, que tiene un amplio re-
el fes tiv a l Internacional de Teatro Clásico de íle jo  en la program ación del certam en, para lo- 
Almagro debe aprovechar la conmemoración del grar una m ayor proyección a nivel internacio- 
¡V Centenario de la Publicación de la  p rim era nal.

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, momentos 
antes de inaugurar, en el Corral de Comedias, el Festival Internacional 
de Teatro Clásico, En la imagen, con el actor Michel Piccoli. .

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, expresó 
su convencimiento, durante el 
acto de presentación de la XXVIII 
edición del Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro, que 
este certamen dramático “se va a 
relanzar internacionalmente con 
esta edición y este premio”, en alu
sión ai V Premio Corral de Come
dias de Almagro, que se entregó 
en el acto al actor francés Michel 
Piccoli.

En opinión del presidente Ba
rreda, ante el Festival se abren las 
puertas ahora de “una nueva eta
pa, 28 años después de su naci
miento”. En este sentido, manifes
tó su reconocimiento al anterior 
equipo, pues “cumplió una etapa 
y lo hizo bien, pero era necesario 
abrir un periodo nuevo”.

El responsable del Ejecutivo 
castellano-m anchego tam bién 
quiso destacar la figura de Emilio 
Hernández, designado el pasado 
mes de diciembre como director de 
la muestra, porque “ha consegui
do proyectar internacionalmente 
este Festival de forma espectacu
lar, programando muchos estre
nos y novedades importantes. Ha 
realizado un esfuerzo importante, 
que está resultando eficaz para 
conferir al Festival esa dimensión 
internacional que debe tener”.

El presidente regional signifi
có que el Festival de Almagro es 
el resultado de la coordinación del 
Ministerio de Cultura, el Ayunta
miento de Almagro, la Diputación 
de Ciudad Real y el Gobierno de 
Castilla-La Mancha. “Todos de 
acuerdo para hacer posible un 
Festival que cada año tiene que 
mejorar”, afirmó Barreda.

Además, José María Barreda 
subrayó que esta edición es es
pecial, pues “coincide, nada más 
y nada menos, que con el IV Cen

tenario de la publicación de la pri
mera edición de ‘El Quijote’. Por 
este motivo, este año tenia que ser 
especial y lo va a ser”.

En este sentido. Barreda ma
nifestó que el deseo del Gobierno 
que preside es que “el teatro para 
Almagro sea mucho más que el 
sueño de unas cuantas noches de 
verano. Queremos que sea algo 
que durante todo el año tenga 
presencia en esta ciudad para po
tenciar su extraordinario patrimo
nio artístico, histórico y cultural”.

El Festival se propone “tomar las calles” en esta 
nueva andadura que inicia de la mano de Hernández

El Ayuntamiento de Al
magro se convirtió en el 
escenario de presenta
ción de la XXVIII edición 
del Festival, rompiendo 
con la tradición de ante
riores ediciones, algo de
bido, según señalaba el 
nuevo director de este 
evento, Emilio Hernán
dez, a que la pretensión 
es que Almagro se con
vierta en “un gran esce
nario de las artes”, de ahí 
que calificó como “lógi
co” que el acto de presen
tación se realizara en el 
Consistorio, por ser ésta 
la institución represen
tante de los ciudadanos. 
Hernández, que estuvo 
acompañado por el alcal
de de Almagro, Manuel 
Sancho, y el delegado de 
Cultura, Angel López, 
indicó que el objetivo es 
la total implicación de la 
ciudad y sus gentes con 
el Festival, abogando 
porque éste “tome las 
calles y plazas” de la ciu

dad encajera, para lo cual 
el número de propuestas 
y escenarios se ha incre
mentado, en lo que ven
drá a ser “un preludio de 
hacia dónde caminará el 
Festival de Almagro en 
próximas ediciones”, en 
lo que será el objetivo de 
“encontrar la fórmula 
madura del festival en su 
nuevo formato”.
Así, el director del Festi
val se refirió a algunas

de estas propuestas que 
harán que el Festival 
tenga mayor presencia, 
buscando la implicación 
del público, en espacios 
abiertos, como los gran
des espectáculos calleje
ros de Els Comediante o 
El Quijote de El Mirón 
Cubano, además de indi
car que desde la Plaza 
Mayor se podrán seguir, 
gracias a la instalación 
de una gran pantalla,

otros espectáculos como 
el concierto de Paco Ibá- 
ñez, o montajes como 
Ricardo II de Steven 
Barkoff y Epifanía de un 
sueño, con Juan Echano- 
ve y José María Pon, al 
igual que reportajes dia
rios sobre la actualidad y 
resúmenes de cada jorna
da.
Por su parte, el alcalde 
de Almagro, Manuel 
Sancho, se refirió a la 
“inyección económica 
fundamental que supone 
para Almagro el Festival, 
y la proyección que éste 
realiza de la ciudad y sus 
gentes”.
Sancho, que afirmó sen
tirse “muy feliz” porque 
el Ayuntamiento acogie
se la presentación de la 
edición de este año del 
Certamen, indicó que 
desde el Ayuntamiento se 
pretende “potenciar el 
escenario único que es la 
ciudad para vivir de for
ma activa el festival”.

Clasicismo y vanguardia 
en Almagro

SANTIAGO ARROYO

El Festiyal Internacional de Teatro Clásico de Almagro comienza una 
nueva edición renovada, que se incluye dentro de la conmemoración del 
IV Centenario, con un nuevo director y nuevas posibilidades que se 
desarrollarán en Jas cuatro semanas previstas. En torno al Quijote, las 
obras que se representad este año muestran la vida como teatro, y ios 
márgenes de libertad del teatro así como las consecuencias de las actua
ciones del ser humano en e! mundo.

Los personajes son posibilidades vitales, realizadas o no. Nos arro
jan indefensos al mundo, a la gran obra, nos obligan a tomar partido y 
tenemos que inventamos un papel, algo inalcanzable que nunca conse
guiremos, pero tenemos que vivir para algo, aunque únicamente bus
quemos eludir el aburrimiento. Esto es lo que todos vamos a encontrar 
en Almagro, momentos de diversión pero también podemos encontrar
nos a nosotros mismos, reflejados en cada uno de los personajes, en 
cada una de las obras, que aún siguen mostrando, los deseos, los sufri
mientos, y las pasiones humanas.

¥- Don Quijote nos enseñará mucho sobre el clasicismo de los hom
bres, de los modos de vida que nunca pasan de moda, a través de la 
interpretación de unos actores que bien podríamos ser nosotros mis
mos, nuestras propias aventuras y desventuras cotidianas ¿Tener un 
ideal significa ya desear ser algo? Un autor de obras de teatro cuando 
escribe se esta ocupando de reconstruir su vida a través de las diversas 
posibilidades exístenciales que permiten la libertad de los personajes.

El Festival, sigue teniendo como punto de referencia el teatro barro
co español, un teatro existencia!, filosófico, en el que las representacio
nes van más allá del puro teatro, de la pura representación. Los papeles 
en el escenario son los papeles de los hombres en las calles de La 
Mancha del siglo XXI. Así podemos sentirnos dentro de la obra, fun
dimos en un sentimiento de comprensión hacia los actores que seremos 
estos días en Almagro, espectadores activos en este gran juego vital que 
es el teatro.

Somos personajes en la vida, sin embargo, podemos interpretar 
varios papeles, ¿cuál es el principal? ¿cuáles los secundarios? Nos 
topamos con el problema de la realidad y la ficción sobre nuestro 
verdadero yo y si el mundo en que vivimos y actuamos tiene más de 
real que de aparente. Eí teatro es realidad. Ja realidad es teatro. Por eso 
lo que vamos a vivir en Almagro tiene tanta actualidad No estamos 
lejos de un mundo literario, con las acotaciones medidas de la comedia 
y la tragedia. Vivir no es más que actuar, tomar nuestro papel dentro del 
barco en el que navegamos y a menudo naufragamos, unos en mejores 

toondicionesíque: otros, pero todos náufragos.
: -Girando entra trios al mundo en contra denitestravoliintad todo está
empezado, como en una pieza teatral. No hay salida, ni siquiera];! nada 
o la muerte, nos queda por una parte la resignación, tomar una posición 
y hacer nuestro pape! tic ¡a mejor manera posible coñudo sabemos de la 
dificultad de cambiarlo o abandonar. La resistencia, el combate contra 
todo dogmatismo que nos atrape. Aquí aparece la vida como teatro, 
aparece Almagro y los veintiséis días en ios que la historia de la natura
leza humana y sus //manifestaciones pasa por sus calles en forma de

En Almagro se concibe la tragicomedia de la vida, los hombres con 
sus máscaras, se meten tanto en sus papeles que olvidan que están 
actuando, que sólo son meros convencionalismos, meros disfraces y 
máscaras, difíciles de abandonar, pero no imposibles. El problema está 
eri que no escriben los seres humanos su propio guión, el guión viene 
establecido, y ahí aparece la tragedia, la frustración de la existencia, 
aunque dentro de unos márgenes de libertad. Para Calderón, el hombre 
debe enfrentarse al destino, y vencerlo por medio de su libertad. Escri
bió sobre la vida como asunción de un papel, una comedia que tituló Eí 
Gran Teatro del Mundo, el hombre es libertad en el sentido en que 
rechaza el guión que se le impone. Paradójicamente la libertad en ei 
teatro ya está escrita.

Por lo tanto el clasicismo y lo contemporáneo se funden en los 
escenarios inigualables de ia villa de Almagro, donde uno puede sentirse 
como hace 400 años, porque el teatro nunca pasa de moda, porque el 
teatro es una actividad humana que siempre tendrá vigencia, siempre 
que el hombre ame. sufra, en definitiva sienta.

Además de la programación en los distintos recintos como el Cornil 
de Comedias, Hospital de San Juan, Teatro Municipal, Claustro de los 
Dominicos, Patio de Fúcares, etc., la programación pone especial rele
vancia en las actividades callejeras, así como en el análisis teatral por 
parte de especialistas en jornadas y seminarios. Este año también se ha 
impulsado lo que se denomina Apartes, una programación multidisci
plinar de arte contemporáneo en ios que se presentan videos, danza, 
música e intervenciones artísticas.

Almagro crece estos días y se presenta ai mundo como ia capital del 
teatro, como una capital cosmopolita en La Mancha, en la que se quiere 
potenciarla imagen del Quijote, su vigencia y su actualidad, para con
servar así algunas tradiciones manchegas y universales que el ilustre 
caballero andante vivió en su viaje a través de la Mancha, a través del 
mundo, en que lodos tenemos un papel, pero de lo que ahora se traía es 
de olvidarlo y disfrutar de las representaciones, de ia vida y la compli
cidad de los escenarios en Almagro.

-SÉ*;
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La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, presidió en Cuenca 
la entrega de los premios “Gran 
Selección 2005”, que distinguen a 
los mejores vinos, quesos man- 
chegos, aceites de oliva, mieles y 
azafranes de nuestra comunidad 
autónoma.

En total, se concedieron 51 ga
lardones distribuidos entre las di
ferentes modalidades que se es
tablecen en los cinco productos, 
incluyéndose este año como no
vedad la concesión de sendos 
accésit al mejor vino y al mejor 
aceite elaborados a partir de culti
vo ecológico.

Los premios “Gran Selección”, 
que este año han celebrado la 
decimosexta edición, pretenden 
dar a conocer y promocionar la ex
celente calidad de algunos de los 
productos regionales más repre
sentativos e impulsar su comer
cialización.

Estos galardones quieren ser 
también un reconocimiento al sec
tor agroalimentario castellano- 
manchego por su esfuerzo en la 
elaboración de productos de cali
dad, competitivos, seguros y cada 
vez más adecuados a la demanda

del consumidor.
Las categorías en vinos son: 

blancos, rosados, tintos jóvenes, 
tintos ije menos de dos años con 
envejecimiento en barrica -moda
lidad introducida este año-, tintos 
de más de dos años, tintos de más 
de tres años y tintos de más de 
cinco años. En cada modalidad se 
concede un primer premio y dos 
accésit. También hay un premio 
para el mejor espumoso y el mejor 
vino ecológico.

En quesos manchegos, los 
galardones se reparten entre arte
sano semicurado, artesano cura
do, industrial semicurado e indus
trial curado.

Las categorías en aceite de oli
va virgen extra son dos: para los 
aceites con Denominación de Ori
gen “Montes de Toledo” y para 
los productos no incluidos en 
esta denominación.

En la miel, se concede un pri
mer premio y dos accésit a la miel 
con Denominación de Origen “La 
Alcarria” y otros tres galardones 
a la miel que no está amparada bajo 
esta denominación.

En azafrán sólo se premia a los 
productos acogidos a la Denomi

nación de Origen “Azafrán de La 
Mancha”.

Esta promoción incluye la edi
ción de folletos de los productos 
premiados y su envío a firmas 
comercializadoras del sector ali
mentario, así como la participación 
en ferias y exposiciones comercia
les y la difusión de los premiados

en los medios de comunicación.

369 marcas participantes
Al certamen “Gran Selección” 

de este año se han presentado un 
total de 369 marcas distribuidas 
entre los cinco productos que se 
premian: vino, miel, queso man- 
chego, aceite de oliva y azafrán.

De las marcas presentadas, 
vuelven a destacar en número las
pertenecientes al vino, con un to
tal de 262 participantes distribui
dos en siete categorías.

En aceite de oliva han sido 26 
las marcas que se han presenta
do, de las que 10 estaban adscri
tas a la Denominación de Origen 
“Montes de Toledo” y las 16 res
tantes corresponden a aceites sin 
denominación de origen.

En cuanto al queso manehe- 
go, han concurrido un total de 56 
marcas, de las que 18 han compe
tido en la modalidad de queso ar
tesano semicurado, 16 en artesa
no curado, 12 en industria l 
semicurado y 10 en industrial cu
rado.

Un total de 18 marcas de miel 
han competido en el concurso, de 
las que 11 lo han hecho en la cate
goría de mieles adscritas a la De
nominación de Origen “Miel de la 
Alcarria” y las 7 restantes, en la 
modalidad de mieles que no están 
amparadas bajo esta denomina
ción.

Por último, en la modalidad de 
azafrán se han presentado siete 
marcas.

PREMIOS "GRAN SELECCION DE ALIMENTOS 2005"
.BLASCOS .
I o Premio: V IN A  RECREO 
Coop. San Isidro Labrador 
Las fejroñetias (Cuenca)

Coop. La Invencible 
Valdepeñas (Ciudad Rqal)
Accésit: VEGA CHIRON
Bodegas López Romero 
Valdepeñas (Ciudad Reai)
ROSADOS
I o Premio: ALBA DE LOS INFANTES
Bodegas 3. Ramírez, S.L.
Valdepeñas (Ciudad Real)
Accésit: LA V ILLA REAL 
Coop. La Remediadora 
La Roda (Albacete)
Accésit: V IN A  a l jib e s  
Servicios de Contratas Rústicas e 
Industriales, S.L.
Chinchilla de Monte Aragón (Albacete)

i 6 Premió: OJOS DEL GUADIANA 
Coop. El Progreso
Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real) 
Accésit: LOPEZ PANACH 
Acciones Hortícolas, S.A. 
Víllarrobleda(Aíbacete)
Accésit: V IN A  ALBALI 
Viña Aibaii Reservas, S.A.
Valdepeñas (Ciudad Real)
TINTOS DE MENOS típ DAS a, Mí

Premio: AGORA
m

Vinícola Morales, S.L. 
Manzaneque (Toledo)
Accésit: nONTECRUZ 
Bodegas Los Marcos. S.L.
Sarita Cruz de Múdela (Ciudad Re 

....QS DE M
'2002IIP -mmmmÉ® ............. .....

Sdad. Coop. San Fernando 
Los Hinoiosos (Cuenca)
Accésit; MONTALVO WXLMOT 2002

: Bodegas Moritaivo-W/ilrnot; ■ 7 
Argamasiila de Alba (Ciudad Real)

I Accésit;; !ÉFLÉ3gS;gRI«Z®Ífl00:; 
Cooperativa Corza de la Sierra

Bg i t e i a i B i M  _
1° Premio: GRAN FONTAL B

Bodegas y Viñedos Fontana, S.A.
Fuente de Pedro Naharro (Cuenca) 
Accésit: ALLOZO RESERVA 1999
Bod
Torr¡‘

ras Centro Españolas, S.A.
so (Ciudad Real)

Accésit: FINCA LA ESTACADA 2 0 0 1  
Viñedos y Crianzas, S .L 
iarancón (Cuenca)

U N T O S , d e m a s  d e  c in c o  a m o s  
1° Premio: PATA NEGRA GRAN 
RESERVA 1 9 9 8  
Grupo Vinartis 
Valdepeñas (Ciudad Real)
Accésit: TORRE DE CAZATE GRAN

Vinícola de Tomelloso, S.C.L.
Tomelioso (Ciudad Real)
Accésit: LOS M OLINOS GRAN 
RESERVA 1 9 9 7  
Félix Solís, S.A.
Valdepeñas (Ciudad Real) 
ESPUMOSOS 
Accésit: CUEVAS SANTOYO 
Viñedos y Reservas. S.A.
Viilanueva de Alcardete (Toledo)viílanugvadeAlc;

F ' “ >0 YUNTERO
Conn. jesús riel Perdón 
Manzanares (Ciudad Real)

QUESOS
MADURACIÓN

=mio:
Sdad. Coop. Quesera «La Santa Cruz» 
La Alberca de Záncara (Cuenca) 
Accésit: DON BERNARDO PLATA

Suesos Forlasa, S.A.
liarrobiedo (Albacete)

Accésit: MAESE MIGUEL  
Industrial Quesera Cuquerella, S.L.

rMáiagóri:{Cüdád:Rea¡)n: -2 
INDUSTRIAL 

1° Premio: VILLACEMTENO

Quesos Cristo del Prado, C.B. 
Madridejos (Ciudad Reai)

Quesos Lominchar, S.L.
Corral de Almaquer (Toledo) 
ARTESANO M E D IA  CURACION  
1° Premio: MARANTONA 
Quesos La Casota, S.L.
Lá Solana (Ciudad Real)
Accésit: VSLUÜOS  
Agroviilaserra, S.L.
Porzuna (Ciudad Real)
Accésit: CHISQUERO 
Agrícola La Merced, S.L.
Viilanueva de ios Infantes (Toledo) 
ARTESANO CURADO 
1° Premio: ARISQUES®
S.A.T. La Prudenciara 
Tembleque (Toledo)
Accésit: NAVALOSHACES 
Agropecuaria Navaioshaces, S.L. 
Corral de Calatrava (Ciudad Rea!) 
Accésit: CAMPAYO 
Cosacor, S.L.
Villarrobledo (Albacete)

ACEITES de OLIVA
VIRGEN EXTRA 
1° Premio: VALSECO 
Valseco, S.L.
Cebolla (Toledo) 
Accésit: HERMIDA  
Aceites Herrnida, S.L.

Hermanos Jerez, S.L.
Alameda de la Sagra (Toledo)
" ■ ' ' ..... ' U P O »BA..«MC
I o Premio: w _ „
Coop. Nuestra Señora de la Antigua 
Mora (Toledo)
Accésit: U M B R I0N

Coop. San Sebastián 
Madridejos (Toledo)
Accésit: MONTES NORTE
Coop, Oleícola Montes Norte

Aceites Baos, S.A.
Airnodóvarde! Campo (Ciudad Rea!)

------------------ -■--------- -------
1° Premio: M IEL AURELIO
Angel González Villarreal 
Almuradiel (Ciudad Real)
Accésit; M IE L  D I LAS CASAS DE

Api-Mancha, S.L 
Barrax (Albacete)
Accésit: MIEL LAS OBRERAS 
Buleo Miel, S.L.
Minglanilla (Cue
P Á  « M IE L  PE LA ALCARRIA*
1° Premio: GUADALHOR 
La Ciudad de la Miel 
Horche (Guadalaiara)
Accésit; COLMENEROS ALCARRENOS
Sdad. Coop. de Apicultores de la Alcarria
Conquense
Hueíves (Cuenca)
Accésit; T IO  FELIX 
Apícoia Puente Nuevo, S.L.
Cáspueias (Guadalajara)

AZAFRAN
■ 1
1° Premio: KARSCON 
Azafranes Manchegos, S.L. 
Alcalá de Júcar (Albacete) 
Accésit: SAFFROMAN
Antonio Sotos, S.L.
Albacete
Accésit: LA ROSERA 
Bealar, S.L.
Motilla del Palancar (Cuenca)

DE LA M ANCHA»
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Las organizaciones convocantes, ASAIA, COAG-IR, UPA y UCAMAN, cifraron en 20.000 las personas que participaron en la
marcha, frente a las 7.000 estimadas por la Policía

M iles d e agricu ltores se m a n ifiesta n  en  C iu d ad  R eal 
ex ig ien d o  un cam b io  rad ica l en  la  p o lítica  h id rá u lica
Miles de agricultores, -más de 20.000, hasta llegar ante la sede de la Confe- C astilla-L a M ancha. B ajo el lem a no cierre los pozos alegales del Acuífe- 
según los organizadores, y unos 7.000, deración Hidrográfica del Guadiana “Agua, la necesitamos. Ni cierre  de ro 23 y la aprobación, entre otras medi- 
según la Policía-, se manifestaron el (GHG), reclamando un giro radical en pozos, ni sanciones”, los manifestantes das, del Plan Especial del Alto Guadia- 
viernes por las calles de Ciudad Real, la política hidráulica en lo que afecta a también pidieron que la Confederación na.

CONOMIA /39
/  Cuadernos

Del 30/6 al 14/7 - 2005 /  Manchegos

IPara las organizaciones convocantes, Castilia-La Mancha, una región seca, no puede ser la única región que 
tenga la obligación de ceder agua, mientras otras comunidades negaron esa posibilidad y se la tuvo en cuenta.

La manifestación, convocada por
las organizaciones agrarias ASA
JA, UPA y COAG-IR y la Unión 
de Cooperativas de Castilla La 
Mancha (UCAMAN), bajo el lema 
“Agua, la necesitamos. Ni cierre 
de pozos, ni sanciones”, partía de 
la zona del Torreón del Alcázar y 
finalizaba más de dos horas des
pués, ante la sede de la CHG, sin 
que se produjera ningún inciden
te reseñable.

En su intervención final, los 
representantes agrarios conside
raban como eje básico de ese giro 
que hay que dar a la política hi
dráulica, para que Castilla La Man
cha pueda utilizar el agua para su 
desarrollo económico, igual que 
hacen otras regiones, la rápida ela
boración y aplicación del Plan Es
pecial del Alto Guadiana, que es
taba contemplado en el anterior 
Plan Hidrológico Nacional (PHN) 
y que debía haber entado en vi
gor en 2001.

Un Plan Especial del Alto Gua
diana, según señalaban Antonio 
Castellanos, secretario regional de 
COAG-IR, y Femando Villena, pre
sidente regional de ASAJA, en el 
que debe quedar establecido el 
volumen de agua que estará a dis
posición de los agricultores y que 
debe contar con una dotación eco
nómica suficiente para que el mis
mo sea viable.

Trasvase
Otro de los aspectos que de

ben cambiar, según apuntaron 
Alejandro Cañas, presidente de 
UCAMAN, y Cristóbal Torres, 
secretario regional de UPA, es el 
tema del trasvase desde el acue
ducto Tajo-Segura al Levante. El 
mismo, entendieron, sólo debe 
utilizarse para abastecer a las po
blaciones, dedicando también 
buena parte del mismo a la recar
ga de los acuíferos sobreexplota
dos de La Mancha.

Para las o rganizaciones 
convocantes, Castilla-La Mancha, 
una región seca, no puede ser la 
única comunidad autónoma que 
tenga la obligación de ceder agua, 
m ientras otras com unidades, 
como Cataluña, con el trasvase del 
Ebro, negaron esa posibilidad y 
se la tuvo en cuenta.

Pozos alegales
Con respecto a la moratoria 

anunciada por el Ministerio de 
Medio Ambiente para paralizar las

sanciones y: el cierre de pozos 
alegales en el Acuífero 23, hasta 
que pase el actual período de se
quía, los representantes agrarios 
consideraron que no es suficien
te. .

En este punto, pidieron la le
galización de todos los pozos que

están en esa situación, la mayoría 
de cuales fueron autorizados de 
manera excepcional durante un 
anterior período de sequía hace 
unos 20 años.

Para aplicar todas estas medi
das, indicaron Antonio Castella
nos, de COAG-IR,' y Villena, de

ASAJA, si es preciso cambiar la 
actual legislación sobre eLagua, 
cuya ley data de 1985, se cambia, 
pero lo que no se puede permitir, 
según puntualizó el segundo, es 
que la actual administración apli
que la vigente normativa como “si 
de talibanes se tratara” en lugar

de buscar soluciones.
Para agricultores y cooperati

vas, tras esta manifestación, con 
la respuesta masiva que ha teni
do, se marca un antes y un des
pués a la hora de afrontar el pro
blema del agua en la comunidad 
autónoma. En su opinión, el res
paldo conseguido se debe tradu
cir en que no se dé ni un paso atrás 
en el camino emprendido, algo que 
se debe de materializar en la mesa 
de negociación propuesta desde 
el Gobierno central en la reunión 
mantenida con los organizadores 
de la protesta el pasado martes en 
el Ministerio de Medio Ambiente.

A la marcha por las calles de 
Ciudad Real, se sumaron todos 
los partidos políticos y organiza
ciones empresariales y sociales. 
Así, asistieron, entre otros, el por
tavoz. del PSOh en s Re
gionales. losé Molina, parlamen
tarios regionales de este partido y 
miembros de la Ejecutiva pros ini
cial y el coordinador regional de 
IU, CayoLara.

Por el Partido Popular, entre 
otros, estuvieron presentes el vi
cesecretario regional, Alejandro 
Ballesteros, la portavoz del parti
do, Carmen Riolobos, y la presi
denta provincial, Rosa Romero, 
además de diputados regionales 
y numerosos alcaldes.
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A PROPÓSITO D E. . .

Irse
Francisco Rosado

Son tiempos de retirada.
Cuando llegan los calores a 

la Mancha y nos visten con 
banderas de papel las mejores 
calles y plazas de nuestros pue
blos, se nos van los políticos 
en busca del descanso de cam
po o playa. Se nos va a ir Ba
rreda (José María) con la Bal- 
deón (Clementina Diez de) en 
cuanto aliñe políticamente el 
toro del agua para que no se los 
descabelle el Valcarcel murcia
no, que está atento por si hay 

cogida.
Se nos irá Mo
lina (José 
Manuel), el 
que dormía en 
las sombras 
del Alcázar 
por si Bono 
(José) un día 
no volvía a 

Fuensalida; el mismo que aho
ra, ocurrido el evento, vive sin 
vivir en él por si acaba fijando 
residencia en el Palacio (de 
Fuensalida) su actual inquilino. 
Se nos irá Triguero (Domin
go) con el club y la remolacha 
acuestas mientras que Salinas 
(Antonio) toma las de 
Villadiego en dirección contra
ria.
Volverá (cuando agosto de sus 
últimos hervores) por segunda 
vez moreno García-Page (Emi
liano) con el furor de los jóve
nes con hambre de aventuras. 
Sudará tinta Díaz-Cano 
(Máximo) en el impagable tra
bajo de velar el relajamiento del 
líder (si puede).
Después de este imprevisto 
primer jueves de julio en el que 
se va a celebrar el previsto ple
no del agua, los que no tenemos 
que lamemos las heridas políti
cas para que cicatricen sin ries
go de infección seguiremos a 
Pozas (Miguel Angel) en paga
na procesión por la anual bata
lla de la inauguración de la.feria 
del campo de siempre que, 
como siempre, coincide con la 
primera feria tradicional de La 
Mancha en la que sigue habien
do mucho pan, mucho aceite y 
mucho tocino (y toros).
Y así seguiremos el peregrinar 
festivo a través de La Solana (el 
pueblo de La Mancha donde 
más brilla el Sol), camino del 
Campo de Criptana a recibir 
otro baño de belleza femenina, 
con parada en Tomelloso (aún 
sin tren) para asistir a su Fiesta 
de las Letras en compañía espi
ritual de los Pavón y Cabañe
ro. Y ya, después de otras mu
chos tragos de todo lo bueno, 
divino y humano, por Socué- 
llamos, Infantes o Pedro Mu
ñoz; Quintanar de la Orden, 
Mota del Cuervo, Argamasilla 
de Alba o San Clemente, llega
remos a la feria más grande de 
todas las ferias jamás vividas 
con el filósofo Pérez Castell 
(Manuel) y los mejores tore
ros. Y todo para acabar en las 
Bodas de Camocho de Muñera 
o en los grandes encierros de 
Almodóvar del Campo.
Los que se vayan para desco
nectar, eso se perderán. Eso y 
ese declinar del Sol en septiem
bre, cuando los atardeceres de 
La Mancha quieren ser mosto.
fran@cuadernosmanchegos.com
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Don Juan Carlos inau¿^^*Sñ€ Toledo la 
exposición “Ysabel, la Reina Católica”

f e s t i v a l  S o l id a r io

d m

Guadalajara 
9 de ju l io  2005 

2 1 1 0 0  h o r a s
Estadio jfeioalpu. P«dro SscaxtÍE

visitó los fondos que conforman 
la exposición, entre los que figu
ran cuarenta pinturas de autores 
de la talla de Juan de Flandes, Juan 
Bellini, Francisco de Comontes, 
Adrián Isembrant, Juan de 
Borgoña y Gerard David; la colec
ción más completa de tapices del 
Tanto Monta y cuarenta docu
mentos seleccionados de los Ar
chivos de la Catedral, Reyes Nue
vos, el Archivo Secreto Munici
pal de Toledo, el convento de San
to Domingo el Real y el Monaste
rio de Guadalupe.

La comitiva también tuvo opor
tunidad de contemplar 35 tallas de 
estilo hispano-flamenco, 50 piezas 
de orfebrería destinadas a la litur
gia, una veintena de libros 
miniados y 30 ejemplares de la Bi
blioteca Regional de Castilla-La 
Mancha que permanecerán ex
puestos en la Catedral de Toledo 
hasta el próximo 26 de noviembre, 
fecha del fallecimiento de Isabel I.

mujer que impulsó la evangeliza- 
ción de América y la unidad de 
España”, así como incidió en la 
gran vinculación que tuvo esta 
reina con la ciudad de Toledo.

Una vez concluida la ceremo
nia de inauguración, el Rey de 
España, acompañado por el presi
dente Barreda y monseñor Cañi
zares y el resto de autoridades,

E l Rey Don Juan Carlos in
auguró en la Catedral de 
Toledo la exposición 

®  ‘Ysabel, la Reina Católica’, 
en un acto en el que el monarca 
estuvo acompañado por el presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
Mana Barreda y el Arzobispo de 
Toledo, Antonio Cañizares, así 
como diversas autoridades políti
cas y eclesiásticas regionales y 
provinciales.

Don Juan Carlos, quien apro
vechó su visita al templo toleda
no para inaugurar también las 
obras de restauración de la capilla 
de San Blas, con la rehabilitación 
de las 72 bóvedas e iluminación 
del Coro y la Sala Capital de la 
Catedral, expresó su satisfacción 
por la concepción de “una magní
fica exposición en tomo a la gran 
Reina que fue Isabel la Católica, 
sin duda, una de las más impor
tantes figuras de la Historia de 
España”.

En opinión del monarca, las 
más de 30 0  p iezas que co n fo rm a n  
la muestra “ofrecen una rica mues
tra de la cultura y de la importan
cia de la Monarquía encamada 
por los Reyes Católicos”. Asimis
mo, su Majestad aseveró en tor
no a los artífices de la Reconquis
ta que es a ellos a los que España 
les debe su acercamiento “al con
cepto moderno de Estado”, que, 
tras el Descubrimiento de Améri
ca, se convirtió en una “potencia 
europea de primer orden”.

Por último, Don Juan Carlos 
destacó la calidad de las piezas 
reunidas en esta exposición y en
salzó el ejemplo de colaboración 
interinstitucional que permitió que 
se acometieran las obras de reha
bilitación de la Catedral.

Una colaboración que tam
bién quiso agradecer el Arzobis
po de Toledo, Antonio Cañizares, 
durante una disertación en la que 
enalteció la figura de Isabel la Ca
tólica, “esa gran reina y esta gran
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